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КХЛ как организация 

 
Артем Сергеев: 82 игры будет многовато для КХЛ. Это надоест 
(Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев высказался о возможности 
проведения сезона в КХЛ, состоящего из 82 игр регулярки, как это сделано в 
НХЛ, а также поделился мнением о новых сроках чемпионата. 

перейти к статье 

Артем Сергеев - о перекрестном плей-офф в КХЛ: честно говоря, мне не 
понравилось (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев высказался о проведении 
перекрестного плей-офф в КХЛ.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Пора обсудить, работает ли на наш хоккей новая 
структура чемпионата" (Russia-hockey.ru) 

О некоторых тенденциях работы трансферного рынка КХЛ-2024 - олимпийский 
чемпион, тренер и голкипер сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Баландин: шедевры, самородки выходят из глубинки (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что нужно развивать 
хоккей в провинции. 

перейти к статье 

"Хоккейный борт" признан лучшим медиапроектом на премии MarSpo 
Awards (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

 25 мая прошло вручение наград ежегодной премии в области спортивного 
маркетинга MarSpo Awards.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" установило рекорд и получило пять наград престижной 
премии MARSPO AWARDS (Belarushockey (belarushockey.com)) 
30 мая состоялось подведение итогов крупнейшей премии в области 
спортивного маркетинга в СНГ MARSPO AWARDS 2024. 

перейти к статье 

ХК "Трактор" получил девять наград за спортивный маркетинг (ИА Ura.ru) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" получил девять наград на церемонии 
вручения премий в области спортивного маркетинга.  

перейти к статье 



 

 

Ротенберг показал турнирную таблицу КХЛ за 16 сезонов. Первое место в 
ней занимает СКА (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выложил в своем телеграм-канале 
турнирную таблицу КХЛ за 16 сезонов.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: статистика лишний раз показывает, насколько 
стабильны результаты СКА (Чемпионат.com) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался об общей статистике клуба 
за всю историю Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Словак Грман о переходе в КХЛ: люди желали мне смерти, говорили, 
чтобы я подавился рублями (Чемпионат.com) 
Словацкий защитник "Адмирала" Марио Грман рассказал о реакции 
общественности после его перехода в Континентальную хоккейную лигу. 

перейти к статье 

Аркадий Дворкович: "Иностранцы в КХЛ нужны, но я за путь "Металлурга" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Президент Международной шахматной федерации (FIDE) Аркадий Дворкович 
заявил "Матч ТВ", что клубам Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стоит 
взять пример с "Металлурга" в плане развития команды. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Ладе" рассчитывают на прежнее финансирование клуба после ухода 
Азарова (ТАСС) 

В пятницу Дмитрий Азаров заявил, что покидает пост губернатора Самарской 
области 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Радулов может завершить карьеру" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко рассказал о ситуации вокруг экс-капитана "Ак 
Барса" Александра Радулова, который до сих пор не может найти себе новую 
команду.  

перейти к статье 

Кадровые потери, которые решили многое. Итоги сезона: "Адмирал" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024 для клубов Лиги.  

перейти к статье 

"После вылета СКА из Кубка Гагарина поступил звонок". Интервью с топ-
новичком "Динамо" (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион КХЛ Артем Сергеев рассказал о деталях перемен в его 
карьере и объяснил, почему ему не понравился перекрестный плей-офф. 

перейти к статье 

Артюхин: сейчас в СКА идет сплав молодости и ветеранов 
(Чемпионат.com) 



 

 

Бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги и сборной 
России Евгений Артюхин высказался о селекционной политике СКА в 
нынешнем межсезонье. 

перейти к статье 

Михаил Григоренко: когда появился вариант со СКА, все остальные 
отошли на второй план (Чемпионат.com) 
Нападающий Михаил Григоренко рассказал о переходе в СКА и заявил, что в 
его услугах был заинтересован "Локомотив". 

перейти к статье 

Сергей Андронов: сейчас уже можно сказать, что я перехожу в СКА 
(Чемпионат.com) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Андронов сообщил, что в 
скором времени пополнит состав СКА. 

перейти к статье 

После сирены: петербургские команды подводят итоги минувшего 
хоккейного сезона (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Минувший хоккейный сезон для петербургских команд (а их в городе немало!) 
получился неоднозначным: те, на кого рассчитывали, - уступали, на кого и не 
надеялись - побеждали.  

перейти к статье 

В "Металлурге" рассказали о подготовке к новому сезону команд КХЛ и 
ВХЛ (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о планах клуба 
на межсезонье. Напомним, ранее в состав участников Всероссийской хоккейной 
лиги вошел фарм-клуб "Металлурга" - "Магнитка". 

перейти к статье 

Встреча с работягами, "отжиг" от молодой звезды, концерт Клавы Коки. 
Как прошел чемпионский парад "Магнитки" (Sport24.ru) 
На Урале состоялся большой хоккейный праздник.  

перейти к статье 

В Магнитогорске прошел чемпионский парад "Металлурга" 
(Чемпионат.com) 
Сегодня, 31 мая, в Магнитогорске прошел чемпионский парад обладателя 
Кубка Гагарина "Металлурга".  

перейти к статье 

Самые яркие эмоции. Когда я был игроком, таких чемпионских парадов не 
было" - Разин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер магнитогорского хоккейного клуба "Металлург" Андрей Разин в 
эфире "Матч ТВ" рассказал о своих эмоциях во время чемпионского парада. 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Коробкин поделился впечатлениями от 
чемпионского парада (Чемпионат.com) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Егор Коробкин высказался о 
чемпионском параде команды. Чемпионский парад "Металлурга" прошел 
сегодня, 31 мая. Автобус с хоккеистами проехал по Магнитогорску. 



 

 

перейти к статье 

Сергей Мозякин: "Почему Радулов и Шипачев не нашли работу? 
Возможно, на это повлияла победа "Магнитки" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Мозякин считает, что победа " 
Металлурга " в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ могла повлиять на 
то, что форварды Вадим Шипачев и Александр Радулов не могут найти себе 
новые клубы. 

перейти к статье 

Сергей Мозякин: "Я сам решил уйти из тренерского штаба "Магнитки" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лучший бомбардир в истории КХЛ Сергей Мозякин рассказал "Матч ТВ", как 
принял решение покинуть тренерский штаб магнитогорского " Металлурга ". 

перейти к статье 

Тяжелое межсезонье "Нефтехимика". Почему в Нижнекамске снова будут 
ждать августа (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 

"Нефтехимик" будто косплеит "Ак Барс", томя своих болельщиков отсутствием 
больших трансферных сделок.   

перейти к статье 

Семен Терехов: "Без Радулова и Шипачева "Ак Барсу" будет трудно, но 
это не нам решать" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Семен Терехов - выпускник системы "Ак Барса" - продлил контракт с казанским 
клубом.  

перейти к статье 

Источник: "Ак Барс" больше не будет проводить Кубок TANECO (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 

 Казанский предсезонный турнир Кубок TANECO больше не будет проводиться, 
сообщает телеграм-канал "Хоккейная правда".  

перейти к статье 

"Динамо" определило план предсезонной подготовки (Чемпионат.com) 

Руководство и тренерский штаб московского "Динамо" утвердили план 
предсезонной подготовки команды.  

перейти к статье 

Федор Канарейкин: "С приходом Лайпсика "Автомобилист" станет еще 
больше нацелен на Кубок Гагарина. Он хороший игрок для КХЛ" (Sports.ru) 
Федор Канарейкин высказался о переходе Брендана Лайпсика в 
"Автомобилист".  

перейти к статье 

Агент Шепелева: "Мы приняли квалификацию "Трактора" на два года. Но, 
возможно, придется искать обмен" (Sport24.ru) 

Александр Черных, агент защитника Александра Шепелева, отреагировал на 
тот факт, что хоккеист продлил контракт с "Трактором".  

перейти к статье 

"Сибирь" представила тренерский штаб на сезон-2024/2025 
(Чемпионат.com) 



 

 

"Сибирь" сформировала тренерский штаб на сезон-2024/2025 
перейти к статье 

Агент защитника "Витязя" Стюарта: переезд из АХЛ в КХЛ - это шаг вперед 
для него (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев, который представляет интересы канадского 
защитника Дина Стюарта, в интервью Metaratings.ru высказался по поводу 
перехода своего клиента в "Витязь".  

перейти к статье 

Гендиректор "Динамо" Сушко: если у Овечкина будет желание сыграть, 
мы это поддержим (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко ответил на вопрос, 
возможно ли проведение товарищеского матча с участием форварда 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина.  

перейти к статье 

"Авангард" переплатил Ткачеву. Хорошая работа агента, но пойдет ли она 
на пользу клубу? (Allhockey (allhockey.ru)) 
У нового контракта "Авангарда" с Ткачевым есть и плохая сторона. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Экс-форвард новокузнецкого "Металлурга" принял контрактное 
предложение "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com) 
25-летний нападающий Евгений Сорокин находящийся в статусе ограниченно 
свободного агента, принял контрактное предложение "Салавата Юлаева".  

перейти к статье 

Лайпсик подписал контракт с "Автомобилистом" (Sport24.ru) 
Нападающий Брендан Лайпсик стал игроком "Автомобилиста". Стороны 
заключили двухлетний контракт  

перейти к статье 

ЦСКА и "Северсталь" произвели обмен нападающими (Чемпионат.com) 
ЦСКА и "Северсталь" произвели обмен игроками 

перейти к статье 

Иванюженков продлил контракт с "Ладой" (Sport24.ru) 

Нападающий Артем Иванюженков продолжит выступить за "Ладу".  
перейти к статье 

Американец МакКошен подписал контракт с "Куньлунем" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Американский защитник Иэн МакКошен подписал однолетний контракт с " 
Куньлунем " 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

"Кубок Харламова очень тяжелый и безумно красивый! Надеюсь, я тоже 
смогу его выиграть". Даниил Анацкий - о "СКА-Юниоре", Германе Титове и 
"короле буллитов" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

Один из лучших бомбардиров "СКА-Юниор" стремится к главному трофею МХЛ.  
перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная сезона 2023/2024. Третья пятерка (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Официальный сайт ЖХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта WHL.KHL.ru Антона Васятина.  

перейти к статье 

Нападающий Екатерина Чегошева перешла из "Бирюсы" в "Торпедо" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
24-летний нападающий Екатерина Чегошева подписала контракт с командой из 
Нижнего Новгорода.  

перейти к статье 

Эксперт рассказал, что несколько российских хоккеисток имеют 
предложения играть в Америке (ТАСС) 

По словам тренера Алексея Чистякова, никакой предвзятости по отношению к 
российским хоккеисткам за океаном нет 

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 
Овечкин и Третьяк встретились с юными хоккеистами из Ульяновской 
области (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк и нападающий 
"Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин провели встречу с юными 
хоккеистами из Ульяновской области.  

перейти к статье  

ФХР подала апелляцию в Спортивный арбитражный суд на решение о 
наказании со стороны IIHF (ТАСС) 
Ранее дисциплинарный комитет IIHF наложил штраф на ФХР за выступление 
вратаря Ивана Федотова в КХЛ в сезоне-2023/24 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, чем сейчас занимается бывший главный тренер ЦСКА 
Федоров (ТАСС) 
Под руководством Федорова армейцы завоевали два Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 



 

 

"Политика в чистом виде". Назаров ответил на слова президента Чехии о 
сборной России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на слова президента Чехии 
Петра Павела, который был рад, что сборная России отсутствовала на 
чемпионате мира - 2024. 

перейти к статье 

Плющев ответил на слова президента Чехии о российских хоккеистах (Р-
Спорт) 
Плющев назвал слова президента Чехии о поведении хоккеистов из РФ 
глупостью 

перейти к статье 

Овечкин назвал бредом слова финского журналиста о купленной победе 
сборной России на ЧМ-2014 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 

Форвард "Вашингтона" Александр Овечкин отреагировал на слова финского 
журналиста Пекки Ялонена, который заявил, что сборная России выиграла 
чемпионат мира-2014 благодаря судьям.  

перейти к статье 

Фазель ожидал негативной реакции стран на изменения в рейтинге IIHF, 
связанные с Россией (ТАСС) 

Ранее IIHF опубликовала обновленную версию рейтинга сборных, в котором 
команда России поднялась с третьей на вторую строчку 

перейти к статье 

Аркадий Дворкович: "На российских спортсменов есть спрос в мире, есть 
шанс быть в лидерах" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В условиях международной изоляции российские спортсмены остаются 
востребованными в мире, заявил "Матч ТВ" президент Международной 
шахматной федерации (FIDE) Аркадий Дворкович. 

перейти к статье 

Рыбин заявил, что без России на чемпионате мира по хоккею было скучно 
всем (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Тренер "Химика" Максим Рыбин оценил выступление сборной Канады на 
чемпионате мира по хоккею. 

перейти к статье 

"Россия должна научиться себя вести". Абсурдное заявление президента 
Чехии (Советский спорт) 

Оказывается, в отстранении наших хоккеистов виновата не политика, а история 
девятилетней давности.  

перейти к статье 

Тардиф: рейтингом сборной России по хоккею недовольны не только в 
Финляндии (Р-Спорт) 
Глава IIHF: высоким рейтингом сборной РФ по хоккею недовольны не только 
финны 

перейти к статье 

 
 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Валерий Каменский: хочется, чтобы Кубок Стэнли выиграла команда с 
ребятами из России (Советский спорт) 

В битве остались "Рейнджерс", "Флорида", "Эдмонтон" и "Даллас".  
перейти к статье 

"Врагу не пожелаешь". Григоренко - о ситуации форварда "Колорадо" 
Ничушкина (Чемпионат.com) 

Нападающий СКА Михаил Григоренко высказался о ситуации российского 
форварда "Колорадо Эвеланш" Валерия Ничушкина который был отстранен от 
игр на шесть месяцев и переведен на третий этап Программы помощи игрокам 
НХЛПА и НХЛ 14 мая, во время серии второго раунда Кубка Стэнли с "Даллас 
Старз" (2-4). 

перейти к статье 

Тренер вратарей уехал из ЦСКА в фарм-клуб "Айлендерс". Почему это так 
важно? (Sports.ru/tribuna) 

Он снова рядом с Сорокиным.  
перейти к статье 

"Металлург" Новокузнецк снова в спячке. Болельщики узнают о планах 
своей команды от других клубов (Sports.ru/tribuna) 

Всеми любимый, хоккейный клуб "Металлург" Новокузнецк продолжает 
подготовку к сезону ВХЛ 2024/25.   

перейти к статье 

Никита Гребенкин: "Летал в Торонто, познакомился с Нюландером. Но 

сыграть в плей‑офф не смог бы из‑за травмы" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеист " Торонто Мэйпл Лифс " Никита Гребенкин в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как ездил в Северную Америку. 

перейти к статье 

Гребенкин: "В НХЛ играют еще проще, чем в КХЛ, и совсем ничего не 
выдумывают" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Российский нападающий "Торонто Мэйпл Лифс" Никита Гребенкин рассказал 

"Матч ТВ", что не заметил значительной разницы в уровне игры в плей‑офф 

двух лиг - НХЛ и КХЛ. 
перейти к статье 

Клуб ВХЛ "Зауралье" объявил о сотрудничестве с "Сибирью" 
(Чемпионат.com) 
Курганский клуб "Зауралье" и новосибирская "Сибирь" подписали договор о 
спортивном сотрудничестве. Об этом сообщил официальный сайт "Зауралья". 

перейти к статье 

"Парень пробежал тест Купера - ему 2000$ капнуло на счет". Мощные 
истории из АХЛ и ВХЛ (Sport24.ru) 

Youtube-проект "Черкас Атлант" изучил колорит "вторых" хоккейных лиг в 
Манитобе и Барнауле.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Экс-игрок "Ак Барса" Мусин будет работать в системе клуба (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Дамир Мусин будет работать тренером в 
школе "Ак Барса". 

перейти к статье 

Правительство Челябинской области и ХК "Трактор" проведут 
товарищеский матч по футболу (ФедералПресс (fedpress.ru)) 

1 июня в 13.00 на стадионе АМЗ в Челябинске начнется церемония открытия 
фестиваля "МЕТРОШКА".  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Артем Сергеев: 82 игры будет многовато для КХЛ. Это надоест 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев высказался о возможности 
проведения сезона в КХЛ, состоящего из 82 игр регулярки, как это сделано в 
НХЛ, а также поделился мнением о новых сроках чемпионата. 
"Выход из отпуска не раньше 1 августа? Вот эти нововведения мне нравятся. В 
этом плане лига двигается в верном направлении. Очень правильно, что 
сдвинули сборы. Могу сказать, что собираться в начале или даже середине 
июля - это слишком рано. Столько сил и эмоций тратишь к началу чемпионата, 
что уже к 1 сентября успеваешь насытиться хоккеем. Месяца на подготовку 
вполне достаточно. 
Сделать 82 матча в КХЛ, как это сделано в НХЛ? Считаю, что 82 все-таки будет 
многовато для КХЛ. У нас в лиге не так много команд чтобы играть такое 
количество игр, это надоест. 68 игр самое оптимальное количество. 
Плей-офф продлили до мая? Считаю, что это тоже хорошее нововведение. 
Матчи плей-офф будут выпадать на праздники, что поднимет рейтинги хоккея, 
как телевизионные, так и в соцсетях. У людей будет больше свободного 
времени для просмотра и похода на хоккей. Будет больше ажиотажа и больше 
взаимодействий с соцсетями. Это безусловный плюс для КХЛ", - сказал 
Сергеев в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Сергею 
Емельянову.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571990-artyom-sergeev-82-igry-budet-
mnogovato-dlya-khl-eto-nadoest.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Сергеев - о перекрестном плей-офф в КХЛ: честно говоря, мне не 
понравилось (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Защитник московского "Динамо" Артем Сергеев высказался о проведении 
перекрестного плей-офф в КХЛ. Напомним, в минувшем сезоне игрок обороны 
выступал за СКА, который вылетел из Кубка Гагарина после поражения от 
"Автомобилиста" (1-4). 
"Понравился ли мне перекрестный со второго раунда плей-офф КХЛ, который 
во многом вводили для того, чтобы два моих бывших клуба больше не 
встретились в финале Западной конференции? Честно говоря, мне не 
понравилось. И это не из-за того, что во втором раунде мы проиграли команде с 
Востока (улыбается). Просто я считаю, что Запад должен продолжать играть с 
Западом, а Восток - с Востоком. Как было, так и должно продолжаться. 
О чем вы говорите и чего все боялись - армейского финала в Западной 
конференции - в этом году все равно бы не получилось. Если рассуждать 
логически, то ЦСКА вылетел в первом раунде от "Локомотива", то есть их бы 
уже в финале не было. В свою очередь, мы прошли первый раунд и проиграли 
во втором, то есть никак бы эта серия не сложилась. 
Не устали ли мы сами от армейского дерби в плей-офф КХЛ? Считаю, что, 
наоборот, это стало классикой КХЛ. Тем более когда одна команда выигрывает, 
а вторая не может, то это добавляет перчинки. Становится больше задора, 
потому что одни хотят сохранить статус, а вторые хотят переломить ситуацию. 
Но перекрестный плей-офф эту тенденцию остановил. Не знаю, сколько он еще 
продержится, но я остаюсь сторонником плей-офф внутри конференций", - 

https://www.championat.com/hockey/news-5571990-artyom-sergeev-82-igry-budet-mnogovato-dlya-khl-eto-nadoest.html
https://www.championat.com/hockey/news-5571990-artyom-sergeev-82-igry-budet-mnogovato-dlya-khl-eto-nadoest.html


 

 

сказал Сергеев в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Сергею 
Емельянову.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571986-artyom-sergeev-o-
perekryostnom-plej-off-v-khl-chestno-govorya-mne-ne-ponravilos.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Пора обсудить, работает ли на наш хоккей новая 
структура чемпионата" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 июня 2024) 
О некоторых тенденциях работы трансферного рынка КХЛ-2024 - олимпийский 
чемпион, тренер и голкипер сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
В КХЛ ИДЕТ ГОНКА ЗА ОПЫТНЫМИ МАСТЕРАМИ  
- Что отметили для себя по итогам первого месяца трансферного периода?  
- Считаю, что мы в прессе мало обсуждаем реальные проблемы нашего хоккея. 
Основное внимание - абсурдным высказываниям европейских чиновников или 
отставных игроков, а хоккей остается где-то в стороне.  
Между тем бросается в глаза, что в КХЛ идет активное подписание возрастных 
хоккеистов, чуть ли не гонка за опытными мастерами. Родное "Динамо" 
приобретает Слепышева и Сергеева, целую группу именитых форвардов 
приобрел СКА, стараются не остаться в стороне другие команды.  
Мы видим новую тенденцию. И я, откровенно говоря, ей не удивлен.  
- Поясните, почему?  
- Таковы правила игры, которые предложены КХЛ. Сжатый до месяца 
подготовительный период, потогонный календарь из огромного количества 
матчей, полное отсутствие полноценного тренировочного процесса в ходе 
чемпионата.  
При таких условиях, образно говоря, надо день прожить и ночь продержаться. 
Ни о какой серьезной подготовке молодых хоккеистов и работе на будущее 
речи в таких условиях не идет. Горизонт планирования - максимум сезон. 
Нужно собрать хоккеистов, которые готовы показать результат именно сегодня, 
пройти ими весь сезон и выжать из них максимальный результат. И так далее 
по кругу.  
Клубы поняли эти правила игры, подстраиваются под них. Именно отсюда на 
трансферном рынке такой интерес к опытным игрокам.  
ДЛЯ ГУСЕВА ИЛИ ШИПАЧЕВА ТРИ МЕСЯЦА ОТПУСКА - НЕ ЧП  
- Но много говорилось о том, что в прошлом сезоне в КХЛ широко открылись 
двери для молодежи.  
- На мой взгляд, это был экспериментальный сезон, когда сократили лимит для 
легионеров и некоторые молодые действительно вздохнули. Теперь лимит 
вернулся к прежней отметке, и мы уже видим приобретение новых легионеров.  
Нынешняя структура сезона не поощряет работу с молодежью. Сокращен 
предсезонный подготовительный период - и некоторые клубы чуть ли не 
втихаря, под угрозой наказания вынуждены проводить летом молодежные 
лагеря. И все это наслаивается на трехмесячные каникулы, которые способны 
загубить любого молодого спортсмена.  
Допускаю, что для Гусева, Шипачева или Ткачева три месяца отпуска и месяц 
подготовки - это еще не ЧП. За счет опыта и мастерства они в чемпионате 
наберут и возьмут свое. А вот что делать молодым - загадка.  
СЛЕПОЕ КОПИРОВАНИЕ НХЛ ИДЕТ ТОЛЬКО ВО ВРЕД  
- Тем не менее чемпионом стала "Магнитка", в которой есть свои воспитанники.  

https://www.championat.com/hockey/news-5571986-artyom-sergeev-o-perekryostnom-plej-off-v-khl-chestno-govorya-mne-ne-ponravilos.html
https://www.championat.com/hockey/news-5571986-artyom-sergeev-o-perekryostnom-plej-off-v-khl-chestno-govorya-mne-ne-ponravilos.html
https://www.sports.ru/hockey/1116107752-sergeev-o-perekrestnom-plej-off-ne-ponravilos-i-ne-iz-za-togo-chto-vo-.html


 

 

- С симпатией отношусь к этому клубу, тому же вратарю Набокову или 
нападающему Гребенкину удалось заявить о себе. Но они - скорее исключение 
из правил.  
И еще. При всем уважении к "Металлургу" не припомню в КХЛ столь среднего 
по европейским меркам чемпиона. Команда играла в симпатичный хоккей, но ее 
уровень, а значит, и уровень всего турнира не нужно переоценивать. Хоккей 
видим простенький, мастеров осталось мало. Что говорить, если московское 
"Динамо", по сути, одной пятеркой Гусева выиграло чемпионат.  
- Ваши предложения.  
- Мое мнение: в первую очередь нам нужно не обличать европейцев, а 
заниматься своими, внутренними проблемами. Пора обсудить, в правильном ли 
направлении развивается наш внутренний хоккей, наша Лига. Работает ли на 
нас нынешняя структура сезона.  
Если мы думаем, что воспитаем новое поколение хоккеистов, только запуская 
их на конвейер из 80 матчей и усредняя уровень как клубов, так и Лиги, то 
глубоко заблуждаемся.  
Золотой опыт нашей школы говорит о том, что без систематического и 
выстроенного тренировочного процесса никакого прогресса молодежи быть не 
может. Этот процесс - основа основ нашего хоккея. А слепое копирование НХЛ 
с урезанной подготовкой и чемпионатами-марафонами пойдет нашему хоккею 
только во вред.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_pora_obsudit_pravilno_li_razvivaetsa_khl_/ 

К заголовкам сообщений 

Баландин: шедевры, самородки выходят из глубинки (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 июня 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что нужно развивать 
хоккей в провинции. 
"Надо помогать развитию хоккея в глубинке, чтобы увидеть новых Панариных и 
других звезд. Артемий Панарин родом из Коркино, Игорь Варицкий - из 
Златоуста, Олег Знарок - из Усть-Катава. Илья Набоков, ставший самым 
ценным игроком Кубка Гагарина, - из Каслей.  
Анатолий Чистяков, с которым я играл в "Тракторе", - из Трехгорного. Валерий 
Константинович Белоусов - из Новоуральска, Свердловской области. Много 
примеров, когда шедевры, самородки выходят из глубинки. Поэтому в 
периферии нужно развивать хоккей, там люди не испорченные городом и 
цивилизацией. 
Помню, как-то Женька Дадонов забросил три шайбы, играя за детскую школу 
"Трактор", он был капитаном команды. Я тогда сказал: "Это будущая звезда", и 
мои слова оказались пророческими. Я рад, что в его карьере все так хорошо 
складывается. Бывали небольшие спады, но он каждый раз подтверждал свой 
уровень. Много приносил пользы и сборной России. А сам по себе парень 
скромный, ответственный. Дай бог, чтобы он и дальше нас радовал красивой 
игрой. Будем рады, если очередной челябинский хоккеист выиграет Кубок 
Стэнли", - сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/519594-
Balandin_shedevry_samorodki_vyhodyat_iz_glubinki 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 мая 2024 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_pora_obsudit_pravilno_li_razvivaetsa_khl_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_pora_obsudit_pravilno_li_razvivaetsa_khl_/
https://allhockey.ru/news/show/519594-Balandin_shedevry_samorodki_vyhodyat_iz_glubinki
https://allhockey.ru/news/show/519594-Balandin_shedevry_samorodki_vyhodyat_iz_glubinki
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/balandin-podelilsya-mneniem-o-razvitii-hokkeya-v-rossii-2217346/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Хоккейный борт" признан лучшим медиапроектом на премии MarSpo 
Awards (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 мая 2024) 

 25 мая прошло вручение наград ежегодной премии в области спортивного 
маркетинга MarSpo Awards.  
Программа "Хоккейный борт" признана лучшим медиапроектом, а также 
завоевала бронзу в номинации "Лучший PR проект"  
Помимо этого наградами отмечены: 
 "Лучшая организация открытия-закрытия сезона" - "Трактор" (серебро) 
 "Лучшая организация работы со зрителями в день спортивного события" - 
"Трактор" (золото) и "Динамо" Минск (серебро) 
 "Лучшая программа по работе со зрителями в неигровой день" - "Динамо" 
Минск (золото) 
 "Лучшая работа в социальных сетях" - "Трактор" (золото) и СКА (бронза) 
 "Лучшая работа клубного телевидения" - СКА (бронза) 
 "Лучшая спонсорская активация, бюджет до 1 млн рублей" - "Трактор" (золото) 
и "Динамо" Минск (бронза) 
 "Лучшая спонсорская активация, бюджет от 1 млн рублей" - "Трактор" (серебро) 
 "Лучший интернет-магазин фирменной атрибутики" - "Сочи" (серебро) 
 "Лучший маркетинг спортивного события" - "Динамо" Минск (золото) и "Трактор" 
(серебро) 
 "Лучший проект по работе с молодой аудиторией" - "Динамо" Минск (серебро) 
 "Лучший проморолик" - СКА (серебро) 
 "Лучший социальный проект, бюджет до 1 млн рублей" - "Трактор" (серебро) 
 "Лучший социальный проект, бюджет от 1 млн рублей" - "Доброфура" (золото) 
 "Лучший специальный проект" - "Трактор" (золото) и "Доброфура" (серебро) 
 "Лучший спонсорский рекламный ролик" - "Трактор" (бронза) 

https://www.khl.ru/news/2024/05/31/532186.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" установило рекорд и получило пять наград престижной 
премии MARSPO AWARDS (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 
мая 2024) 
30 мая состоялось подведение итогов крупнейшей премии в области 
спортивного маркетинга в СНГ MARSPO AWARDS 2024. 
Жюри отметило минское "Динамо" в номинациях: 
"Лучшая программа по работе со зрителями в неигровой день" за церемонию 
закрытия сезона 2023/24. 
"Лучший маркетинг спортивного события" за проект "37 домашних тематических 
матчей". 
"Лучшая организация работы со зрителями в день спортивного события" за 
проект "37 домашних тематических матчей". 
"Лучший проект по работе с молодой аудиторией" за проект "Отдел трендов". 
"Лучшая спонсорская активация" за проект "День студента при поддержке 
Domino's Pizza" 
Пять наград на MARSPO - это клубный рекорд! С 2019 года минское "Динамо" 
регулярно удостаивается наград этой престижной премии. 
"Это наша общая победа, которая стала возможной благодаря поддержке и 
активности лучших болельщиков", - говорится в сообщении пресс-службы 
"зубров".  

https://www.khl.ru/news/2024/05/31/532186.html


 

 

https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/05/31/minskoe-dinamo-
ustanovilo-rekord-i-poluchilo-pjat-nagrad-prestizhnoj-premii-marspo-awards/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Трактор" получил девять наград за спортивный маркетинг (ИА Ura.ru, 
Екатеринбург, 31 мая 2024) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" получил девять наград на церемонии 
вручения премий в области спортивного маркетинга. Об этом 31 мая сообщили 
в пресс-службе клуба. 
"Забрали девять наград на ежегодной профессиональной премии в области 
спортивного маркетинга и коммуникаций MARSPO Awards 2024. Это рекорд", - 
уточнили в пресс-службе. 
"Трактор" был признан лучшим по работе в социальных сетях, также команда 
взяла первое место за лучший спецпроект за организацию и освещение 
"Уральского Дерби" с командой "Автомобилист" из Екатеринбурга. Также 
лучшей была признана работа клуба со зрителями в день спортивного события 
- тоже за "Уральское дерби". Золото получила и спонсорская активация 
"Удалился - накормил собаку", в ходе которой за каждое удаление с площадки 
хоккеисты клуба были обязаны купить определенное количество корма для 
собак из приюта. Эта же акция взяла второе место в номинации "Лучший 
социальный проект". Серебро "Трактор" получил в номинации за лучшую 
организацию открытия сезона, бронзу - в номинации "Спонсорский рекламный 
ролик". 
Премия MARSPO Awards 2024 в этом году вручалась 30 мая в восьмой раз. 
Всего награды распределялись в 38 номинациях. Среди участников и 
победителей - телеканалы и спортивные сайты, такие как "Матч ТВ" и Sports24, 
клубы, такие как ПФК ЦСКА и ФК "Зенит", благотворительные фонды, 
спортивные лиги. В одной из номинаций бронзовую медаль завоевал факультет 
журналистики МГУ имени Ломоносова.  

https://ura.news/news/1052775497 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг показал турнирную таблицу КХЛ за 16 сезонов. Первое место в 
ней занимает СКА (Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг выложил в своем телеграм-канале 
турнирную таблицу КХЛ за 16 сезонов.  
Первое место в ней занимает СКА, который набрал 1370 очков в 930 матчах. 
Вторым идет ЦСКА (1278 очков), третьим - "Ак Барс" (1261).  
В минувшем сезоне СКА занял 2-е место в таблице Западной конференции, а в 
плей-офф дошел до 1/4 финала, где проиграл "Автомобилисту" (1-4 в серии).  

https://sport24.ru/hockey/news-652140-rotenberg-pokazal-turnirnuyu-tablitsu-kkhl-za-
16-sezonov-pervoye-mesto-v-ney-zanimayet-ska 

Похожие сообщения (8): 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 78.ru, Санкт-Петербург, 31 мая 2024 

 Чемпионат.com  , Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/05/31/minskoe-dinamo-ustanovilo-rekord-i-poluchilo-pjat-nagrad-prestizhnoj-premii-marspo-awards/
https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/05/31/minskoe-dinamo-ustanovilo-rekord-i-poluchilo-pjat-nagrad-prestizhnoj-premii-marspo-awards/
https://ura.news/news/1052775497
https://sport24.ru/hockey/news-652140-rotenberg-pokazal-turnirnuyu-tablitsu-kkhl-za-16-sezonov-pervoye-mesto-v-ney-zanimayet-ska
https://sport24.ru/hockey/news-652140-rotenberg-pokazal-turnirnuyu-tablitsu-kkhl-za-16-sezonov-pervoye-mesto-v-ney-zanimayet-ska
https://sport24.ru/hockey/news-652238-rotenberg-o-tablitse-kkhl-za-16-sezonov-eto-lishniy-raz-pokazyvayet-naskolko-stabilny-rezultaty-ska
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-vylozhil-turnirnuyu-tablicu-khl-za-16-sezonov-2217092/
https://allhockey.ru/news/show/519506-Roman_Rotenberg_vylozhil_turnirnuju_tablicu_KHL_za_16_sezonov_SKA_pervyj
https://78.ru/news/2024-05-31/rotenberg-opublikoval-turnirnuyu-tablicu-khl-za-16-sezonov-ska-na-pervom-meste
https://www.championat.com/hockey/news-5572528-roman-rotenberg-opublikoval-turnirnuyu-tablicu-khl-za-vse-16-sezonov-ska-na-pervom-meste.html
https://www.sports.ru/hockey/1116107402-rotenberg-vylozhil-turnirnuyu-tabliczu-kxl-za-16-sezonov-ska-1-j-s-137.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: статистика лишний раз показывает, насколько 
стабильны результаты СКА (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался об общей статистике клуба 
за всю историю Континентальной хоккейной лиги. 
"Сегодня утром наткнулся на интересную статистику, которая учитывает 
результаты всех чемпионатов КХЛ с сезона-2008/2009 до 2023/2024. 
СКА занимает первое место и по общему количеству набранных очков, и по 
проценту, и по числу побед. Также наша команда в регулярных чемпионатах и 
забила с запасом больше остальных - 3105 шайб. 
Это результаты командной работы за все эти 16 лет - серьезный срок. Хочу 
поблагодарить каждого, кто все эти годы прикладывал свои силы, таланты, 
знания для завоевания новых побед. Конечно же, благодарность болельщикам, 
чьи заслуги во всех успехах СКА просто неоценимы. 
Эта статистика лишний раз показывает, насколько стабильны результаты СКА. 
На протяжении всего существования КХЛ наша команда всегда делала и 
продолжает делать ставку на атакующий хоккей, который приносит плоды. 
Наша система, наша игровая философия - не сиюминутное решение, а работа 
на длительной дистанции. Она дает результат, привлекает болельщиков на 
трибуны, позволяет бить рекорды посещаемости, приводит спонсоров. 
Работаем дальше, чтобы и в будущем сохранить эту приятную стабильность!" - 
написал Ротенберг в телеграм-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5573010-roman-rotenberg-statistika-
lishnij-raz-pokazyvaet-naskolko-stabilny-rezultaty-ska.html 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Словак Грман о переходе в КХЛ: люди желали мне смерти, говорили, 
чтобы я подавился рублями (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Словацкий защитник "Адмирала" Марио Грман рассказал о реакции 
общественности после его перехода в Континентальную хоккейную лигу. 
"Конечно, меня беспокоила реакция общественности. Это горячая тема в 
Словакии и Чехии. Я читал несколько враждебных комментариев, в которых 
люди желали мне смерти, говорили, чтобы я подавился рублями. Это их 
мнение, и я не принимал это всерьез. Никто из них не проложил мне дорогу в 
хоккей и не внес в нее свой вклад. 
У меня были и другие предложения, в том числе "Слован" Братислава. Но мне 
не хотелось играть дома. Не буду врать, деньги все решили. Я играл в 
Финляндии и Чехии, но это не идет ни в какое сравнение с условиями в КХЛ", - 
цитирует Грмана Sport.cz. 

https://www.championat.com/hockey/news-5572922-slovak-grman-o-perehode-v-khl-
lyudi-zhelali-mne-smerti-govorili-chtoby-ya-podavilsya-rublyami.html 

К заголовкам сообщений 

Аркадий Дворкович: "Иностранцы в КХЛ нужны, но я за путь "Металлурга" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5573010-roman-rotenberg-statistika-lishnij-raz-pokazyvaet-naskolko-stabilny-rezultaty-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5573010-roman-rotenberg-statistika-lishnij-raz-pokazyvaet-naskolko-stabilny-rezultaty-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/519540-R_Rotenberg_pokazyvaet_naskol_ko_stabil_ny_rezul_taty_SKA
https://sport24.ru/hockey/news-652238-rotenberg-o-tablitse-kkhl-za-16-sezonov-eto-lishniy-raz-pokazyvayet-naskolko-stabilny-rezultaty-ska
https://www.championat.com/hockey/news-5572922-slovak-grman-o-perehode-v-khl-lyudi-zhelali-mne-smerti-govorili-chtoby-ya-podavilsya-rublyami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572922-slovak-grman-o-perehode-v-khl-lyudi-zhelali-mne-smerti-govorili-chtoby-ya-podavilsya-rublyami.html


 

 

Президент Международной шахматной федерации (FIDE) Аркадий Дворкович 
заявил "Матч ТВ", что клубам Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стоит 
взять пример с "Металлурга" в плане развития команды. 
В пятницу "Магнитка" проводит чемпионский парад. Уральская команда в 
апреле завоевала Кубок Гагарина, победив в финале ярославский "Локомотив" 
(4-0). 
 - Как вы оказались на чемпионском параде "Магнитки"?  
 - Я давний болельщик "Металлурга", уже 20 лет болею за эту замечательную 
команду - и за "Магнитку", и за город, и за комбинат. Со многими людьми связан 
дружескими отношениями. Поэтому для меня эта победа тоже очень личная. 
Поддерживаю всю команду, каждого игрока. Был на первых двух матчах 
плей‑ офф с "Амуром". Они получились тяжеловатыми, серия только 
начиналась. И, конечно, я был счастлив от победы "Металлурга". 
 - Хотя в это мало кто верил.  
 - Команда не испытывала давления, которое было на фаворитах. Играла с 
каким‑ то подъемом, свободно, тренер мотивировал хорошо. Входили в 
плей‑ офф очень тяжело, но как только пошли первые победы, то команда 
немного раскрепостилась, это было видно. По ходу сезона было понятно, что 
"Магнитка" будет в лидерах. Но станет ли первой - это представить было 
тяжело. Все давали команде два‑ три сезона на становление, но получилось 
стать чемпионами в первый же год. Теперь это накладывает ответственность. 
 - Вы за пять легионеров в каждом клубе КХЛ или за путь "Магнитки", которая 
делает ставку на молодежь?  
 - Мне ближе путь "Металлурга", безусловно. Конечно, нужны иностранцы, если 
они уважают нашу хоккейную школу и приносят пользу клубам, на них 
равняются молодые. Но не должно быть перебора. Нужно все в меру, и опору 
надо делать на своих воспитанников, как это делается в Магнитогорске, как 
пытается строить команду Игорь Ларионов в нижегородском "Торпедо". 
Развивать свою школу, воспитывать свой стиль, и так достигать побед, - сказал 
Дворкович "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064231_Arkadij_Dvorkovich_Inostrancy_
v_KKhL_nuzhny_no_ja_za_put_Metallurga 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Ладе" рассчитывают на прежнее финансирование клуба после ухода 
Азарова (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 
Руководство тольяттинской "Лады" надеется, что финансирование клуба 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сохранится на прежнем уровне 
после ухода Дмитрия Азарова с поста губернатора Самарской области. Об этом 
ТАСС рассказал генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев.  
В пятницу Азаров заявил, что покидает пост губернатора Самарской области.  
"Надеемся, что финансирование сохранится, внимание властей будет такое же 
большое. Мы готовимся к сезону. Финансовые гарантии, которые мы давали в 
КХЛ, у нас еще на два сезона. Поэтому с этой точки зрения я не вижу проблем", 
- сказал Чеботарев.  
"Лада" по итогам сезона заняла седьмое место в таблице регулярного 
чемпионата КХЛ в Восточной конференции. В плей-офф тольяттинская команда 
уступила в первом раунде омскому "Авангарду" (1-4).  

https://tass.ru/sport/20958045 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064231_Arkadij_Dvorkovich_Inostrancy_v_KKhL_nuzhny_no_ja_za_put_Metallurga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064231_Arkadij_Dvorkovich_Inostrancy_v_KKhL_nuzhny_no_ja_za_put_Metallurga
https://tass.ru/sport/20958045


 

 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Радулов может завершить карьеру" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 мая 2024) 

Журналист Алексей Шевченко рассказал о ситуации вокруг экс-капитана "Ак 
Барса" Александра Радулова, который до сих пор не может найти себе новую 
команду.  
Ранее стало известно, что казанский клуб не будет предлагать ему новое 
соглашение. Позже хоккеист вел переговоры с московским "Динамо", но 
договориться о контракте не сумел.  
"Радулов практически договорился с московским "Динамо" о контракте на сумму 
50 млн рублей и еще 5 млн бонусами. А потом кто-то с его стороны переиграл 
сделку и отказался от подписания. Ему дали 55, он говорит: "Да". А через две 
недели его сторона попросила еще 30 млн. Если бы Радулов играл так, как он 
хочет повышать себе зарплату... Но ведь этого не происходит.  
Радулов, как бы вы в этом не боялись себе признаться, может завершить 
карьеру. То, что "Динамо" не подписало Радулова, идет в плюс московскому 
клубу. Не думаю, что он бы помог "Динамо", - сказал Шевченко в программе 
"Это хоккей, брат" на Ютубе. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294971 

К заголовкам сообщений 

Кадровые потери, которые решили многое. Итоги сезона: "Адмирал" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 мая 2024) 
KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024 для клубов Лиги. "Адмирал" после 
первого в истории клуба выхода во второй раунд потерял своих главных 
лидеров, а вместе с ними - и место в плей-офф. 
Регулярный чемпионат команда Леонида Тамбиева прошла неровно - да, были 
впечатляющие матчи (например, 6:2 на старте сезона со "Спартаком"), но затем 
на одну победу "моряков" приходились два-три поражения. При этом "Адмирал" 
не лучшим образом играл против прямых конкурентов в борьбе за плей-офф: 
четыре поражения от "Нефтехимика" в четырех матчах, 50% набранных очков 
во встречах с "Амуром", "Барысом" и "Ладой". Тактика, которая принесла 
команде успех в сезоне 2022/2023, временами давала сбой из-за персональных 
ошибок или кадровых потерь, которые напрямую сказались на результатах. 11 
февраля "Адмирал" потерял даже математические шансы на плей-офф - после 
прошлогоднего хоккейного бума во Владивостоке такой результат наверняка 
разочаровал местных болельщиков.  
Можно сказать, что по "морякам" ударили еще и трансферные решения - 
покинули команду Никита Серебряков, Либор Шулак и Колби Уильямс. Да, 
Шулак затем вернулся, но без Уильямса он был не так эффективен, как в паре с 
ним.  
Лучшие игроки 
 Даниил Гутик  
 68 матчей, 36 (12+24) очков  
22-летний нападающий стал лучшим бомбардиром команды наряду с 
Александром Горшковым и не пропустил ни единого матча в регулярке - 
отличный результат для молодого форварда. Он получал место в большинстве 
и забил при реализации лишнего ровно половину всех своих голов, а в декабре 
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принял участие в Фонбет Матче Звезд КХЛ. Габаритный, но техничный 
нападающий в предстоящем сезоне должен стать одной из главных звезд 
моряков.  
 Алексей Соловьев  
 66 матчей, 20 (6+14) очков  
Для защитника сезон 2023/2024 вышел по-настоящему прорывным - он сыграл 
66 матчей и набрал 20 очков, установив личный рекорд результативности в 
КХЛ, был капитаном команды. Неудивительно, что после такого успешного 
сезона 29-летний Соловьев стал одним из главных лотов на рынке свободных 
агентов среди защитников и ожидаемо пошел на повышение, перебравшись в 
"Авангард".  
 Дмитрий Бучельников  
 55 матчей, 29 (13+16) очков  
Бучельников провел первый полный сезон на уровне КХЛ (в составе СКА у него 
было всего-навсего 10 матчей) и проявил себя очень ярко. Скоростной форвард 
был хорош и в завершении атак, и в подыгрыше, неплохо работал в обороне - у 
Тамбиева по-другому нельзя. Что касается результативности, то Бучельников 
стал третьим бомбардиром и вторым снайпером команды: солидный "улов" в 20 
лет!  
Тренер 
Для Леонида Тамбиева "Адмирал", который он возглавляет с 2021 года, стал 
самым большим и успешным опытом работы в КХЛ - в сезоне 2022/2023 он 
вывел команду в плей-офф с седьмого места в конференции и в первом раунде 
сенсационно выбил "Салават Юлаев". Повторить такой успех не получилось в 
силу объективных причин, но, несмотря на результат прошлого сезона, тренер 
продлил контракт с клубом до 2026 года. Для обеих сторон это выглядит 
логичным решением, поскольку Тамбиев показал, что может добиваться 
результата даже при ограниченных ресурсах.  
Лучший матч 
В активе "Адмирала" в сезоне 2023/2024 были очень красивые и яркие победы 
над топ-клубами - 6:2 со "Спартаком", 6:1 против "Трактора", когда "моряки" уже 
не боролись за плей-офф. Но с точки зрения драматургии и характера команды 
сумасшедшей получилась домашняя встреча "Адмирала" против "Салавата 
Юлаева" (5:4 ОТ) - хозяева быстро заполучили преимущество в две шайбы и 
так же быстро его растеряли, затем уже сами уступали "минус два", спаслись в 
концовке и вырвали победу на первой минуте овертайма: кайф!  
Молодые игроки 
Часто бывает так, что в средних командах (особенно играющих от обороны) 
шансов молодым дают крайне мало. "Адмирал" - другой случай: про Гутика и 
Бучельникова сказано выше, а были еще молодой вратарь Сергей Иванов (как 
и Бучельников, арендованный у СКА), защитник Егор Никитин, нападающий 
Прохор Корбит. Все они довольно неплохо себя проявили и явно могут занести 
прошедший сезон себе в актив.  
Работа в межсезонье 
"Адмирал" довольно активно ведет себя на трансферном рынке, уже оформив 
несколько интересных подписаний. Во-первых, это участник последнего 
чемпионата мира, словак Марио Грман, во-вторых, Остин Ортега из чемпионата 
Германии - опыт работы с Джованни Фьоре подсказывает, что в немецком 
первенстве есть игроки высокого класса. В попытках найти качественного 
вратаря после ухода Серебрякова "моряки" арендовали у "Авангарда" Андрея 
Мишурова и сделали несколько качественных переходов на внутреннем рынке - 



 

 

с таким усилением "Адмирал" совершенно точно будет одним из главных 
претендентов на попадание в плей-офф.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/31/532185.html 

К заголовкам сообщений 

"После вылета СКА из Кубка Гагарина поступил звонок". Интервью с топ-
новичком "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Двукратный чемпион КХЛ Артем Сергеев рассказал о деталях перемен в его 
карьере и объяснил, почему ему не понравился перекрестный плей-офф. 
После крайне болезненного вылета во втором раунде розыгрыша Кубка 
Гагарина руководство московского "Динамо" в межсезонье занялось 
исправлением обнаруженных в плей-офф болевых точек в своем составе. 
Одним из наиболее статусных новичков бело-голубых стал 31-летний защитник 
Артем Сергеев, являющийся двукратным обладателем Кубка Гагарина с ЦСКА. 
Один из лучших защитников оборонительного плана КХЛ прошлой весной 
покинул стан московских армейцев после двух подряд выигранных чемпионских 
титулов и подписал трехлетний контракт со СКА, но спустя год оказался 
свободным агентом, чем оперативно воспользовались в столичном клубе. 
Москвичам удалось выиграть конкуренцию за Сергеева у целого ряда топ-
команд КХЛ и значительно усилить свою линию обороны. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" опытный защитник поведал о деталях 
расставания со СКА, ответил на вопрос, жалеет ли о принятом им год назад 
решении покинуть ЦСКА, поделился ощущениями от состоявшегося перехода в 
"Динамо" и назвал ключевой фактор в выборе им столичного клуба, а также 
подробно объяснил, почему лично ему не понравился перекрестный плей-офф 
КХЛ. 
"Приятно вернуться домой. Команда не требует перестройки" 
 - Какие ощущения от возвращения в Москву? Насколько принципиально для 
вас вернуться в родной город?  
 - Безусловно, приятно вернуться домой, но это не было ключевым фактором, а 
стало неким бонусом. 
 - Тогда что именно стало ключевым фактором в принятии вами решения в 
пользу перехода в "Динамо", ведь вами активно интересовались и другие топ-
клубы КХЛ, в том числе из Восточной конференции?  
 - "Динамо" оказалось мне ближе всего по духу по одной простой причине: я 
являюсь воспитанником хоккейной школы клуба. Плюс тут сложилась хорошая 
и сформированная команда, которая не требует никакой перестройки, в ней 
работает опытный тренерский штаб. 
 - Алексей Кудашов с вами связывался до подписания контракта и пытался 
повлиять на ваш выбор?  
 - Да, сначала он позвонил и пригласил перейти в "Динамо". А уже потом, спустя 
некоторое время, когда я находился в определенных раздумьях, то уже сам 
набрал ему, и мы пообщались более конструктивно. 
"Ребята меня подергивали. На матчи с "Динамо" приходилось несколько раз 
ставить в раздевалке" 
 - Что вообще для вас означает слово "Динамо", ведь вы сами в начале 
разговора уже успели вспомнить, что в детстве играли за клубную СДЮШОР? 
Какие воспоминания остались от детства?  
 - В первую очередь для меня это ответственность. Главные воспоминания от 
СДЮШОР - это Петровский парк. Наша старая арена, где в первое время еще 
сетка была вместо стекол (улыбается). Помню, как после ледовых тренировок у 
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метро между вестибюлей играли в хоккей на роликах. Помню, как ходили на 
игры основной команды в Лужники, а у меня была мечта сыграть в Суперлиге, 
которая в те времена еще существовала. 
 - Когда на взрослом уровне на протяжении всей карьеры играли против 
"Динамо", то испытывали какие-то особенные ощущения или относились к 
матчам с родным клубом как к играм с рядовым соперником?  
 - Не могу сказать, что для меня это были принципиальные игры. В командах 
есть такая традиция, что когда играешь против своей родной или бывшей 
команды, то ставишь определенную сумму и пополняешь командную кассу в 
случае победы. За это ребята меня и подергивали ( смеется ). Приходилось 
несколько раз ставить ( улыбается ) 
- Такая практика существует в каждой команде КХЛ или это только в ЦСКА и 
СКА было распространено?  
 - Нет-нет, так заведено в каждой команде. Это ставка исключительно внутри 
раздевалки, которая идет в командную кассу, на бытовые расходы. Например, 
можно сходить с командой поужинать. 
"Видел, как складываются контрактные истории других ребят в СКА. Понимал, 
что риск есть" 
 - Как произошло расставание со СКА, где ваш контракт должен был 
действовать еще два сезона? Как все выглядело с вашей стороны?  
 - На самом деле, тут особо и нечего рассказывать. Кубок Гагарина закончился 
для команды неудовлетворительно. Поступил звонок от Романа Борисовича 
[Ротенберга]. Он объяснил, что совет директоров требует кардинальных 
перемен и изменений в команде. 
 - Почти ровно год назад Игорь Ожиганов в своем интервью мне рассказывал, 
что за несколько месяцев уже чувствовал, к чему все идет. А у вас было 
предчувствие, что придется покинуть Санкт-Петербург, или все стало шоком?  
 - Не могу сказать, что стало шоком. Просто был готов, видя, как складываются 
контрактные истории других ребят. Понимал, что есть риск, что это возможно. 
 - Понятно, что нет машины времени и ничего не вернуть назад, но сейчас не 
жалеете об уходе из чемпионского ЦСКА в СКА в прошлое межсезонье? Если 
бы можно было изменить ситуацию, поступили бы тогда иначе или все равно 
прошли бы этот путь?  
 - Конечно, прошел бы этот путь. Жалеть не о чем. Отличный опыт и пища для 
размышлений. Поэтому нет никакого смысла рассуждать о том, что можно было 
бы сделать по-другому 
- Что пошло не так в серии с "Автомобилистом" и стало причиной вашего 
вылета из плей-офф? В чем они превзошли СКА?  
 - В ходе серии понял, что соперник оказался более структурирован, чем мы. Не 
думаю, что средний возраст их команды значительно превышал наш, но они 
выглядели более накатанной командой. И вдобавок к этому у них 
чувствовалась сплоченность. 
 - Ранее вы довольно редко меняли клубы в КХЛ, но сейчас получилось так, что 
второе межсезонье подряд по разным причинам осуществляете переход. 
Сложно психологически менять команду, когда у тебя есть действующий 
контракт, а потом происходит изменение ситуации?  
 - Считаю, что сложнее заходить в команду, когда ты молодой, когда еще никого 
не знаешь. У меня много друзей в лиге, со многими ребятами тренируемся 
летом. Сложностей в коммуникации никогда не возникало. 
 - Сколько времени требуется уже взрослому и состоявшемуся игроку на 
перестройку и адаптацию к новой команде и к новой тренерской системе?  



 

 

 - Этот процесс не занимает много времени. Ребята постарше быстро 
адаптируются - и в коллективе, и под требования тренерского штаба. 
- Вы переходили из ЦСКА в СКА, а это два принципиальных соперника. 
Насколько их системы похожи или различны или в целом вообще все 
стандартно в хоккее?  
 - Клубы совершенно разные, даже не стал бы сравнивать, а уж тем более их 
системы. 
"Для СКА армейское дерби более значимо, чем для ЦСКА последних лет. Мне 
же больше нравилось "зеленое дерби" 
 - Завершили регулярный чемпионат с очень высоким показателем полезности 
"+19", а потом плей-офф сложился так, как он сложился. Насколько сами 
довольны личными итогами такого сезона?  
 - Что касается показателя полезности, то он зависит не только от меня, но и от 
партнеров, игры вратаря и совокупности многих факторов. В целом же оценю 
сезон хорошо, но не могу сказать что остался им доволен, всегда можно лучше. 
 - Будучи игроком СКА, успели прочувствовать армейское дерби с другой 
стороны? Для какой из двух команд - СКА или ЦСКА - эти поединки несут 
большее значение?  
 - ЦСКА последних лет понимал значение вывески этого матча, но не могу 
сказать, что для нас это было каким-то давлением. Для СКА же эта вывеска 
более значима. Но на самом деле, когда я играл в Уфе, мне больше нравилось 
"зеленое дерби" 
- Чем?  
 - Вокруг него больше ажиотажа, больше эмоций. Болельщики к этим матчам 
иначе относятся. Чувствуется накал страстей. 
"В КХЛ очень странно засчитываются силовые приемы. В НХЛ по-другому" 
 - У вас в КХЛ давно сложилась репутация отличного оборонительного 
защитника. В этом плане оценили действия защитника "Автомобилиста" 
Кирилла Воробьева в последнем матче серии со СКА?  
 - В том моменте он сыграл на команду. Все было естественно, конец игры, 
который решал исход серии. Не назову это самопожертвованием. Потому что 
многие броски, которые ловят на себя игроки, так можно охарактеризовать. И я 
не считаю, что это правильно. Во-первых, это травмы. Во-вторых, когда игроки 
делают это своей основной задачей, то они отходят от самой игры, голова 
забита не тем. Блокировать броски тоже надо уметь, чтобы нивелировать 
травмы. 
 - Для вас цифры индивидуальной статистики имеют значение? На какие-
нибудь статистические аспекты обращаете внимание - полезность, хиты, 
блоки?  
 - Показатель полезности для меня - важная цифра. Хиты - нет. Силовые 
приемы в нашей лиге очень странно засчитываются. Если не ошибаюсь, то 
заведено так, что силовой прием засчитывается только в том случае, если 
после его выполнения ты сам или твой партнер подобрал шайбу. Допустим, в 
той же НХЛ все по-другому - там засчитывается любой проведенный силовой 
прием. Поэтому у нас и статистика хитов получается совсем иной. 
- Еще же существует и человеческий фактор, ведь на разных аренах сидят 
разные статистические бригады, и у каждой свой взгляд на хиты. Одни люди 
могут оценить так, другие иначе.  
 - Да-да, полностью согласен. Плюс у меня репутация не того защитника, 
который много играет в тело. У нас есть игроки, которые традиционно входят в 
топ по количеству силовых приемов, но это не моя цель. 



 

 

"Совершенно спокойно отношусь к тому, что не будет большинства. В "Динамо" 
сказали, что от меня хотят" 
 - Как раз про репутацию. Вы никогда много не забивали в КХЛ, а на каком-то 
этапе карьеры даже не могли забить на протяжении трех лет подряд. 
Заброшенные шайбы для вас важны или смирились, что являетесь топовым, но 
исключительно оборонительным защитником?  
 - Не смирился. Конечно, они важны. Все время хочется большего, поэтому не 
думаю, что это мой предел. Кстати, интересная деталь, что моя первая шайба в 
КХЛ была в матче с "Динамо". Овертайм первой игры сезона после перехода в 
Уфу. 
- В "Динамо" у вас точно не будет большинства, потому что в команде есть 
Менелл и Ожиганов - признанные мастера в этом компоненте игры. Спокойно к 
этому относитесь? Потому что для многих защитников это очень важно.  
 - Еще и Пыленков есть. Нет, вот как раз к этому отношусь совершенно 
спокойно. Если посмотреть на мою статистику, то видно, что свои очки я 
набираю в равных составах. 
 - Кайфуете от своей роли, хорошо делая то, что умеете?  
 - Да. Получаю от этого удовольствие, особенно когда доверяют ключевые 
моменты матча. 
- В "Динамо" эту роль вам уже дополнительно проговаривали или глобально и 
так все ясно?  
 - Алексей Николаевич сказал, что мне нужно продолжать делать то, что я 
умею. И не надо придумывать ничего нового. 
"От чемпионских эмоций невозможно устать. Каждый год хочется побеждать" 
 - Буквально несколько дней назад в "Динамо" перешел еще и Антон Слепышев 
- ваш бывший партнер по чемпионскому ЦСКА. Общались с ним на эту тему?  
 - Да. Он мне написал. Сказал ему, что очень рад, что он тоже перешел в клуб. 
Отличный парень. Могу поздравить всю организацию и болельщиков с 
отличным приобретением. 
 - Для взрослого хоккеиста все еще важно, когда в новую команду вместе с ним 
переходят и его знакомые? В "Динамо" еще и Артем Швец-Роговой перешел, с 
которым вы находились в СКА в прошлом сезоне.  
 - Конечно, это имеет значение, потому что оказывает большое влияние на 
формирование коллектива. Здорово, когда собираются люди, которые друг с 
другом играли и тем более вместе выигрывали. Тот же Слеп с Гусем [Никитой 
Гусевым] был на одной Олимпиаде. Все это предоставляет отличную 
возможность для того, чтобы выигрывать. 
 - ЦСКА после вылета от "Локомотива" очень лихо разнес свой чемпионский 
костяк. И широко распространена такая позиция, что лидеры той армейской 
команды пресытились кубками, устали от постоянных побед и утратили вкус к 
повторению успеха. Вы устали побеждать?  
 - Ни в коем случае. От этого невозможно устать, каждый год хочется 
побеждать. Это невероятные эмоции, которые невозможно купить. Эти 
воспоминания с тобой на всю жизнь. 
- Вы сейчас голодны до нового титула точно так же, как и в первый раз, словно 
и нет двух кубков за спиной?  
 - 100%. 
"В этом году СКА и ЦСКА не сыграли бы друг с другом в финале конференции" 
 - Много разговоров было о введении в КХЛ перекрестного со второго раунда 
плей-офф, который во многом вводили для того, чтобы два ваших бывших 
клуба больше не встретились в финале Западной конференции. Лично вам 
зашел новый формат или нет?  



 

 

 - Честно говоря, мне не понравилось. И это не из-за того, что во втором раунде 
мы проиграли команде с Востока ( улыбается ). Просто я считаю, что Запад 
должен продолжать играть с Западом, а Восток - с Востоком. Как было, так и 
должно продолжаться. 
О чем вы говорите и чего все боялись - армейского финала в Западной 
конференции - в этом году все равно бы не получилось. Если рассуждать 
логически, то ЦСКА вылетел в первом раунде от "Локомотива", то есть их бы 
уже в финале не было. В свою очередь, мы прошли первый раунд и проиграли 
во втором, то есть никак бы эта серия не сложилась. 
 - Будучи еще игроком ЦСКА, в те годы сами не устали от постоянных встреч со 
СКА в плей-офф?  
 - Считаю, что, наоборот, это стало классикой КХЛ. Тем более когда одна 
команда выигрывает, а вторая не может, то это добавляет перчинки. 
Становится больше задора, потому что одни хотят сохранить статус, а вторые 
хотят переломить ситуацию. Однако перекрестный плей-офф эту тенденцию 
остановил. Не знаю, сколько он еще продержится, но я остаюсь сторонником 
плей-офф внутри конференций. 
"Месяца на подготовку к сезону - вполне достаточно. 82 матча будет многовато 
для КХЛ" 
 - Зато выход из отпусков теперь разрешен не раньше 1 августа.  
 - Вот эти нововведения мне нравятся. В этом плане лига двигается в верном 
направлении. Очень правильно, что сдвинули сборы. Могу сказать, что 
собираться в начале или даже в середине июля - это слишком рано. Столько 
сил и эмоций тратишь к началу чемпионата, что уже к 1 сентября успеваешь 
насытиться хоккеем. Месяца на подготовку вполне достаточно. 
 - Можно и нужно ли еще сильнее увеличивать количество матчей и переходить 
на 82 игры, как сделано в НХЛ?  
 - Считаю, что 82 игры все-таки будет многовато для КХЛ. У нас в лиге не так 
много команд, чтобы играть такое количество игр, это надоест. 68 игр - самое 
оптимальное количество. 
 - А как оцениваете продление будущего сезона до середины мая? Раньше в 
эти сроки уже на шашлыки можно было отправляться, а теперь самым 
успешным командам в хоккей придется играть.  
 - Считаю, что это тоже хорошее нововведение. Матчи плей-офф будут 
выпадать на праздники, что поднимет рейтинги хоккея - как телевизионные, так 
и в соцсетях. У людей будет больше свободного времени для просмотра и 
похода на хоккей. Будет больше ажиотажа и больше взаимодействий с 
соцсетями. Это безусловный плюс для КХЛ. 
- Когда сами приступаете к индивидуальной подготовке к сбору?  
 - Уже начал и пока тренируюсь в зависимости от бытовых дел, с июня же начну 
основательную подготовку без пропусков. 
 - Быстро отходите от минувшего сезона и переключаетесь на подготовку к 
новому?  
 - Спустя пару недель после завершения сезона меня уже посещают мысли, что 
пора приступать к тренировкам, а через месяц начинаю тренировки в режиме 
"новичок" ( смеется ).  

https://www.championat.com/hockey/article-5570374-intervyu-s-artyomom-
sergeevym-ob-uhode-iz-ska-perehode-v-dinamo-perekryostnom-plej-off-i-razvitii-
khl.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 
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К заголовкам сообщений 

Артюхин: сейчас в СКА идет сплав молодости и ветеранов 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги и сборной 
России Евгений Артюхин высказался о селекционной политике СКА в 
нынешнем межсезонье. 
"Команда не достигает результата, меняется вектор, набираются другие ребята 
для достижений, для победы. Сейчас в СКА идет сплав молодости и ветеранов 
- есть молодые перспективные звезды, есть опытные кубковые ребята. Они 
хотят сделать такой баланс". 

https://www.championat.com/hockey/news-5572886-artyuhin-sejchas-v-ska-idyot-
splav-molodosti-i-veteranov.html 

Похожие сообщения (3): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Григоренко: когда появился вариант со СКА, все остальные 
отошли на второй план (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Нападающий Михаил Григоренко рассказал о переходе в СКА и заявил, что в 
его услугах был заинтересован "Локомотив". 
 - Как на вас вышел СКА? Сразу ли вы договорились?  
 - Вышли на меня с предложением. Роман Борисович Ротенберг сказал, что 
очень заинтересован во мне. Я все взвесил, подумал, посовещался с агентом, с 
женой и родителями. Это было очень легкое решение. Я дал согласие, а 
остальное было делом техники. 
Понятно, что СКА был не единственным клубом, который выходил на связь. 
Какие-то переговоры велись и с другими командами, в том числе с 
"Локомотивом". У них была какая-то заинтересованность. Хотя вы сами 
понимаете: сегодня предложение есть, а завтра его нет. До конкретного 
контракта не дошло дело. А когда появился вариант со СКА, то все остальные 
отошли на второй план, - приводит слова Григоренко официальный сайт СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5572720-mihail-grigorenko-kogda-
poyavilsya-variant-so-ska-vse-ostalnye-otoshli-na-vtoroj-plan.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Андронов: сейчас уже можно сказать, что я перехожу в СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Андронов сообщил, что в 
скором времени пополнит состав СКА. 
"Сейчас уже можно сказать, что я перехожу в СКА. Вопрос только в 
официальной регистрации контракта, а так все решено. Ситуация достаточно 
стандартная. У меня закончился контракт с "Локомотивом", я оказался 
Ярославлю не нужен в дальнейшем. Вышел на рынок свободным агентом, 
быстрее всех интерес ко мне проявил СКА. 
Мне интересна эта команда, близки их амбиции, сразу сказал, что готов к ним 
пойти. Моя роль в СКА? Детально не проговаривали моменты, количество 
времени на льду и что-то такое. Для меня главное - играть в свой хоккей и 
показывать молодым ребятам пример".  

https://www.championat.com/hockey/news-5572886-artyuhin-sejchas-v-ska-idyot-splav-molodosti-i-veteranov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572886-artyuhin-sejchas-v-ska-idyot-splav-molodosti-i-veteranov.html
https://www.sports.ru/hockey/1116108149-evgenij-artyuxin-v-ska-idet-splav-molodosti-i-veteranov-est-perspektiv.html
https://www.khl.ru/news/2024/05/31/532188.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572720-mihail-grigorenko-kogda-poyavilsya-variant-so-ska-vse-ostalnye-otoshli-na-vtoroj-plan.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572720-mihail-grigorenko-kogda-poyavilsya-variant-so-ska-vse-ostalnye-otoshli-na-vtoroj-plan.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5572810-sergej-andronov-sejchas-uzhe-
mozhno-skazat-chto-ya-perehozhu-v-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

После сирены: петербургские команды подводят итоги минувшего 
хоккейного сезона (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 31 мая 2024) 

Минувший хоккейный сезон для петербургских команд (а их в городе немало!) 
получился неоднозначным: те, на кого рассчитывали, - уступали, на кого и не 
надеялись - побеждали.  
Прорыв сезона - "Динамо-Нева". Единственный профессиональный женский 
хоккейный клуб Петербурга чемпионом стал впервые. Была в свое время еще 
такая команда, как СК "Горный", игравшая под патронатом Санкт-
Петербургского горного университета, но ее лучшие хоккеистки в итоге тоже 
пополнили состав "Динамо-Невы". Свой первый в объединенном составе 
чемпионат "морячки" провели так себе - не попали в плей-офф, что с ними 
случилось впервые. Однако такой результат стал дном, от которого они 
оттолкнулись. В дальнейшем "Динамо-Нева" выдавало исключительно 
поэтапное движение вверх и на 10‑ летний юбилей своего существования 
привезло в Петербург Кубок Женской хоккейной лиги. Финальная серия 
впервые проводилась до четырех побед, но не затянулась надолго - пять 
матчей петербурженкам хватило, чтобы обыграть красноярскую "Бирюсу".  
Перестройка сезона - "Динамо" (МХЛ). Прошлое межсезонье для молодежки 
"Динамо" стало горячей порой, поскольку клубное руководство устроило 
какое‑ то жонглирование главными тренерами. Изначально планировалось, что 
в сезон команду поведет Андрей Шефер, но его хватило на два месяца. 
Команду передоверили ассистенту Шефера Сергею Чубыкину. Но того еще до 
начала сезона сменил известный в Петербурге детский тренер Валерий 
Афанасьев. "Разгребать завалы" ему пришлось на ходу, и в кубковую зону 
динамовцы пробивались через квалификацию плей-ин. Но, обыграв в 
противостоянии до двух побед "Амурских тигров", они едва не выбили в 1/8 
финала земляков из СКА-1946, только в решающей игре серии у бело-голубых 
шансов не нашлось - 0:5.  
Чемпион сезона - СКА-1946. Кубок Харламова - главный трофей МХЛ - "сорок 
шестые" добыли во второй раз за три года, так что на данный момент это самая 
стабильная команда молодежной лиги. При этом, как и у молодежки "Динамо", 
по ходу прошлого сезона у СКА-1946 была тренерская чехарда. Начинал сезон 
главным Александр Титов, продолжил Павел Канарский, а прямо в плей-офф, 
после второго поражения от земляков из "Динамо", команду доверили 
именитому Герману Титову. С ним СКА-1946 проиграл лишь дважды, танком 
пройдясь по кубковой сетке, хотя главная звездочка команды Иван Демидов и 
пропустил часть матчей финала из‑ за перелома ноги. Несмотря на это, 
18‑ летний хоккеист был признан самым ценным игроком плей-офф в 
конкуренции со вторым бомбардиром плей-офф одноклубником Владиславом 
Романовым.  
Странность сезона - "СКА-Нева". Первый раунд плей-офф в отличие от 
прошлого сезона команда прошла, но в следующем не задержалась - 0-4 от 
тульской "Академии Михайлова". И это, пожалуй, самый странный результат 
сезона среди петербургских команд, ведь по ходу регулярки "речники" явно 
прогрессировали, финишировав седьмыми.  
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Вот Артемий Плешков, вратарь "СКА-Невы", никак не хотел завершать сезон в 
середине марта и при счете 0-3 в той самой серии с туляками уперся. В 
четвертом матче он не пропускал 158 минут. Противостояние близилось к 
шестому овертайму, могло стать самым продолжительным в отечественных 
чемпионатах, однако за 109 секунд до завершения пятого отрезка 
дополнительного времени Плешков все же не совладал с одним броском. 124 
спасения Артемий тем не менее совершил, что стало мировым рекордом.  
Жертва сезона - "Динамо" (ВХЛ). Выступающее в высшей хоккейной лиге 
"Динамо" в первом раунде Кубка Петрова своему соседу по турнирной таблице 
татарстанскому "Нефтянику" тоже проиграло серию с треском - 0-4. Владимиру 
Крикунову, своему именитому главному тренеру, динамовцы не дали уйти на 
профессиональный покой красиво. Он в принципе уже закончил с практической 
работой, заняв пост советника генерального директора московского "Динамо", 
но, когда у одноклубников из Петербурга, крепких середнячков ВХЛ вдруг 
перестало получаться с Ярославом Люзенковым, Крикунов пришел ему на 
смену, пожертвовав тихим местом.  
Первое поражение в основное время при Владимире Васильевиче у "Динамо" 
случилось только спустя месяц после его назначения. Для сравнения: за два с 
половиной месяца до него их было 12. Регулярку в итоге "Динамо" завершило 
девятым, однако в плей-офф не задержалось. Расстроенный таким исходом 
Крикунов в очередной раз заявил о завершении тренерской карьеры, 
напоследок предложив реанимировать одну из идей прошлого - переходный 
турнир для команд из низов КХЛ и лучших команд ВХЛ.  
Разочарование сезона - СКА. Армейцы вполне могли выиграть Кубок Гагарина 
на арене своего имени в первый же год ее существования, и это было бы 
красиво. Тем более что для этого имелось практически все необходимое: один 
из лучших в КХЛ бюджетов, роскошный подбор исполнителей, поддержка 
трибун, масштабом которых в лиге близко никто не может похвастать.  
Но если в первом раунде плей-офф проблем с "Торпедо" не возникло, то в 
следующем "Автомобилист" своими систематизированными действиями 
успешно бил главный козырь СКА - атаку. Приговор одному из фаворитов 
сезона был выписан в итоге уже после третьего матча, когда счет в серии стал 
0-3. Победа петербуржцев в четвертом лишь отсрочила неминуемое. Вскоре 
после неудачи было решено, что СКА не хватило забивных нападающих - 
моменты, мол, создавались, их было много, но подвела реализация. Чтобы 
ничего подобного не случилось в будущем, из ЦСКА уже выписаны два 
форварда с хорошим броском - Сергей Плотников и Михаил Григоренко.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/posle-sireny-peterburgskie-komandy-podvodyat-
itogi-minuvshego-khokkeynogo-sezona-/ 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" рассказали о подготовке к новому сезону команд КХЛ и 
ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал о планах клуба 
на межсезонье. Напомним, ранее в состав участников Всероссийской хоккейной 
лиги вошел фарм-клуб "Металлурга" - "Магнитка". 
"Молодежная команда соберется чуть пораньше. Команда ВХЛ соберется чуть 
позже. "Металлург" начинает сборы 1 августа. С 15 июля откроется лагерь 
развития. Игроки могут приходить и тренироваться с Сергеем Якимовичем и 
Валерием Никулиным. Возможно, кто-то из команды ВХЛ поедет с нами на 
сборы. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/posle-sireny-peterburgskie-komandy-podvodyat-itogi-minuvshego-khokkeynogo-sezona-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/posle-sireny-peterburgskie-komandy-podvodyat-itogi-minuvshego-khokkeynogo-sezona-/


 

 

Комплектование команды ВХЛ еще не завершено. Тренерский штаб 
сформирован. Единственная замена - Саша Судницин перейдет в "Металлург" 
вместо Клема Мохорича, а в команду ВХЛ найдем другого тренера". 

https://www.championat.com/hockey/news-5573278-v-metallurge-rasskazali-o-
podgotovke-k-novomu-sezonu-komand-khl-i-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Встреча с работягами, "отжиг" от молодой звезды, концерт Клавы Коки. 
Как прошел чемпионский парад "Магнитки" (Sport24.ru, Москва, 31 мая 
2024) 

На Урале состоялся большой хоккейный праздник.  
С чемпионства "Металлурга" прошло больше месяца, но клуб решил еще раз 
пережить все эмоции от победы и устроить чемпионский парад и чествование в 
последний день весны. С одной стороны, идея здравая - у хоккейной команды и 
города было достаточно времени для подготовки масштабного мероприятия. С 
другой, эмоции уже не те. Даже игроки признавались, что отмечать победу 
спустя месяц не так здорово. Некоторые хоккеисты уже попрощались с 
командой и собираются продолжить карьеру в других командах. Легионеры 
вообще не прилетели. Идеально делать как в НХЛ - устраивать чемпионский 
парад через несколько дней после финального матча. На будущее "Магнитке" 
это нужно учесть. В остальном же уральцы с празднованием справились на 
отлично. Так много внимания, сколько уделили чемпионам (не только игрокам, 
но и тренерам и всем персоналу) в Магнитогорске, я не видела ни в одной 
организации. В этом плане уральцы впереди планеты всем. Жителям города 
есть чем гордиться.  
Все мероприятия растянулись на целый день. В 12 утра у арены первая группа 
фанатов встречала своих чемпионов и провожала их в чемпионский автобус. 
Никита Гребенкин на представлении отжигал круче всех, но все-таки громче 
всех болельщики встречали MVP Кубка Гагарина Илью Набокова и тренеров 
Сергея Мозякина и Андрея Разина.  
Отдельно хочется сказать про Гребенкина. Он, несмотря на юный возраст, был 
главным по "празднику". Никита заводил толпу, не отказывал никому в фото и 
автографе и покорял всех своей беззубой улыбкой, которая не сходила с его 
лица. Сразу вспомнился Давид Пастрняк, который стал звездой празднования 
золотых медалей чемпионата мира. Молодому новичку "Торонто" только не 
хватало пиво на сцене, оно появилось у него в руках только после чемпионского 
парада.  
У чемпионов "Магнитки" было несколько остановок. Первая - около 
металлургического комбината. Там игроки раздавали автографы, 
фотографировались с болельщиками. Затем автобус проехался по территории 
предприятия. На дорогах стояли работники в касках и махали своим кумирам. 
Милее картины и не представишь. Вторая большая остановка была в парке 
"Притяжение" - это мультифункциональное парковое пространство, которое 
можно назвать жемчужиной Магнитогорска. Парк в процессе строительства, но 
уже поражает воображение: красивый амфитеатр, спортивные площадки, 
футбольные поля, большой фудкорт и озеро. Очень похож на проект Сергея 
Галицкого в Краснодаре.  
Желающих сфотографироваться с чемпионом было очень много. И, к 
сожалению, не все успели подойти к игрокам. Один отчаянный пацан 
пробирался к чемпионам через кордон полиции, мальчика остановили, он 
пытался высвободиться, кричал, брыкался. Капитан "Магнитки" Егор Яковлев 

https://www.championat.com/hockey/news-5573278-v-metallurge-rasskazali-o-podgotovke-k-novomu-sezonu-komand-khl-i-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5573278-v-metallurge-rasskazali-o-podgotovke-k-novomu-sezonu-komand-khl-i-vhl.html


 

 

это увидел и сам подошел к юному фанату, расписался на его карточке и 
сделал фото. Кажется, именно для таких ситуаций и нужны чемпионские 
парады.  
Завершилось празднование на арене, которая была заполнена почти 
полностью. Церемонию вели комментаторы Матч ТЧ Роман Скворцов и Артем 
Батрак. Началась она с фразы Андрея Разина, сказанной в день завоевания 
Кубка Гагарина фанатам: "Я вас обманул, мы привезли кубок". Стадион 
взорвался аплодисментами. Так он взрывался еще много раз по ходу вечера: 
когда выходили игроки, когда выносили трофей, когда крутили видео с 
чемпионского льда. Украсило вечер выступление певицы Клавы Коки, которая 
на хоккейных мероприятиях появляется не в первый раз. И на этой 
праздничной ноте хоккейный сезон 2023/24 КХЛ точно завершился.  

https://sport24.ru/hockey/article-652248-vstrecha-s-rabotyagami-otzhig-ot-molodoy-
zvezdy-kontsert-klavy-koki-kak-proshel-chempionskiy-parad-magnitki 

К заголовкам сообщений 

В Магнитогорске прошел чемпионский парад "Металлурга" 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Сегодня, 31 мая, в Магнитогорске прошел чемпионский парад обладателя 
Кубка Гагарина "Металлурга". Об этом сообщила пресс-служба клуба. 
Церемония охватила весь город. Чествование чемпионов началось с 
центрального входа в арену, а далее автобус с хоккеистами проехал от 
заводоуправления ММК до городского курорта "Притяжение". На каждой из 
остановок у болельщиков была возможность взять автографы у игроков и 
сделать фото с Кубком Гагарина. 
По итогам регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-
2023/2024 "Металлург" занял первое место в турнирной таблице Восточной 
конференции. Команда набрала 95 очков за 68 матчей. В финале Кубка 
Гагарина магнитогорцы обыграли ярославский "Локомотив" - 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5573170-v-magnitogorske-proshyol-
chempionskij-parad-metallurga.html 

Похожие сообщения (2): 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Самые яркие эмоции. Когда я был игроком, таких чемпионских парадов не 
было" - Разин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 

Главный тренер магнитогорского хоккейного клуба "Металлург" Андрей Разин в 
эфире "Матч ТВ" рассказал о своих эмоциях во время чемпионского парада. 
В пятницу "Магнитка" проводит чемпионский парад в Магнитогорске. Уральская 
команда в апреле завоевала Кубок Гагарина, победив в финале ярославский 
"Локомотив" (4-0). 
 - Самые яркие эмоции! По всей дороге нас приветствуют, все машины 
сигналят. Все рады и счастливы. Когда я был игроком, таких парадов не было! - 
сказал Разин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064250_Samyje_jarkije_emocii_Kogda_j
a_byl_igrokom_takih_chempionskih_paradov_ne_bylo__Razin 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-652248-vstrecha-s-rabotyagami-otzhig-ot-molodoy-zvezdy-kontsert-klavy-koki-kak-proshel-chempionskiy-parad-magnitki
https://sport24.ru/hockey/article-652248-vstrecha-s-rabotyagami-otzhig-ot-molodoy-zvezdy-kontsert-klavy-koki-kak-proshel-chempionskiy-parad-magnitki
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https://allhockey.ru/news/show/519558-V_Magnitogorske_proshel_chempionskij_parad_Metallurga
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Форвард "Металлурга" Коробкин поделился впечатлениями от 
чемпионского парада (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Егор Коробкин высказался о 
чемпионском параде команды. Чемпионский парад "Металлурга" прошел 
сегодня, 31 мая. Автобус с хоккеистами проехал по Магнитогорску. 
"Впечатления от парада очень крутые! Собралось очень много болельщиков, 
все говорят добрые слова и радуются. В нашем городе праздник. Здорово, что 
мы дарим детям и взрослым много радости и счастья. 
Наверное, я в жизни не раздавал столько автографов, сколько сегодня. Думаю, 
рука скоро устанет. Но не настолько сильно, когда играешь в хоккей. Когда 
расписываешься, включаются другие мышцы (улыбается). В прошлом месяце я 
отдыхал, съездил в отпуск. Сейчас постепенно начинаю тренироваться. 
Залечил травмы. Чемпионского похмелья у меня нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5573252-forvard-metallurga-korobkin-
podelilsya-vpechatleniyami-ot-chempionskogo-parada.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Мозякин: "Почему Радулов и Шипачев не нашли работу? 
Возможно, на это повлияла победа "Магнитки" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 31 мая 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Мозякин считает, что победа " 
Металлурга " в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ могла повлиять на 
то, что форварды Вадим Шипачев и Александр Радулов не могут найти себе 
новые клубы. 
В пятницу "Магнитка" проводит чемпионский парад. Уральская команда в 
апреле завоевала Кубок Гагарина, победив в финале ярославский "Локомотив" 
(4-0). 
 - "Металлург" сможет сохранить чемпионский состав на будущий сезон?  
 - У нас подписано очень много хоккеистов. Сейчас мы будем точечно 
усиливаться. Как это получится - увидим. 
 - На рынке пока новую работу не нашли ряд ветеранов - Шипачев, Радулов, 
Кагарлицкий... С чем связана эта тенденция?  
 - В недавнем финале Кубка Гагарина играли две команды, которые являются 
самыми молодыми в чемпионате. Может быть, связано с этим. Сейчас идет 
смена поколений. Возможно, победа "Магнитки" меняет тренд во всей лиге, - 
сказал Мозякин для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064160_Sergej_Mozakin_Pochemu_Rad
ulov_i_Shipachev_ne_nashli_rabotu_Vozmozhno_na_eto_povlijala_pobeda_Magnitk
i 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Мозякин: "Я сам решил уйти из тренерского штаба "Магнитки" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 
Лучший бомбардир в истории КХЛ Сергей Мозякин рассказал "Матч ТВ", как 
принял решение покинуть тренерский штаб магнитогорского " Металлурга ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5573252-forvard-metallurga-korobkin-podelilsya-vpechatleniyami-ot-chempionskogo-parada.html
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https://www.sports.ru/hockey/1116107660-mozyakin-o-tom-chto-shipachev-i-radulov-eshhe-ne-nashli-novuyu-rabotu-.html


 

 

В пятницу "Магнитка" проводит чемпионский парад. Уральская команда в 
апреле завоевала Кубок Гагарина, победив в финале ярославский "Локомотив" 
(4-0). 
 - Появилась новость, что вы в клубе снова будете заниматься молодежный 
хоккеем. Как это получилось?  
 - У нас изначально была такая договоренность в прошлом сезоне, что я вхожу 
в тренерский штаб, а потом мы решим, что дальше. И я принял решение, что, 
образно говоря, оставляю основную команду, чтобы дальше заниматься 
детьми. 
Но как сказал главный тренер Андрей Разин, у нас делают новую тренерскую, и 
мне там готовят кресло. Конечно, у меня есть свой кабинет. Но все равно мы 
будем плотно общаться с тренерами, обмениваясь мнениями как можно чаще. 
 - Трудно понять, как можно было покинуть чемпионский штаб клуба КХЛ.  
 - Но ведь в "Магнитке" есть много направлений для работы. Есть академия, 
есть школа. Мне очень интересно этим заниматься, и для детей хочется 
сделать что‑ то новое. Я надеюсь, через пару лет у нас достроится академия, и 
уровень хоккея в городе еще больше вырастет. 
 - Алексей Жамнов возглавляет академию "Спартака" и работает главным 
тренером в КХЛ.  
 - Возможно, это реально совмещать. Но для меня пока все в новинку, для меня 
такое совмещение сейчас невозможно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064156_Sergej_Mozakin_Ja_sam_reshil
_ujti_iz_trenerskogo_shtaba_Magnitki 

Похожие сообщения (2): 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Тяжелое межсезонье "Нефтехимика". Почему в Нижнекамске снова будут 
ждать августа (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 31 мая 
2024) 

"Нефтехимик" будто косплеит "Ак Барс", томя своих болельщиков отсутствием 
больших трансферных сделок. Разве что наконец-то определился с основным 
голкипером, переподписав Филиппа Долганова, а также пытается тягаться с 
клубами-олигархами в борьбе за свободных агентов. "ТИ-Спорт" разбирает 
последние потуги "волков" на рынке.  
Хорошая попытка, но нет. "Нефтехимик" не смог побороться с 
"Автомобилистом" в борьбе за ОСА 
Казалось, что в Татарстане лишь "Ак Барс" словно погрузился в глубокий стазис 
и не подает признаков жизни на трансферном поле. Однако вторая хоккейная 
команда республики в КХЛ тоже пока выступает в основном в роли 
наблюдателя с попытками заявить о себе, выкупая оффершиты. 
После нескольких переподписаний и потери двух лидеров, о которых наше 
издание писало в середине мая, нижнекамцы тоже заняли выжидательную 
позицию. 
В своих социальных сетях пресс-служба "Нефтехимика" уже сама подтрунивает 
на тему отсутствия серьезных приобретений в клубе. С мемом о том, как 
болельщики приготовились обсуждать приобретенных новичков, а трансферов 
все нет, нижнекамцы выступили на прошлой неделе, и с тех пор новых игроков 
в команде так и не появилось. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064156_Sergej_Mozakin_Ja_sam_reshil_ujti_iz_trenerskogo_shtaba_Magnitki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064156_Sergej_Mozakin_Ja_sam_reshil_ujti_iz_trenerskogo_shtaba_Magnitki
https://sport24.ru/hockey/news-652146-mozyakin-rasskazal-pochemu-ushel-iz-trenerskogo-shtaba-metallurga
https://www.sports.ru/hockey/1116107496-mozyakin-ob-uxode-iz-shtaba-metallurga-ostavlyayu-osnovnuyu-komandu-ch.html


 

 

Но обвинять менеджмент "волков" в бездействии было бы, конечно, 
несправедливо. Надо отметить, что директор клуба Игорь Ларионов действует 
довольно дерзко на рынке, пытаясь обыграть в игре предложений заведомо 
более богатые команды. В прошлом году такой фокус сработал, когда 
нижнекамцы сумели вырвать из Екатеринбурга нападающего Дмитрия 
Жукенова, предложив ему повышенные условия. "Автомобилист" повторять 
предложение не стал, что намекает на то, что екатеринбуржцы и сами не особо 
видели нападающего в своей команде. 
На этот же раз Нижнекамск решил действовать еще более наглым образом. 
Словно почувствовав себя заправским клубом-олигархом, "Нефтехимик" пошел 
на оффершит в отношении нападающего "Автомобилиста" Семена Кизимова, 
который находился в статусе ограниченно свободного агента. Форвард даже 
принял контрактное предложение "Нефтехимика", о чем было сообщено пресс-
службой КХЛ. Большая победа, но... На этот раз в столице Урала решили - 
"такая корова нужна самому" и повторили предложение татарстанцев, сохранив 
Кизимова. 
Очевидно, что для самого хоккеиста такое событие - все равно что выиграть в 
лотерею. В Екатеринбурге 24-летний игрок получал унизительно минимальную 
зарплату в 3 миллиона рублей, и, похоже, никто повышать эту ставку не 
собирался. Лишь реальный и активный интерес "Нефтехимика" позволил 
форварду получить неплохую прибавку. По нашей информации, в Нижнекамске 
ему предлагали 12 миллионов плюс бонусы. 
Минувший сезон Кизимов провел на добротном уровне, в частности, набрал 5 
(3+2) очков в 14 матчах розыгрыша Кубка Гагарина. Но нет никаких гарантий, 
что это не "разовая акция" не слишком стабильного нападающего. В 
"Нефтехимике" форвард провел ударный для "волков" сезон 2022/2023, так что 
Олег Леонтьев прекрасно знает его возможности. А после минувшего 
розыгрыша Кубка Гагарина в Нижнекамске были всерьез намерены усилиться 
поймавшим кураж форвардом. Но... Тягаться с настоящими клубами-
олигархами скромным нижнекамцам не под силу. Хорошая попытка, но нет. 
Судя по тому, как сложно проходит межсезонье для нижнекамского клуба, здесь 
снова будут ждать до последнего, чтобы доукомплектовываться уже по ходу 
предсезонных турниров и самого регулярного чемпионата. Когда на рынке 
останутся хоккеисты, не получившие интересных предложений. 
В Нижнекамске решили покончить с вратарской чехардой? 
Зато продолжается работа по вратарской линии, что уже стало настоящим 
мемом среди отечественных любителей хоккея. В Нижнекамске (и не только) 
даже ходит шутка, что "Нефтехимику" для полного удовлетворения нужно 
подписать еще как минимум троих вратарей, и трансферное межсезонье можно 
будет считать удачным. 
"Мем смешной, ситуация страшная" - говорят в таких случаях в интернетах. 
Вереница голкиперов, прошедших через рамку "Нефтехимика" в течение 
прошлого сезона, состояла из пяти человек, что стало поводом для насмешек. 
На этот раз в "Нефтехимике", судя по всему, решили вытягивать из Филиппа 
Долганова максимум его возможностей. Он выдал неплохой прошлый сезон, 
совершив скачок от вчерашнего голкипера ВХЛ до уровня среднего вратаря 
Континентальной хоккейной лиги. Новое соглашение рассчитано до 31 мая 2025 
года, при этом оно подписано на новых условиях, что говорит о том, что на 
Долганова решили сделать окончательную ставку как на первого номера. 
Этот вратарь со своими недостатками, с провалами в отдельных матчах и 
некоторым недостатком стабильности. В минувшем сезоне он отыграл 48 игр, в 
21-й из них одержал победу, в 20-ти проиграл с процентом отраженных бросков 



 

 

91.5% и коэффициентом надежности 2,55 пропущенных шайб за игру. При этом 
у него четыре "сухаря". По итогам сезона Долганов был признан лучшим 
игроком в составе "Нефтехимика". 
Сложно назвать это выдающимися показателями, но расчет в Нижнекамске, 
очевидно, делается на дальнейший рост 25-летнего голкипера. Дебютный сезон 
в КХЛ предполагал адаптацию и постепенное привыкание к новому уровню. Ко 
второму сезону тут рассчитывают, что Филипп прочно нащупает лед под 
ногами. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/tyazeloe-mezsezone-nefteximika-pocemu-v-
niznekamske-snova-budut-zdat-avgusta-5890686 

К заголовкам сообщений 

Семен Терехов: "Без Радулова и Шипачева "Ак Барсу" будет трудно, но 
это не нам решать" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 31 мая 2024) 

Семен Терехов - выпускник системы "Ак Барса" - продлил контракт с казанским 
клубом. Он дал свое первое интервью "ТИ-Спорту" после подписания 
соглашения. 22-летний форвард поделился мнением об уходе из "Ак Барса" 
Радулова и Шипачева, рассказал о победе в Кубке Петрова с "Нефтяником", 
вылете "Ак Барса" из плей-офф и о многом другом.  
О вылете "Ак Барса": "Было обидно за ребят. Все были очень расстроены" 
В апреле "Ак Барс" с тобой продлил контракт еще на один год. Было ли 
ожидаемо это предложение? 
Все переговоры шли через агента, поэтому все было ожидаемо. Соглашение 
подписали сразу после плей-офф ВХЛ с "Нефтяником". 
В этом сезоне, по сравнению с предыдущими, ты больше матчей отыграл в 
КХЛ. И стал чемпионом ВХЛ в составе "Нефтяника". Как оцениваешь 
проведенный сезон?  
Игр в КХЛ могло бы быть еще больше. Я получил первую в жизни серьезную 
травму плеча в середине сезона. Мне пришлось даже сделать операцию. Затем 
я три месяца потратил на восстановление. В игровой ритм тяжело было 
входить. Еще и "Ак Барс" вылетел из плей-офф. И все, у кого были 
двусторонние соглашения, отправились в "Нефтяник". 
В этом году у "Ак Барса" концовка сезона немного смазанной получилась. Есть 
что сказать по этому поводу?  
Было обидно за ребят. Все были очень расстроены. Но, к сожалению, 
получилось так, как получилось. 
Кстати, поделись впечатлениями от победы в Кубке Петрова. Все-таки это твой 
первый значимый трофей.  
Это, пожалуй, были самые яркие и непередаваемые впечатления за всю мою 
хоккейную карьеру. И на данный момент это мое самое высокое достижение. 
Но эмоции, на самом деле, давно поутихли. 
Как считаешь, не сказались ли постоянные переезды из Казани в Альметьевск, 
из ВХЛ в КХЛ на твоей игре и в тренировках?  
Я бы так не сказал. Привык уже к постоянным переездам, и это часть нашей 
работы. Для меня это хороший опыт в плане игровой практики. 
"Билялетдинов требовательный. Не выполняешь задание - не играешь, все 
просто" 
В чем для тебя заключалась основная сложность при переходе из ВХЛ в КХЛ?  
В самом начале морально было тяжело справиться с внутренним напряжением. 
Это лучшая лига России, и нужно себя показывать, немного потряхивало. В КХЛ 
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мастеровитость игроков выше, чем в ВХЛ. Хотя в скоростях особого отличия не 
заметил. 
Как тебя приняли в "Ак Барсе"?  
Меня и раньше привлекали на предсезонные сборы вместе с основным 
составом еще со времен, когда главным тренером был Дмитрий Квартальнов. В 
коллективе приняли хорошо. Дима Юдин взял под свое крыло, помог с 
адаптацией. 
Что, кстати, запомнилось из совместной работы с Дмитрием Квартальновым и 
Зинэтулой Билялетдиновым?  
При Дмитрии Вячеславовиче я неполные сборы прошел. В раздевалке не 
находился, ничего поэтому не могу сказать. В нынешнем "Ак Барсе" молодежь 
больше взаимодействовала с помощником Юрием Ивановичем Бабенко. Про 
Зинэтулу Хайдяровича могу сказать, что он очень требовательный в 
дисциплине. Не выполняешь задание - не играешь, все очень просто. Ты 
должен всегда показывать свой максимум. 
Можешь ли отметить кого-то из игроков КХЛ, кто тебе чем-то запомнился?  
Самые непростые игры, мне показалось, выдались против ЦСКА. У них в 
прошлом сезоне был такой защитник Даррен Дитц, вот против него было 
сложно играть. 
"О Гатиятулине слышал только, что он тоже из Челябинска" 
Что-нибудь знаешь о новом главном тренере Анваре Гатиятулине? Может, 
наслышан о принципах его работы?  
Единственное, что я знаю о нем, что он тоже из Челябинска. В плане работы не 
довелось пересекаться. Перед сборами будет собрание с командой. Думаю, 
там он и озвучит все свои требования, а мы будем стараться им следовать. 
Думаю, все будет хорошо, интересная предстоит работа. 
Раз уж мы заговорили про твоих земляков, может, знаком с воспитанником 
магнитогорского хоккея Никитой Гребенкиным, который после чемпионства с 
"Металлургом" сейчас уехал в НХЛ?  
Я наслышан о нем, конечно, следил за его успехами, но лично с ним не знаком. 
Он по возрасту на год меня младше. Если я не ошибаюсь, мы играли друг 
против друга в ВХЛ, когда я выступал в "Барсе", а он за "Южный Урал". 
Положительно ли сказывается нынешняя тенденция по омоложению лиги?  
Я думаю, для КХЛ и во всех отношениях это плюс. В прошедшем сезоне много 
молодых ребят выстрелило. Кроме того, это хорошо и для самой молодежи. 
Стимул расти дальше и доказывать свой уровень. 
Взаимосвязано ли это напрямую с тем, что в прошедшем сезоне было 
ограничение на легионеров с пяти до трех? 
Тяжело сказать. В этом сезоне вернут прежний лимит в пять иностранцев, но 
все ли клубы будут им пользоваться? 
"Без Радулова и Шипачева будет трудно" 
Что думаешь о возможном уходе из "Ак Барса" таких лидеров, как Александр 
Радулов и Вадим Шипачев? В нынешних реалиях возрастным игрокам тяжелее 
найти работу, да еще и со столь высокой зарплатой.  
Я читал новости. Что могу сказать - без таких профессионалов будет трудно 
обойтись. Саня Радулов настоящий лидер команды, самый работоспособный в 
играх и на тренировках. Своей бешеной самоотдачей он всем показывал 
пример того, как надо работать. И нас всех это подстегивало, мы старались 
тянуться за ним. Вадим Шипачев - это светлая голова и за счет рук может 
многое сделать. Идет сейчас на рекорд Сергея Мозякина по очкам в КХЛ. Таких 
игроков мало, и ему тяжело найти альтернативу в лиге. Но в любом случае это 
не нам решать. 



 

 

Про Радулова говорят, что он часто бывает строг в своих высказываниях. Так 
ли это?  
Да. Но это рабочие моменты. В раздевалке обычно все спокойно обсуждаем, 
никаких обид и конфликтов. 
А кто еще в команде занимает лидирующие позиции?  
Да все по-немногу. Может быть, в большей степени Дима Юдин и Артем 
Лукоянов. 
В "Ак Барсе" в прошлом сезоне появились иностранцы. Среди них тот же 
Митчелл Миллер, ему 21 год. С кем он больше общается?  
Митчелу Миллеру и Райли Барберу вдвоем, конечно, комфортнее общаться, 
так как они оба англоязычные. Но в команде достаточно и русскоговорящих 
ребят, кто к тому же свободно владеет английским. Я, например, вообще ноль 
(смеется).  
С кем из партнеров в прошедшем сезоне было комфортнее всего играть?  
В "Ак Барсе" партнеры по звену постоянно менялись, так что сложно ответить. 
В "Нефтянике" на протяжении всего плей-офф играли я, Дима Кателевский и 
Максим Быков. Хорошая "химия" сложилась, нас даже поэтому и не меняли. 
"Во время игры фамилии не читаешь, кто летит на тебя со стороны. Это не 
имеет значения" 
Кто занимался твоим спортивным воспитанием?  
В хоккей привел отец. Насколько я помню, в два года меня поставили на коньки, 
а в три я уже катался. Меня сразу определили в нападении. Так на этой 
позиции и остался. Мой младший брат Степан третий сезон подряд выступает 
за "Нефтяник". На протяжении всего чемпионата стабильно играл, лишь одну 
игру пропустил. В этом году мы вместе Кубок Петрова взяли. А недавно он 
новое соглашение подписал с системой "Ак Барса". 
Удалось ли в прошлом сезоне выступить с братом друг против друга?  
Мы сыграли один раз на предсезонке в прошлом году в Альметьевске. Во 
время игры фамилии не читаешь и не замечаешь, кто летит на тебя со стороны. 
Это не имеет значения. 
Уральская хоккейная школа на хорошем уровне. Почему решил переехать в 
Татарстан?  
Все произошло как-то поэтапно. В системе "Трактора" я играл с юных лет. 
Затем перешел за игровой практикой в челябинский "Сигнал". Я играл там по 
трем разным возрастам, за 2000-й, 2001-й и за свой - 2002-й. Оттуда меня 
выкупил магнитогорский "Металлург". После чего еще на год я уехал в 
подмосковный "Витязь". А в конечном итоге оказался в Казани. На 
профессиональном уровне дебютировал в МХЛ в казанском "Ирбисе". Так что 
считаюсь выпускником академии "Ак Барса". 
Богатый список. А воспитанником какой школы все-таки себя считаешь?  
Я тоже об этом думал и склоняюсь к челябинскому "Сигналу". Там я получил 
много опыта и обрел уверенность. Я и Кубок Петрова туда повезу. И у меня 
будет возможность продемонстрировать его юным ребятам в спортшколе. 
Многие юниорами уезжают в Канаду. Не было ли у тебя такого желания?  
Да мысли, может, и были, но до дела не дошло. За океан если и уезжать, то 
только через драфт. Там сложная система. 
Кто был твоим кумиром в детстве?  
Мне всегда нравились Евгений Малкин и Артемий Панарин. Если говорить о 
настоящем времени, то в команде для меня пример Саша Радулов и Дима 
Яшкин. Кроме того, они много и часто подсказывают. У них можно многому 
поучиться. 



 

 

"У чехов не было бы шансов при участии России и полноценных энхаэловцев из 
Канады и США" 
За НХЛ следишь?  
Слежу в основном за выступлениями российских игроков. А так слежу за 
результатами и хайлайты по возможности различные смотрю. 
А что скажешь про прошедший чемпионат мира? Удивила ли победа чехов?  
Если честно, больше нет, чем да. Правда, ЧМ ни одну игру не смотрел. Думаю, 
у чехов было бы мало шансов, если бы в составе команд Канады и США 
приехали полноценные энхаэловцы и при этом бы участвовала сборная 
России. 
Слышал, что они кубок сломали?  
Да слышал. Мы тоже ломали (смеется).  
Ничего себе. Как это произошло? 
Да там просто деревянная часть снизу отлетела, но ее быстро сделали. 
Каким-то видами спорта еще увлекаешься?  
За другим видами не особо слежу. Могу разве что футбольную Лигу чемпионов 
посмотреть. За результатами УНИКСа слежу. Хотя в баскетболе не 
разбираюсь, но в прошлом году даже на матчи финала ходил. 
А в детстве чем-то еще, помимо хоккея, увлекался?  
В детстве много во что играли. Считаю, хоккеистам разнообразие только идет 
на пользу. 
"Предсезонные сборы всегда самые тяжелые" 
Чем занимаешься в отпуске?  
После окончания сезона с братом слетали в Турцию на 10 дней. Затем 
вернулись в Казань на недельку. После этого поехали домой в Челябинск к 
родителям. Сейчас большую часть времени провожу со своей семьей. 
Стараюсь не сидеть на месте и активно проводить время. Понемногу увлекаюсь 
футболом, теннисом, сквошем. 
Как часто удается ездить домой?  
Дома бываю, как правило, раз в году - летом. В течение сезона удается недолго 
повидаться с родителями, когда приезжаем сюда на игры. У нас по приезде 
бывает немного времени до либо после матча. 
Когда планируешь приступить к тренировкам?  
Да я уже приступил вместе с братом. Один день у нас аэробная нагрузка, 
пробежка, на второй - тренажерный зал. Занятия на льду планирую 
возобновить только в начале июля. 
Это будет уже в Казани?  
Да, с 15 июля начинаются тренировочные сборы для тех, у кого двусторонние 
контракты. Как я понял, мы изначально собираемся в Альметьевске с 
"Нефтяником". Позднее мы присоединимся к основной команде. Это те ребята, 
у кого действуют односторонние соглашения. Они собираются на сборы 1 
августа. 
Тяжело снова входить в тренировочный режим?  
Самое главное, поддерживать себя в оптимальной физической форме. По 
факту предсезонные сборы всегда самые тяжелые, это ни для кого не секрет.  

https://www.tatar-inform.ru/news/semen-terexov-bez-radulova-i-sipaceva-ak-barsu-
budet-trudno-no-eto-ne-nam-resat-5948430 

К заголовкам сообщений 

Источник: "Ак Барс" больше не будет проводить Кубок TANECO (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 31 мая 2024) 

https://www.tatar-inform.ru/news/semen-terexov-bez-radulova-i-sipaceva-ak-barsu-budet-trudno-no-eto-ne-nam-resat-5948430
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 Казанский предсезонный турнир Кубок TANECO больше не будет проводиться, 
сообщает телеграм-канал "Хоккейная правда". Обычно турнир среди четырех 
команд проводился в середине августа. 
Вместо домашнего турнира "Ак Барс" отправится на спарринги в Санкт-
Петербург, а другой постоянный участник "Танеко" - челябинский "Трактор" 
поедет в Омск, на "Мемориал Блинова". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/istocnik-ak-bars-bolse-ne-budet-provodit-kubok-
taneco-5890697 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" определило план предсезонной подготовки (Чемпионат.com, 
Москва, 31 мая 2024) 

Руководство и тренерский штаб московского "Динамо" утвердили план 
предсезонной подготовки команды. Об этом сообщил официальный сайт 
"Динамо". 
Отмечается, что динамовцы начнут свою подготовку к сезону с 1 августа, а за 
день до этого пройдут углубленное медицинское обследование. Первые две 
тренировочные недели команда проведет в Минске. 
16 августа состоится контрольный матч с минским "Динамо" на "Чижовка-
Арене". 
Затем команда вернется в Москву и после небольшого отдыха продолжит 
тренировки на "ВТБ Арене". 
21 августа состоится контрольный матч с санкт-петербургским "Динамо" на 
домашнем стадионе, а спустя три дня, 24 августа, динамовцы сыграют с 
"Витязем" в Балашихе. В конце месяца "Динамо" примет участие в Кубке мэра 
Москвы. 
Старт регулярного чемпионата КХЛ запланирован на 3 сентября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572986-dinamo-opredelilo-plan-
predsezonnoj-podgotovki.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Федор Канарейкин: "С приходом Лайпсика "Автомобилист" станет еще 
больше нацелен на Кубок Гагарина. Он хороший игрок для КХЛ" (Sports.ru, 
Москва, 31 мая 2024) 

Федор Канарейкин высказался о переходе Брендана Лайпсика в 
"Автомобилист".  
"Автомобилист" давно уже нацелен на Кубок Гагарина. С приходом Лайпсика 
станет еще больше нацелен. Это усиление для клуба. Для Континентальной 
хоккейной лиги он является хорошим игроком, в "Магнитке" он это доказал. 
В СКА, конечно, он не сработался. Провел не такой сезон, какой от него ждали. 
В "Автомобилисте" канадское направление, много легионеров, поэтому ему 
будет комфортно. Думаю, он там будет основным ядром и раскроет потенциал, 
который у него имеется".  

https://www.sports.ru/hockey/1116108197-fedor-kanarejkin-s-prixodom-lajpsika-
avtomobilist-stanet-eshhe-bolshe-.html 

К заголовкам сообщений 
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Агент Шепелева: "Мы приняли квалификацию "Трактора" на два года. Но, 
возможно, придется искать обмен" (Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024) 
Александр Черных, агент защитника Александра Шепелева, отреагировал на 
тот факт, что хоккеист продлил контракт с "Трактором".  
"Мы приняли квалификацию "Трактора" на два года. Но такая ситуация, что 
формирование команды в Челябинске пока еще происходит.  
И, возможно, придется искать обмен из "Трактора", и еще до начала сезона". 

https://sport24.ru/hockey/news-652332-agent-shepeleva-my-prinyali-kvalifikatsiyu-
traktora-na-dva-goda-no-vozmozhno-pridetsya-iskat-obmen 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июня 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" представила тренерский штаб на сезон-2024/2025 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
"Сибирь" сформировала тренерский штаб на сезон-2024/2025, сообщает пресс-
служба новосибирского клуба. Главным тренером, как ранее сообщалось, 
является Вадим Епанчинцев. Ярослав Люзенков займет должность ассистента 
Епанчинцева. Тренером по защитникам назначен Андрей Сапожников за 
физическую подготовку будет отвечать Владислав Занковец Игнат Савенок 
станет видеотренером. 
Работу в тренерском штабе "Сибири" продолжат: Андрей Тарасенко - тренер по 
развитию, Егор Подомацкий - тренер вратарей, Никита Капкайкин - 
видеотренер. 
В прошедшем сезоне "Сибирь" не смогла пробиться в плей-офф и заняла 10-е 
место в таблице Восточной конференции КХЛ. Новосибирский клуб по ходу 
сезона лишился четырех очков за превышение лимита легионеров в заявке 
команды на матч КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572820-sibir-predstavila-trenerskij-
shtab-na-sezon-2024-2025.html 

Похожие сообщения (16): 

 Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 31 мая 2024 

 Atas.info, Новосибирск, 31 мая 2024 

 Коммерсантъ # Новосибирск.ru, Новосибирск, 31 мая 2024 

 Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 31 мая 2024 

 Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 31 мая 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Все новости Новосибирской области (vn.ru), Новосибирск, 31 мая 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 31 мая 2024 

 Р-Спорт, Москва, 31 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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Агент защитника "Витязя" Стюарта: переезд из АХЛ в КХЛ - это шаг вперед 
для него (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 мая 2024) 
Хоккейный агент Андрей Матвеев, который представляет интересы канадского 
защитника Дина Стюарта, в интервью Metaratings.ru высказался по поводу 
перехода своего клиента в "Витязь".  
- Почему Стюарт в 25 лет решил уехать в Россию?  
- Переезд из АХЛ в КХЛ - это шаг вперед, награда за его работу. Он отыграл три 
года в "Манитобе", где его родной дом, он готов к переменам в своей жизни.  
- Значит ли это, что он потерял надежду пробиться в НХЛ?  
- Если Дин хорошо покажет себя в КХЛ, то он легко сможет вернуться обратно в 
Северную Америку, но он не думает так далеко. Сейчас он фокусируется 
только на новой команде, ее целях, задачах и попадании в плей-офф.  
- Почему именно "Витязь"? Ведь команда не попала в плей-офф.  
- Балашиха будет для него одним из лучших мест для проживания, ведь город в 
непосредственной близости от Москвы. Также, учитывая, что команда не 
попала в плей-офф, у Дина будет больше возможностей получить большую 
роль, нежели играя в команде, которая заняла самое высокое место. Он хочет 
помочь клубу попасть в плей-офф. 
- Какой игрок Дин Стюарт? Что он даст команде и в какой роли его видят?  
- Это двухсторонний защитник. Катание - одно из лучших его качеств, и на 
больших площадках он сможет использовать это как преимущество. Он играл 
против многих топовых звеньев в АХЛ, успешно справлялся с блокированием 
их и выводил из строя соперников. Дин также любит и умеет играть и в 
атакующий хоккей. 
- Как ему российская культура и менталитет? Какие ожидания от жизни в 
России?  
- Пока он мало что знает о России, и у него нет каких-то особых ожиданий, но 
Дин очень рад возможности познакомиться со страной, ее культурой, людьми, 
он открыт и находится в предвкушении. Это доброжелательный и приветливый 
парень, - сказал Матвеев. 
30 мая официальный сайт "Витязя" сообщил, что клуб заключил контракт со 
Стюартом на сезон-2024/25. Последние три сезона защитник выступал за клуб 
"Манитоба Мус" в АХЛ. Ранее хоккеист дважды становился чемпионом 
Юниорской хоккейной лиги канадской провинции Манитоба. 

https://metaratings.ru/news/agent-zashitnika-vityazya-styuarta-pereezd-iz-akhl-v-
kkhl-eto-shag-vpered-dlya-nego-368385/ 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Динамо" Сушко: если у Овечкина будет желание сыграть, 
мы это поддержим (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 мая 2024) 

Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко ответил на вопрос, 
возможно ли проведение товарищеского матча с участием форварда 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина.  
"Овечкину надо отдохнуть после сезона, у него есть дела в России. Если у него 
будет желание сделать какую-нибудь акцию, сыграть товарищеский матч, мы, 
конечно, это поддержим. Мы готовы рассмотреть такую инициативу. В первую 
очередь мы уважаем его как человека, посла нашей страны и ориентируемся на 
его желание", - сказал Сушко Metaratings.ru  
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Ранее генеральный директор футбольного "Динамо" Павел Пивоваров 
сообщил, что клуб рассматривает возможность приглашения Овечкина для 
участия в летнем "BetBoom Братском Кубке". 
"BetBoom Братский кубок", в котором примут участие "Динамо", ЦСКА, сербские 
"Партизан и ОФК, состоится с 3 по 7 июля в Москве.  
Овечкин в 2022 году сыграл за "Динамо" в товарищеской встрече с 
медиафутбольной командой "Амкал" (5:0) и забил мяч. 
Овечкин является воспитанником "бело-голубых" и вместе с клубом дважды 
выигрывал чемпионат России.  
На счету Овечкина 853 шайбы в регулярных сезонах НХЛ. Рекордсменом по 
данному показателю является канадец Уэйн Гретцки, который за свою карьеру 
забил 894 гола. 

https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-sushko-esli-u-ovechkina-budet-
zhelanie-sygrat-my-eto-podderzhim-368438/ 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" переплатил Ткачеву. Хорошая работа агента, но пойдет ли она 
на пользу клубу? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024) 
У нового контракта "Авангарда" с Ткачевым есть и плохая сторона. 
Не пытайтесь покинуть Омск! 
Наверное, только ленивый не высказался к текущему моменту по пятилетнему 
контракту Владимира Ткачева с "Авангардом". Согласно его условиям, игрок 
гарантированно будет получать по 120 миллионов рублей за сезон. Еще 30 
составляет премиальная часть гонорара. С одной стороны, безусловно, 
хорошо, что клуб смог сохранить свою главную звезду. Но какой ценой ему это 
далось? И справедлива ли эта цена? 
Несомненно, Ткачев - игрок с очень крутыми навыками. У него отличные руки, 
прекрасное видение площадки, очень сильный хоккейный интеллект. Таких 
хоккеистов в КХЛ действительно единицы. Но вместе со всем этим у него 
отсутствует достаточно важное качество, которое отличает легендарного 
игрока от просто хорошего. Речь идет об умении вести за собой команду в 
плей-офф. 
Владимир в прошлом году стал одним из лучших бомбардиров регулярного 
чемпионата. Нисколько не желаю приуменьшить это достижение. Просто так 75 
очков в 58 сыгранных в КХЛ матчах набрать невозможно. График в полтора 
балла за игру внушает уважение. Но давайте посмотрим, что произошло с 
Владимиром в плей-офф. В 12 матчах на вылет он не забросил ни одной 
шайбы. Да, отдал одиннадцать передач, спору нет. Но лидер команды обязан 
забивать голы, особенно в ситуации, когда нужно спасать коллектив. Со 
стороны Ткачева этого в прошлом розыгрыше плей-офф мы не увидели.  
Да и в целом, если посмотреть всю карьеру 19-го номера, больше четырех 
голов в кубковой стадии за сезон он никогда не забивал. Тут, конечно, можно 
возразить, что он гораздо больше нацелен на передачи. Но, например, в 
прошедшем регулярном чемпионате Ткачев забросил 20 шайб. То есть, 
забивать-то он умеет. Но почему-то у него гораздо лучше получается это 
делать в гладкой части сезона, когда уровень сопротивления соперников 
меньше.  
Отсюда следует неутешительный вывод для "Авангарда". Как только дело 
доходит до решающих матчей, лучшие качества Ткачева начинают 
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нивелироваться его же недостатками, а именно неспособностью взять на себя 
ответственность за результат. Владимир, при всем к нему уважении, не 
является классическим кубковым бойцом. Но мы все прекрасно понимаем, что 
"Авангард" каждый год нацеливается не просто на выход в полуфинал. В Омске 
хотят видеть Кубок Гагарина. А мы помним, что ведущую роль в команде 2021 
года, завоевавшую заветный трофей, играли как раз-таки кубковые бойцы. При 
Бобе Хартли иной исход бы просто невозможен. Возникает логичный вопрос: а 
стоит ли игра свеч? Владимиру в октябре этого года исполнится 29 лет. 
Прекрасный возраст, но стоит помнить, что он при всех своих, несомненно 
крутых навыках. еще ни разу не довел команду, в которой он играл, до победы.  
Суммарно "Авангард" может потратить на Ткачева за пять лет 750 миллионов 
рублей. Это больше, чем годовые зарплатные бюджеты большинства команд 
КХЛ. Очевидно, что главным победителем может чувствовать себя агент 
Ткачева. Он отлично справился со своей работой, заставив "Авангард" принять 
все условия игрока. Причем омский клуб уже не в первый раз безоговорочно 
идет на требования, выдвигаемые Шуми Бабаевым. Вспомним дедлайн, когда 
на клиентов Бабаева ушли все свободные деньги под потолком. Причем 
контракты Жафярова и Прохоркина оказались завышенными, что и показали 
как выступление обоих хоккеистов в плей-офф, так и последующее решение 
"Авангарда" о расставании с ними.  
А для чемпионата в целом огромный контракт грозит такими негативными 
последствиями как перегрев рынка. Об этом, кстати, в своем тексте написал 
мой коллега Самир Арар. Ведь Гусев, Уил и Голдобин, набравшие 
сопоставимое количество очков в прошедшем сезоне, получают намного 
меньше Ткачева. Теперь перед глазами живой пример - и многие хоккеисты, 
особенно лидеры, начнут так же требовать пересмотра контрактов. А 
свободные агенты и вовсе могут забрать свои требования выше крыши.  
Контракт Ткачева может изменить многое на рынке КХЛ. Это глобальное 
соглашение для лиги 
Вообще, как я уже говорил в одном из предыдущих текстов, во всей истории с 
пересмотром контракта Ткачева налицо то, что менеджеры "Авангарда" 
поверили, что Ткачев действительно может уехать в НХЛ. Типичный агентский 
трюк, ничего более. Сам же Шуми Бабаев, представляющий интересы 
Владимира, сам же потом сказал, что никаких конкретных предложений из-за 
океана у него на руках не было. Конечно, если бы руководство "Авангарда" 
начало бы отстаивать действовавший на тот момент контракт, оно рисковало 
бы потерять Владимира. Но был ли этот риск действительно велик? Не уверен. 
Зато теперь понятно, что омичи были вынуждены переплатить за то, чтобы 
сохранить в составе свою главную звезду. Сработает ли эта ставка? 

https://allhockey.ru/article/show/519543-
Avangard_pereplatil_Tkachevu_Horoshaya_rabota_agenta_no_pojdet_li_ona_na_po
l_zu_klubu 

К заголовкам сообщений 
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Экс-форвард новокузнецкого "Металлурга" принял контрактное 
предложение "Салавата Юлаева" (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
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25-летний нападающий Евгений Сорокин находящийся в статусе ограниченно 
свободного агента, принял контрактное предложение "Салавата Юлаева". Об 
этом сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Сорокин - воспитанник школы ЦСКА. Последние два сезона форвард играл за 
новокузнецкий "Металлург" во Всероссийской хоккейной лиге. В сезоне-
2023/2024 Сорокин сыграл 56 встреч, в которых забросил 15 шайб и отдал 15 
результативных передач, набрав в общей сложности 30 очков с показателем 
полезности "+11". 
В его карьере есть четыре матча в КХЛ за "Спартак" (сезон-2018/2019), где 
нападающий не отметился результативными действиями. 
По итогам регулярного чемпионата в сезоне-2023/2024 Континентальной 
хоккейной лиги "Салават Юлаев" занял третье место в турнирной таблице 
Восточной конференции. В первом раунде плей-офф уфимцы уступили 
челябинскому "Трактору" - 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572672-eks-forvard-novokuzneckogo-
metallurga-prinyal-kontraktnoe-predlozhenie-salavata-yulaeva.html 

К заголовкам сообщений 

Лайпсик подписал контракт с "Автомобилистом" (Sport24.ru, Москва, 31 
мая 2024) 

Нападающий Брендан Лайпсик стал игроком "Автомобилиста". Стороны 
заключили двухлетний контракт, сообщает пресс-служба КХЛ.  
30-летний канадец, который в январе получил российское гражданство, в 
прошлом сезоне выступал за СКА.  
До перехода в петербургский клуб Лайпсик играл за ЦСКА и "Металлург". Всего 
в КХЛ форвард провел 225 матчей и набрал 146 (56+90) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-652170-laypsik-podpisal-kontrakt-s-avtomobilistom 
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ЦСКА и "Северсталь" произвели обмен нападающими (Чемпионат.com, 
Москва, 31 мая 2024) 
ЦСКА и "Северсталь" произвели обмен игроками, сообщает пресс-служба 
армейского клуба. 
Московский клуб получил нападающего Никиту Рожкова отдав взамен Тимофея 
Калинина и денежную компенсацию. 
24-летний Рожков провел 125 матчей в КХЛ за "Северсталь" и магнитогорский 
"Металлург", набрав 23 (11+12) очка. Также на его счету 63 (23+40) очка в 99 
матчах ВХЛ. В 2022 году он стал обладателем Кубка Петрова в составе 
тюменского "Рубина". 
17-летний Калинин провел три сезона в хоккейной школе ЦСКА, из которой 
выпустился в этом месяце. В сезоне-2023/2024 он дебютировал в МХЛ, сыграл 
два матча за "Красную Армию". 
Напомним, в завершившемся сезоне ЦСКА вылетел в первом раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии ярославскому "Локомотиву" (1-4). "Северсталь" в 
плей-офф КХЛ уступила "Спартаку" со счетом 1-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572452-cska-i-severstal-proizveli-
obmen-napadayuschimi.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Иванюженков продлил контракт с "Ладой" (Sport24.ru, Москва, 31 мая 
2024) 
Нападающий Артем Иванюженков продолжит выступить за "Ладу". С игроком 
заключен односторонний контракт на один год, сообщает пресс-служба клуба.  
26-летний хоккеист пропустил часть прошлого сезона из-за травмы. Он провел 
23 матча ин абрал 4 (1+3) очка.  
Всего в КХЛ Иванюженков провел 128 игр и набрал 9 (2+7) баллов за 
результативность.  

https://sport24.ru/hockey/news-652202-ivanyuzhenkov-prodlil-kontrakt-s-ladoy 

Похожие сообщения (9): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 июня 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 
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 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Волга Ньюс (volga.news), Самара, 31 мая 2024 

 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Американец МакКошен подписал контракт с "Куньлунем" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 

Американский защитник Иэн МакКошен подписал однолетний контракт с " 
Куньлунем ", сообщает пресс‑ служба клуба. 
Соглашение с хоккеистом носит односторонний характер. 
Всего на счету американца 60 матчей за "Флориду" в НХЛ, в которых он набрал 
7 (4+3) очков. Также МакКошен провел 242 игры в АХЛ. В минувшем сезоне 
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защитник выступал за "Либерец" из Чехии, забросил 2 шайбы и отдал 10 
голевых передач. 
"Куньлунь" в сезоне‑ 2023/24 набрал 56 очков, занял девятое место в 
турнирной таблице Западной конференции и не вышел в плей‑ офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064255_Amerikanec_MakKoshen_podpi
sal_kontrakt_s_Kunlunem 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Кубок Харламова очень тяжелый и безумно красивый! Надеюсь, я тоже 
смогу его выиграть". Даниил Анацкий - о "СКА-Юниоре", Германе Титове и 
"короле буллитов" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 
мая 2024) 
Один из лучших бомбардиров "СКА-Юниор" стремится к главному трофею МХЛ.  
Даниил Анацкий родился в Ханты-Мансийске, где начал заниматься хоккеем в 
системе "Югры". В 2016 году он перешел в "СКА-Серебряные Львы". Свой 
дебютный сезон МХЛ Анацкий провел в возрасте 16 лет, набрав 3 очка в 24 
играх за "СКА-Варягов". После ребрендинга и переезда команды в Красногорск 
результативность Даниила пошла в гору - в 41 игре чемпионата 2023/2024 он 
заработал 43 (18+25) балла. В плей-офф нападающий присоединился к "СКА-
1946", но был в резервном составе и не принял участие в матчах на вылет. 
Однако смог отпраздновать чемпионство вместе с командой и убедиться, 
насколько Кубок Харламова тяжел.  
В интервью официальному сайту МХЛ Даниил Анацкий рассказал о результате 
"СКА-Юниор", подключении к "СКА-1946", штрафе за драку и Ханты-Мансийске.  
"Наличие в системе двух молодежных команд - это очень большой плюс" 
- Как проходит отпуск?  
 - Никуда не ездил и не собираюсь. Сейчас усиленно готовлюсь к ЕГЭ, нужно 
сдавать экзамены.  
- Какие предметы сдаете?  
 - Русский, математику и биологию. Тяжело, конечно, но деваться некуда - 
приходится учить. Надеюсь, хорошо сдам экзамены. Планирую поступать в 
университет Лесгафта на тренера.  
- Сложно было совмещать подготовку к ЕГЭ с игрой в МХЛ?  
 - Нет, в неигровые дни мы просто тренировались по утрам, а вечера были 
полностью свободны. Так что я уделял урокам много внимания.  
- Какие впечатления остались от сезона 2023/2024?  
 - Только положительные. Очень доволен сезоном, спасибо партнерам. 
Тренеры молодцы - они собрали из молодых ребят хорошую команду  
- Сменив место прописки и название, у "СКА-Юниор" изменилась психология?  
 - Конечно. Переехав в Красногорск, мы поняли, что все в наших силах, и нам 
уже не на кого надеяться. Все парни хотели показать себя с лучшей стороны. 
Думаю, у нас это вышло.  
- Когда от личной статистики зависит "повышение" игроков в "СКА-1946", это 
заставляет действовать на льду в первую очередь на себя, а не на партнеров?  
 - Такого не было в "СКА-Юниор". Каждый играл только на команду, что в итоге 
выливалось в собственную результативность.  
- Несмотря на персональную статистику, вы так и не сыграли за "СКА-1946" в 
сезоне 2023/2024. Ждали вызова на протяжении регулярки?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064255_Amerikanec_MakKoshen_podpisal_kontrakt_s_Kunlunem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064255_Amerikanec_MakKoshen_podpisal_kontrakt_s_Kunlunem


 

 

 - Нет, я просто делал свою работу. Так получилось, что в конце сезона меня 
все же подняли на плей-офф, но я был с ротационным составом. Просто не 
успел сыграть за "СКА-1946". Все равно безумно рад тому, что присоединился к 
команде и ощутил всю атмосферу борьбы за Кубок Харламова. Я был готов 
заменить кого-то в случае травмы или по другой причине.  
- Каково было наблюдать за успехами команды со стороны?  
 - Когда ты видишь, как твоя команда выигрывает трофей - это придает 
мотивации. Появляются мысли: "В этом году они стали чемпионами, в 
следующем им могу стать я". Парни молодцы, они долго шли к этой мечте. 
Некоторые стали чемпионами уже во второй раз. "СКА-1946" заслужил Кубок 
Харламова.  
- Вы были в Ярославле на решающей игре финала?  
 - Нет, потому что не всю ротацию брали с собой на выезды. При этом я не 
ждал шестого матча в Петербурге. Хотел, чтобы мы выиграли Кубок Харламова 
как можно раньше.  
- Получилось провести время с кубком после чемпионского матча?  
 - Да. "СКА-1946" прилетел в Петербург сразу после чемпионского матча, мы 
сразу собрались, чтобы отметить победу. Кубок Харламова очень тяжелый и 
безумно красивый! Надеюсь, я тоже смогу выиграть его уже в составе "СКА-
1946".  
- Присутствие в МХЛ двух команд системы СКА помогает "сорок шестым" 
держать высокую планку на протяжении нескольких лет?  
 - Безусловно, наличие в системе двух молодежных команд - это очень большой 
плюс. Молодым парням 2007 года намного легче переходить на 
профессиональный уровень через "СКА-Юниор".  
- СКА подписал уже пятерых молодых хоккеистов, по возрасту подходящих для 
МХЛ. Не переживаете, что пробиться в "СКА-1946" будет очень тяжело?  
 - Здоровая конкуренция - это всегда хорошо. Не будет времени на отдых и 
расслабление, придется впахивать изо дня в день, чтобы доказывать, что я 
должен быть в составе.  
"Саша Рогатко молодец, мы называем его "король буллитов" 
- Что помогло вам добавить в персональной статистике после дебютного 
сезона?  
 - Летняя подготовка. Я был в МХЛ с самого начала предсезонки, а не с 
середины чемпионата. Еще большую роль сыграли доверие тренерского штаба 
и партнеры. Спасибо Вите Андрейченко и Никите Сураеву, без них я бы не 
достиг такого результата.  
- Ваша тройка стала самой результативной в регулярном чемпионате. Вы были 
командой одного звена?  
 - Нет, каждый в команде играл на полную, помимо нас также отличались и 
другие звенья. Одна пятерка не смогла бы показать такой хороший командный 
результат - это заслуга всех ребят, тренеров, вратарей и персонала.  
- Вы быстро сыгрались с Сураевым и Андрейченко?  
 - Да, мы быстро нашли "химию" и продолжили ее демонстрировать до конца 
регулярки. Нас поставили друг с другом только в первом матче чемпионата, на 
предсезонке мы были в разных звеньях.  
- В бомбардирском топе "СКА-Юниор" следующий после вас - 16-летний 
Арсений Ильин. Что можете сказать о своем одноклубнике?  
 - Арсений большой молодец: хорошо видит площадку, у него "мягкие" руки и 
отличный бросок. Думаю, он достигнет высоких результатов не только в МХЛ, 
но и дальше в карьере.  



 

 

Нападающий "СКА-Юниор" Арсений Ильин забросил шесть шайб в 15 лет и 
обошел Мичкова 
24/7  
- Из-за удаления до конца игры в матче с "Крыльями Советов" у вас в команде 
больше всех штрафных минут. Можете вспомнить тот эпизод?  
 - Противник не по правилам сыграл против Никиты Сураева, я не смог оставить 
это безнаказанным. Пришлось выяснять отношения кулаками. Там еще Витя 
Андрейченко подключился - тоже молодец (улыбается). Скорее всего, эта драка 
и перевернула ход матча. Мы смогли уйти в овертайм и заработали свое очко.  
- Для вас характерен такой способ выяснения отношений?  
 - Очень редко. Обычно отвечаю соперникам голами или передачами, а не 
драками.  
- "СКА-Юниор" чаще всех в "Серебряном" дивизионе уходил в дополнительное 
время. Почему не удавалось решить все в основное?  
 - Мы команда молодых игроков, соперники часто были физически сильнее нас, 
поэтому к третьему периоду у многих заканчивались силы и мы теряли 
преимущество. К счастью, мы выиграли все серии бросков в сезоне. Саша 
Рогатко молодец, мы называем его "король буллитов".  
- До февраля вы имели реальные шансы попасть в зону плей-ин. Что пошло не 
так в самый ответственный момент?  
 - Не хватило физики. Силы были на исходе, но мы все равно делали все 
возможное, чтобы выйти в плей-ин. К сожалению, не получилось. Постараемся 
сделать это в сезоне 2024/2025.  
- В сезоне 2024/2025 больше нацелены на борьбу за Кубок Харламова в 
составе "СКА-1946", чем за плей-ин в "СКА-Юниор"?  
 - Конечно, но все зависит от решения руководства. Буду показывать себя там, 
где мне скажут. Сделаю все возможное ради успеха команды.  
- Какие впечатления у вас остались от работы с Германом Титовым?  
 - Он профессионал своего дела, это видно сразу. Герман Михайлович 
прекрасно находит общий язык с молодыми парнями и полностью им доверяет, 
разрешает импровизировать на льду. У нас не было строгих тактических рамок, 
это приводило к результату.  
- Титов - очень демократичный тренер. На молодых игроков нужно повышать 
голос, чтобы они собрались в ответственный момент?  
 - Чаще всего парни сами поддерживали друг друга и заводили команду. 
Мотивационные речи в основном ложились на капитана. Герман Михайлович 
тоже мог прикрикнуть, но он в основном просто проходился по тактике.  
- Как вы отреагировали на переход Титова в "СКА-1946" по ходу плей-офф?  
 - Безумно обрадовался за Германа Михайловича. Он шел к этому весь сезон и 
заслужил Кубок Харламова. поздравляю его с этим.  
- Если он останется в "СКА-1946", это облегчит ваше попадание и адаптацию в 
составе? Тренер вас хорошо знает, а вы уже знакомы с требованиями.  
 - Если показывать результат, то в "СКА-1946" могут подключить любого игрока. 
У Германа Михайловича нет любимчиков.  
- Титов тоже рассказывал вам историю из его заокеанской карьеры про то, как 
его команда отыгралась с 1:5?  
 - Да, слышали (улыбается). Эта мотивационная история доказывает, что нет 
ничего невозможного. Если даже на таком уровне отыгрывали четыре шайбы, 
то и в МХЛ это возможно.  
"Когда пришел в хоккей, моим кумиром был Игорь Скороходов" 
- Вы говорили, что в детстве были постоянным клиентом травматологии из-за 
разных бытовых повреждений. Какое было самое необычное?  



 

 

 - Падал со шведской стенки вниз головой. Ничего страшного тогда не 
случилось - встал и побежал дальше. Я был гиперактивным ребенком, поэтому 
лазил и прыгал везде, где только можно. В детстве я особо не занимался 
спортом, просто пинал мяч. У меня был сильный, поставленный удар, но 
поскольку в Ханты-Мансийске не было секции футбола, я пошел на хоккей. Вся 
сила удара перенеслась ко мне в руки.  
- Как вы попали в систему СКА?  
 - В 2015 году мы с командой "Югра" ездили на турнир в Санкт-Петербург. Еще 
в начале того сезона я планировал перейти в другую команду, потому что 
конкуренции в городе не было. Мы играли против клубов из Тюмени, Тобольска 
и Сургута, хотелось расти как хоккеисту. Родители привели меня на просмотр к 
Олегу Юрьевичу Заку (главный тренер команды "СКА-Серебряные Львы-2006", 
он меня принял и взял в команду после турнира.  
- У вас остались знакомые в "Мамонтах Югры"?  
 - Иногда я играл с Женей Волохиным за 2005 год. Еще знаком со Львом 
Аристовым из "Академии Михайлова" и Эдуардом Голоднюком из "Омских 
Ястребов". С 2006 года "Югры" не вспомню ребят, которые бы сейчас 
выступали в МХЛ.  
- Признание Волохина лучшим вратарем МХЛ в сезоне 2023/2024 не стало для 
вас сюрпризом?  
 - Для меня самым лучшим вратарем все равно остается Саша Рогатко. Он мой 
лучший друг, мы с ним даже жили вместе, поэтому считаю его голкипером 
номер один. При этом не вижу ничего удивительно в победе Жени Волохина. 
Для меня это было ожидаемо. Он молодец, хорошо выступил в двух сезонах.  
- Почему вы жили с Рогатко?  
 - Я ездил на международный турнир в составе команды "Серебряные Львы", 
мы встречались там со сборной Латвии, в которой играл Саша. Наш тренер 
познакомился с ним и пригласил в клуб. Он согласился, но не смог переехать в 
Санкт-Петербург вместе с родителями, потому что они жили и работали в 
Латвии. Тогда встал вопрос, с кем Саша может пожить. Мы с родителями 
посовещались и взяли его к себе. Он прожил с нами полтора года. Ничуть не 
жалею о нашем знакомстве.  
- Вы говорили, что любите фильмы про спорт, экранизация какой истории 
вдохновила вас больше всего?  
 - Мне кажется, каждый хоккеист назовет фильм "Легенда №17". На Суперсерии 
1972 года в сборную СССР мало кто верил, а она взяла и обыграла канадцев в 
первом матче.  
- У вас есть кумиры?  
 - В самом детстве, когда я пришел в хоккей, моим кумиром был Игорь 
Скороходов. На тот момент он был лидером "Югры" и показывал результат. В 
честь него взял свой первый номер - 23. Затем из знаменитых хоккеистов 
следил за Павлом Дацюком, Александром Овечкиным и Никитой Кучеровым.  
- У вашего 86 номера есть история?  
 - Да. Я родом из Ханты-Мансийска, а у этого города 86-й регион.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - С Евгением Малкиным. Спросил бы у него, как он достиг такого успеха, и 
попросил совет для себя. Как центральный нападающий, Малкин научил бы 
меня выигрывать вбрасывания (улыбается).  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051509/ 

К заголовкам сообщений 
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Символическая сборная сезона 2023/2024. Третья пятерка (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 мая 2024) 

Официальный сайт ЖХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта WHL.KHL.ru Антона Васятина. В очередном материале - третья 
пятерка.  
Анна Шибанова, защитник ("Агидель") 
РЧ: 42 игры, 33 (10+23) очка, полезность "+22", 2 победных гола  
ПО: 5 игр, 6 (1+5) очков, полезность "+7"  
В очередной раз Анна Шибанова провела результативный сезон и оказалась 
близко к вершине гонки бомбардиров среди защитников. В регулярном 
чемпионате 2023/2024 ей удалось заработать 33 очка в 42 играх, в том числе 
повторив личный голевой рекорд (10 заброшенных шайб также были в сезоне 
2018/2019). 33 очка - четвертый показатель прошедшего сезона среди игроков 
линии обороны. Некоторые голы Шибановой пришлись на принципиальные 
матчи с прямыми конкурентами по турнирной таблице, а два точных броска 
принесли уфимской команде победы. При этом в активе защитника порядка 3 
бросков в среднем за игру, а также 50 блоков за полноценный сезон (второе 
значение в составе "Агидели"). За матч Шибанова проводила в среднем не 
менее 20 минут, вновь став ключевым защитником команды, в том числе для 
игры в большинстве.  
Дарья Тетерина, защитник ("Бирюса") 
РЧ: 42 игры, 22 (9+13) очка, полезность "+30", 1 победный гол  
ПО: 12 игр, 6 (1+5) очков, полезность "+2"  
Единственным праворуким игроком, представляющим третью пятерку 
символической сборной сезона, стала Дарья Тетерина. Защитник "Бирюсы", 
добравшаяся до серебряных медалей сезона 2023/2024, забросила 10 шайб за 
полноценный чемпионат - почти столько же, сколько ранее за всю карьеру. И 
это совершенно не удивляет, поскольку Тетерина была практически 
незаменимым элементом красноярской команды при игре в большинстве. Одна 
из самых важных шайб как раз была заброшена при игре с численным 
преимуществом - в середине ноября защитник отличилась в концовке 
овертайма домашнего матча с "Динамо-Невой". В среднем на ее счету порядка 
3 бросков в створ ворот как в "регулярке", так и в плей-офф. В составе своей 
команды она стала самым полезным защитником первого этапа сезона (+30). 
Дарья также поучаствовала в двух голах "Бирюсы" в финальной серии.  
Фануза Кадирова, крайний нападающий ("Динамо-Нева") 
РЧ: 36 игр, 46 (15+31) очков, полезность "+34", 4 победных гола  
ПО: 12 игр, 13 (4+9) очков, полезность "+5", 2 победных гола  
Фануза Кадирова стала одним из наиболее продуктивных игроков прошедшего 
чемпионата. Что по количеству набранных очков (46), что по средней 
результативности (1,28 очка за игру) она расположилась максимально близко к 
лидерам Лиги. Форвард "Динамо-Невы" организовала немало голевых ситуаций 
партнерам по команде, что вылилось в 40 передач за весь сезон. И при этом 
примерно каждый третий ее гол (6 из 19) был победным. Среднее количество 
бросков за игру - 4. В решающей серии сезона Кадирова стала автором 
победного гола в первой же игре, отличившись отличным броском при счете 
0:0, а в дальнейшем поучаствовала еще в трех голах, в том числе победном 
броске Кристины Глухаревой в предпоследней игре сезона. Фануза умеет быть 



 

 

настоящей "зажигалкой" в своей команде, давать эмоции и включаться в 
решающих моментах матчей.  
Оксана Братищева, центральный нападающий ("Динамо-Нева") 
РЧ: 41 игра, 56 (23+33) очков, полезность "+31", 2 победных гола  
ПО: 12 игр, 4 (2+2) очка, полезность "+4", 1 победный гол  
В роли центра этой пятерки - самый результативный центрфорвард сезона 
Оксана Братищева. В составе петербургской команды она стала вторым 
ассистентом регулярного чемпионата (33 передачи за 41 матч), а заодно и 
ключевым игроком на вбрасываниях - именно Братищева чаще и успешнее 
остальных играла на "точке" (61% при более чем 22 вбрасываниях в среднем за 
матч, один из лучших показателей Лиги). В некоторых матчах финала 
нападающий "Динамо-Невы" действовала на вбрасываниях более 30 (!) раз, но 
все равно сохранила стабильность. Сезон 2023/2024 - самый продуктивный в ее 
карьере с точки зрения результативности, а вместе с тем и на фоне 
долгожданной победы в розыгрыше Кубка ЖХЛ. На пути к трофею Оксана 
отличилась заброшенными шайбами в важнейших полуфинальных играх 
против "Агидели" (причем в равных составах), и в первом же матче 
противостояния ее гол оказался победным.  
Елизавета Шкалева, крайний нападающий ("Торпедо") 
РЧ: 41 игра, 68 (38+30) очков, полезность "+52", 6 победных голов  
ПО: 7 игр, 7 (3+4) очков, полезность "+1"  
Без сомнений, огромного статистического прогресса в прошедшем сезоне 
добилась Елизавета Шкалева. 41 гол - больше, чем было за четыре 
полноценных чемпионата до этого. Факторов здесь много - как переезд в 
Нижний Новгород и доверие в роли одного из явных лидеров, так и сыгранность 
в тройке с новыми партнерами. Елена Зарипова и Ландыш Фаляхова составили 
вместе со Шкалевой одну из самых ярких троек последних лет. Сама Елизавета 
чаще выступала в роли финишера, но успела и оформить 34 ассистентских 
балла. В регулярном чемпионате она стала лучшей по количеству победных 
голов (6), а также вошла в тройку нападающих по показателю полезности (+52). 
Лучший снайпер регулярного чемпионата большую часть своих шайб забросила 
при игре в равных составах (26 из 38), в том числе в матчах против топ-клубов. 
На ее счету также покер в ворота МСМО, а помимо этого - 3 хет-трика (один из 
них пришелся на игру против "Динамо-Невы", нижегородки победили 3:2). 
Классный бросок, голевое чутье, скоростные данные и великолепное 
взаимопонимание с партнерами по команде - все это помогло Шкалевой 
провести впечатляющий чемпионат.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047763/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Екатерина Чегошева перешла из "Бирюсы" в "Торпедо" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 мая 2024) 

24-летний нападающий Екатерина Чегошева подписала контракт с командой из 
Нижнего Новгорода.  
Соглашение рассчитано до конца сезона 2024/2025. Чегошева выступает в 
ЖХЛ с самого основания, все девять сезонов хоккеистка провела в 
красноярской "Бирюсе". В сезоне 2023/2024 нападающий завоевала серебро 
ЖХЛ. Всего в Лиге Чегошева провела 307 игр, в которых набрала 263 (121+151) 
очка при показателе полезности "+141".  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047762/ 

https://whl.khl.ru/news/20057/1047763/
https://whl.khl.ru/news/20043/1047762/


 

 

К заголовкам сообщений 

Эксперт рассказал, что несколько российских хоккеисток имеют 
предложения играть в Америке (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 

Несколько российских хоккеисток получили предложения играть в Северной 
Америке с прицелом на потенциальное выступление в Профессиональной 
женской хоккейной лиге (PWHL). Об этом ТАСС рассказал бывший главный 
тренер сборной России и подмосковного "Торнадо" Алексей Чистяков.  
Первый сезон PWHL завершился 30 мая победой "Миннесоты", которая в 
финальной серии обыграла "Бостон" (3-2).  
"В этой лиге выступают топовые игроки. Конечно, мне бы хотелось видеть там 
российских хоккеисток, но, к сожалению, девчонки не особо туда хотят ехать, - 
сказал Чистяков. - Может быть, сейчас у нового поколения поменяется 
мировоззрение, спортивные и жизненные цели у них выйдут на первое место. И 
это будет правильно, если они будут играть в лучшей лиге мира, а потом 
вернутся домой. Это и для сборной будет очень большой плюс, и они будут 
развиваться, выступая с лучшими хоккеистками мира".  
"Я считаю, что на первый план у спортсменов должен выходить результат, они 
должны совершенствоваться, расти как игроки. А у нас порой девчонок 
устраивают нынешние условия, и они перестают расти, не хотят 
совершенствоваться. Они недопонимают этого, им надо подсказывать, хотя у 
нас достаточно много перспективных игроков. Вот мальчишки не боятся 
развиваться, ехать", - добавил он.  
По словам специалиста, никакой предвзятости по отношению к российским 
хоккеисткам за океаном нет.  
"Я даже знаю, что несколько игроков у нас из разных команд рассматривают 
предложения из-за океана. Им бы не помешало съездить и поиграть среди 
сильнейших после драфта. Да, этот путь тернист. Некоторым, насколько я 
знаю, предлагают сыграть в юниорской лиге, а потом в сильнейшей. Конечно, 
мешает языковой барьер. Девчонки не учат английский язык, а он там 
необходим даже для учебы, поступления в университет. Без языка ты 
потратишь кучу времени на адаптацию. Надо готовиться и морально, и 
психологически", - отметил собеседник агентства.  
О новой лиге  
Первой россиянкой, сыгравшей в созданной в 2015 году Национальной женской 
хоккейной лиге (NWHL), стала Людмила Белякова. Сезон-2015/16 она провела 
за "Нью-Йорк Риветерс", в регулярном чемпионате в 15 матчах по системе 
"гол+пас" набрала 10 очков (5+5), в двух играх плей-офф забросила одну 
шайбу. В 2016 году Белякова вернулась в Россию.  
"Не могу ничего про Люду плохого сказать. Она туда съездила, отыграла 
неплохой сезон, но почему она вернулась - это только ее выбор", - ответил 
Чистяков на вопрос о причинах скорого ее возвращения.  
PWHL была основана в 2023 году по инициативе Профессиональной женской 
хоккейной ассоциации, объединяющей ведущих игроков Северной Америки, а 
также корпораций Mark Walter Group, чьим именем назван трофей, 
разыгрываемый в плей-офф, и BJK Enterprises. Оба бизнес-партнера в 2023 
году выкупили активы хоккейной премьер-федерации (бывшей NWHL). Лига 
объединяет шесть франшиз из США и Канады: "Бостон", "Миннесоту", "Нью-
Йорк", "Монреаль", "Оттаву" и "Торонто". "Миннесота" и "Нью-Йорк" играют на 
аренах Национальной хоккейной лиги.  
В сентябре был проведен драфт PWHL, сезон начался 1 января, каждая 
команда в период с января по май провела по 24 матча. Следующий сезон 
пройдет с ноября по май, каждая команда сыграет по 32 матча, в календаре 



 

 

предусмотрен перерыв на чемпионат мира. В каждой паре плей-офф 
проводятся серии до трех побед.  
По мнению Чистякова, высокая посещаемость игр PWHL связана с сильным 
клубным маркетингом и высоким уровнем игры. "Там играют в хоккей по 
мужским правилам, а это всегда зрелищно, и народ идет. Если у нас за 
малейший зацеп могут удалить, то там играют на грани фола, в контактный 
хоккей. Конечно, силовые приемы у них не такие, как у мужчин, но игра плечо в 
плечо допускается, и это все смотрится. Ну и уровень команд в лиге более-
менее одинаковый - может выиграть как одна, так и другая команда", - отметил 
собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/20955331 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 1 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Овечкин и Третьяк встретились с юными хоккеистами из Ульяновской 
области (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк и нападающий 
"Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин провели встречу с юными 
хоккеистами из Ульяновской области. Об этом сообщила пресс-служба ФХР. 
"Суперзвезды мирового хоккея пообщались с подрастающим поколением, дали 
детям вдохновляющие напутствия и поделились секретами ледового 
мастерства", - написано в сообщении. 
"Внимание кумиров всегда вдохновляет. Прекрасно понимаю, что для детей 
шанс поговорить с Овечкиным и получить от него личное напутствие - это 
мечта. Я искренне благодарен Александру, он не только большой спортсмен, 
но и человек с открытой душой. Много лет мы в хороших отношениях, он всегда 
готов делать добрые дела и с удовольствием откликнулся на приглашение 
встретиться с юными игроками", - сказал Третьяк.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572994-ovechkin-i-tretyak-vstretilis-s-
yunymi-hokkeistami-iz-ulyanovskoj-oblasti.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР подала апелляцию в Спортивный арбитражный суд на решение о 
наказании со стороны IIHF (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) направила в Спортивный арбитражный суд 
апелляцию на решение Международной федерации хоккея (IIHF) наложить 
штраф на организацию. Об этом ТАСС сообщили в ФХР.  
8 мая пресс-служба ФХР сообщила о том, что дисциплинарный комитет IIHF 
наложил штраф на российскую организацию за выступление вратаря Ивана 
Федотова в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в сезоне-2023/24. 
Размер штрафа составил 1 млн швейцарских франков (примерно 100,5 млн 
рублей). В ФХР сообщили, что оспорят вынесенное решение в установленном 
порядке.  

https://tass.ru/sport/20955331
https://www.sports.ru/hockey/1116109447-eks-trener-zhenskoj-sbornoj-rossii-chistyakov-neskolko-xokkeistok-rass.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572994-ovechkin-i-tretyak-vstretilis-s-yunymi-hokkeistami-iz-ulyanovskoj-oblasti.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572994-ovechkin-i-tretyak-vstretilis-s-yunymi-hokkeistami-iz-ulyanovskoj-oblasti.html
https://allhockey.ru/news/show/519576-Tret_yak_Ovechkin_lico_nashego_hokkeya_i_vsego_sporta_im_gorditsya_strana
https://www.sports.ru/hockey/1116108651-vladislav-tretyak-ovechkin-liczo-nashego-xokkeya-i-vsego-sporta-im-gor.html


 

 

"ФХР подала иск в Спортивный арбитражный суд два дня назад", - сообщил 
собеседник агентства.  
В июле 2022 года Федотов, имея подписанный контракт с клубом Национальной 
хоккейной лиги "Филадельфия", был мобилизован на срочную службу. После 
демобилизации вратарь подписал контракт с ЦСКА. При этом 4 августа 2023 
года IIHF встала на сторону "Филадельфии" в споре с ЦСКА относительно прав 
на Федотова - американский клуб перенес срок действия его контракта с 
сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии.  
КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о незаконности решения 
IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в 
первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс. В Спортивном арбитражном 
суде в середине января сообщили, что арбитраж зарегистрировал апелляции 
от Федотова и ЦСКА на решение IIHF.  
28 марта армейский клуб объявил о расторжении контракта с Федотовым, 
серебряный призер Олимпийских игр и обладатель Кубка Гагарина 29 марта 
присоединился к "Филадельфии". 11 мая IIHF сообщила о том, что 
дисциплинарный комитет организации наложил на ЦСКА двухлетний запрет на 
осуществление международных трансферов. Запрет вводится со дня истечения 
первоначального годового запрета на трансферы и продлится с 11 августа 2024 
года по 10 августа 2026 года. Также IIHF отстранила Федотова от участия во 
всех соревнованиях под эгидой организации, включая Олимпийские игры, на 
три года.  

https://tass.ru/sport/20955127 

Похожие сообщения (11): 
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 Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 мая 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, чем сейчас занимается бывший главный тренер ЦСКА 
Федоров (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 

Бывший главный тренер московского хоккейного клуба ЦСКА Сергей Федоров в 
настоящий момент сосредоточен на семейных делах. Об этом ТАСС рассказал 
двукратный олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов.  
Под руководством Федорова ЦСКА завоевал два Кубка Гагарина (2022, 2023). В 
сезоне-2023/24 московский клуб уступил в первом раунде плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги ярославскому "Локомотиву" (1-4). Руководство 
ЦСКА приняло решение не продлевать контракт с Федоровым.  

https://tass.ru/sport/20955127
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fhr-podala-apellyacziyu-v-cas-na-reshenie-o-shtrafe-ot-iihf
https://www.forbes.ru/sport/513740-fhr-podala-apellaciu-v-cas-na-resenie-o-nakazanii-so-storony-iihf
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ne-hotyat-platit-million-shvejczarskih-frankov-fhr-podala-apellyacziyu-v-cas-na-reshenie-o-shtrafe-so-storony-iihf-iz-za-dela-fedotova/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/31/fkhr-podala-apellyaciyu-v-cas-na-reshenie-o-shtrafe-ot-iihf.html
https://russian.rt.com/sport/news/1322014-fhr-apellyaciya-cas-reshenie
https://rg.ru/2024/05/31/fhr-podala-apelliaciiu-na-shtraf-iihf-v-razmere-milliona-shvejcarskih-frankov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fhr-podala-v-cas-zhalobu-na-reshenie-o-nakazanii-so-storony-iihf-2217049/
https://sport24.ru/hockey/news-652117-fkhr-podala-apellyatsiyu-v-cas-na-resheniye-iihf-oshtrafovat-federatsiyu-za-igru-fedotova-v-tsska
https://www.championat.com/hockey/news-5572450-fhr-podala-apellyaciyu-v-sportivnyj-arbitrazhnyj-sud-na-reshenie-o-shtrafe-ot-iihf.html
https://allhockey.ru/news/show/519497-FHR_podala_apellyaciju_na_reshenie_IIHF_o_shtrafe_v_1_mln_shvejcarskih_frankov
https://www.sports.ru/hockey/1116107279-fxr-podala-apellyacziyu-v-cas-na-reshenie-iixf-o-shtrafe-v-1-mln-shvej.html


 

 

"Я разговаривал совсем недавно с ним - он получает удовольствие от детей, 
растит их, дом построил. Он обалденный папа, мы это тоже знаем. Он сказал, 
что хочет отдохнуть", - сказал Фетисов.  
"Сергей - мой друг, из-за него я смотрел на ЦСКА, который он тренировал. Мы 
переписывались, обменивались мнениями, я ему что-то подсказывал. Он очень 
хороший человек, высокопрофессиональный. Изначально я видел в нем 
тренера, потому что, помимо того, что он самый обученный, универсальный 
хоккеист за всю историю, у него аналитический склад ума. И было понятно, что 
из него может получиться тренер, тут нужно было только его желание. Так 
совпало, и как раз он свой талант воплотил в две победы подряд", - добавил он.  
По словам Фетисова, любому игроку непросто даются победы несколько лет 
кряду. "В истории три раза подряд никто в хоккее плей-офф не выигрывал, если 
исключить лохматые годы. Тут играет роль психология игроков - непросто два 
года подряд выступать на высочайшем психологическом уровне, с таким 
психологическим давлением, иметь короткий отпуск. Нужно понимать, что это 
тяжелейшая задача для любого тренера, каким бы он ни был крутым. Да, что-то 
не получилось, плюс проблема с вратарем. Тем не менее мне кажется, ему не 
стыдно за свою работу. Сергей очень скромный парень, старается быть 
непубличным, даже будучи тренером чемпионов", - отметил собеседник 
агентства.  

https://tass.ru/sport/20956315 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"Политика в чистом виде". Назаров ответил на слова президента Чехии о 
сборной России (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на слова президента Чехии 
Петра Павела, который был рад, что сборная России отсутствовала на 
чемпионате мира - 2024. 
"Чехи выиграли домашний чемпионат мира, на котором не было сборных 
России и Беларуси. Видимо, ребята перепили пива, оно ударило им в голову. 
Сломали кубок, теперь начинают что-то выдумывать. 
Слова чешского президента звучат по меньшей мере странно. Вспомнил какой-
то давний 2015-й год, вытащил из чулана известную только ему самому 
историю. Очевидно, что чехов устраивает отсутствие на турнире одной из 
сильнейших сборных мира, просто они не хотят этого признавать. Политика в 
чистом виде, ничего нового. Но мы все все равно знаем, что победа будет за 
нами", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572154-politika-v-chistom-vide-nazarov-
otvetil-na-slova-prezidenta-chehii-o-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/20956315
https://www.sports.ru/hockey/1116107646-fetisov-o-fedorove-on-skazal-chto-xochet-otdoxnut-postroil-dom-rastit-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572154-politika-v-chistom-vide-nazarov-otvetil-na-slova-prezidenta-chehii-o-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5572154-politika-v-chistom-vide-nazarov-otvetil-na-slova-prezidenta-chehii-o-sbornoj-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/519508-Nazarov_o_slovah_prezidenta_Chehii_pro_Rossiju_na_ChM_cheham_pivo_udarilo_v_golovu
https://www.sports.ru/hockey/1116107640-nazarov-o-slovax-prezidenta-chexii-pro-rossiyu-na-chm-chexam-pivo-udar.html


 

 

Плющев ответил на слова президента Чехии о российских хоккеистах (Р-
Спорт, Москва, 31 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в 
разговоре с РИА Новости назвал глупостью слова президента Чехии, который 
упрекнул российских хоккеистов в неспортивном поведении на чемпионате 
мира в 2015 году.  
Президент Чехии Петр Павел назвал правильным отсутствие российской 
сборной на чемпионате мира 2024 года из-за неспортивного поведения игроков 
на турнире в 2015 году.  
"Это глупость, и, наверное, нет смысла это обсуждать", - сказал Плющев.  
На чемпионате мира в Чехии в 2015 году после поражения сборной России от 
команды Канады в финальном матче со счетом 1:6 российские игроки не 
дождались гимна победителей и ушли в раздевалку.  
Сборные России и Белоруссии из-за ситуации на Украине были отстранены от 
участия в международных соревнованиях решением Международной 
федерации хоккея (IIHF).  

https://rsport.ria.ru/20240531/plyuschev-1949695673.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 мая 2024 

 RT (russian.rt.com), Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Овечкин назвал бредом слова финского журналиста о купленной победе 
сборной России на ЧМ-2014 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 
мая 2024) 

Форвард "Вашингтона" Александр Овечкин отреагировал на слова финского 
журналиста Пекки Ялонена, который заявил, что сборная России выиграла 
чемпионат мира-2014 благодаря судьям.  
"Ну как подсуживает? Я не могу понять. Что за бред? Такого не может быть. Мы 
проигрывали в первом тайме. Как можно подсуживать? - сказал Овечкин в 
интервью YouTube-каналу "Это хоккей, брат!".  
25 мая 2014 года сборная России стала победителем чемпионат мира-2014 в 
Минске, обыграв в финале Финляндию со счетом 5:2. Лучшим вратарем 
турнира был признан Сергей Бобровский, а лучшим нападающим - Виктор 
Тихонов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/ovechkin-nazval-bredom-slova-
finskogo-zhurnalista-o-kuplennoy-pobede-sbornoy-rossii-na-chm-2014-2217109/ 

К заголовкам сообщений 

Фазель ожидал негативной реакции стран на изменения в рейтинге IIHF, 
связанные с Россией (ТАСС, Москва, 31 мая 2024) 
Можно ожидать негативной реакции ряда стран, связанной с тем, что Россия 
стала второй в рейтинге Международной федерации хоккея (IIHF). Такое 
мнение ТАСС высказал бывший президент IIHF Рене Фазель.  
27 мая IIHF опубликовала обновленную версию рейтинга сборных, в котором 
команда России поднялась с третьей на вторую строчку. После этого член 
совета IIHF финн Хейкки Хиетанен сообщил телекомпании Yle, что совет 
обсуждает возможность изменения правил рейтинга. Президент организации 
Люк Тардиф сообщил ТАСС, что координационный комитет IIHF внесет 

https://rsport.ria.ru/20240531/plyuschev-1949695673.html
https://allhockey.ru/news/show/519545-Pljuschev_otvetil_na_slova_prezidenta_Chehii_o_rossijskih_hokkeistah
https://russian.rt.com/sport/news/1322216-kozhevnikov-chehiya-hokkei-prezident
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/ovechkin-nazval-bredom-slova-finskogo-zhurnalista-o-kuplennoy-pobede-sbornoy-rossii-na-chm-2014-2217109/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/ovechkin-nazval-bredom-slova-finskogo-zhurnalista-o-kuplennoy-pobede-sbornoy-rossii-na-chm-2014-2217109/


 

 

предложения по изменению правил начисления очков, совет примет решение 
до августа.  
"Ряд команд потеряли места в рейтинге. Возможно, что они будут жаловаться 
на это. Ждем, что будет потом", - сказал Фазель.  

https://tass.ru/sport/20955353 

К заголовкам сообщений 

Аркадий Дворкович: "На российских спортсменов есть спрос в мире, есть 
шанс быть в лидерах" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 
В условиях международной изоляции российские спортсмены остаются 
востребованными в мире, заявил "Матч ТВ" президент Международной 
шахматной федерации (FIDE) Аркадий Дворкович. 
Ранее Международная федерация хоккея (IIHF) опубликовала новый рейтинг 
сборных с учетом завершившегося чемпионата мира. Россия, которая не 
участвовала в турнире, поднялась на вторую позицию, обогнав финнов и 
уступая только Канаде. Глава IIHF Люк Тардиф заявил "Матч ТВ", что рейтинг 
организации пересмотрят. 
 - Что вы думаете о хоккейном чемпионате мира, в котором не играет Россия, 
но нас пытаются убрать из международного рейтинга или зачистить наши 
исторические достижения? Может, это надо игнорировать?  
 - Совсем я это игнорировать не могу. В шахматной жизни мы тоже с этим 
сталкиваемся. К сожалению. Я сам вынужден следовать рекомендациям, 
которые приняты на международном уровне. И никому от этого лучше не 
становится. Увы, такая жизнь сейчас. Но как говорится, счет на табло. На 
российских спортсменов есть спрос в мире. Болельщики ходят на стадионы. 
Значит, есть шанс быть в лидерах, - сказал Дворкович для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064230_Arkadij_Dvorkovich_Na_rossijski
h_sportsmenov_jest_spros_v_mire_jest_shans_byt_v_liderah 

К заголовкам сообщений 

Рыбин заявил, что без России на чемпионате мира по хоккею было скучно 
всем (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 мая 2024) 
Тренер "Химика" Максим Рыбин оценил выступление сборной Канады на 
чемпионате мира по хоккею. 
"Почему Канада не дошла до финала и даже не выиграла матч за третье 
место? Думаю, в Чехию от Канады приехали бы другие хоккеисты, если на 
турнире была Россия. У нас из НХЛ освободились Кучеров, Сергачев, Овечкин, 
Малкин. Посмотрите, какая бригада уже набралась. В КХЛ тоже есть много 
хороших игроков. Без нас всем скучно. Надеюсь, скоро все нормализуется". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/rybin-prokommentiroval-itogi-
chempionata-mira-po-hokkeyu-v-chehii-2217240/ 

К заголовкам сообщений 

"Россия должна научиться себя вести". Абсурдное заявление президента 
Чехии (Советский спорт, Москва, 31 мая 2024) 

Оказывается, в отстранении наших хоккеистов виновата не политика, а история 
девятилетней давности.  
Завершившийся ЧМ-2024 по хоккею стал уже третьим кряду, на котором 
мировые сборные резвятся в отсутствии наших хоккеистов. К концу турнира 
чешские организаторы имели послужной список скандалов: мы помним, как 

https://tass.ru/sport/20955353
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064230_Arkadij_Dvorkovich_Na_rossijskih_sportsmenov_jest_spros_v_mire_jest_shans_byt_v_liderah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064230_Arkadij_Dvorkovich_Na_rossijskih_sportsmenov_jest_spros_v_mire_jest_shans_byt_v_liderah
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/rybin-prokommentiroval-itogi-chempionata-mira-po-hokkeyu-v-chehii-2217240/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/rybin-prokommentiroval-itogi-chempionata-mira-po-hokkeyu-v-chehii-2217240/


 

 

сперва они запретили пронос российской символики на трибуны, затем 
помножили на 0 легендарную историю России на чемпионатах мира, а по 
завершении соревнований и вовсе пожаловались ИИХФ на систему подсчета 
очков мирового рейтинга сборных.  
 На ЧМ в Чехии обыскивают болельщиков. Причина - российский флаг  
Домашнее первенство чехи выиграли - впервые за последние 14 лет. 
Спрашивается: ну что еще вам надо? Празднуйте, но нет - надо тиражировать 
новые оправдания для бана России. Западные партнеры в этом смысле 
действуют несогласованно - Томас Бах, например, уже не стесняется 
озвучивать, что демонстрация российского триколора является "политической 
акцией".  
 Мировой хоккей умирает без русских денег. Чехи негодуют от решения ИИХФ  
А вот Петр Павел, президент Чехии, признавать очевидное, похоже, не намерен 
и порадовал нас очередным лицемерным заявлением.  
"Чемпионат был неполным из-за отсутствия россиян? Это неправда, был 
отличный чемпионат. Я не хочу обсуждать вопрос о том, должны были быть 
русские или нет, и это уж точно не политические вопросы. Но наверняка вы все 
помните предыдущий чемпионат в Праге в 2015 году, как они вели себя в 
финале с Канадой. Это недопустимо. Я думаю, что только из-за того, как они 
там себя вели, правильно, что их не было на этом чемпионате", - цитирует 
Павела iSport.cz.  
Сперва Павел по утвержденному европейскому стандарту отрицает 
политическую ориентированность решения отстранить Россию от 
международных соревнований - это еще ладно. Но, оказывается, оправдать их 
русофобию может история девятилетней давности с неспортивным поведением 
нашей сборной.  
Сразу оговоримся: выгораживать наших ребят мы не собираемся. Уход в 
раздевалку до начала гимна Канады после финального матча ЧМ-2015, в 
котором Россия уступила канадцам 1:6, - поступок действительный неприятный 
и даже стыдный. Сборная справедливо получила волну критики от СМИ и 
хоккейных болельщиков, а федерация была оштрафована на € 75 тыс.  
Хотя изначально - впрочем, ничего удивительного - чехи настаивали на 
лишении России серебряных медалей. В таком случае их сборной, кстати, 
досталась бы бронза. Удобно. Но загвоздка в том, что в регламенте ИИХФ 
вообще нет никакого пункта, предусматривающего наказание за такую 
ситуацию.  
Но виновных все равно нашли - таковыми признали Олега Знарка, на тот 
момент главного тренера наших хоккеистов, и Андрея Сафронова, 
занимавшего тогда пост руководителя национальной команды.  
Ситуация, казалось бы, исчерпана. Но вопросы о дисквалификации России 
высокопоставленным лицам задавать не перестают - отмахнуться нельзя. Или 
даже не хочется - гораздо лучше внедрить в сознание общественности мысль, 
что мы не просто политически провинились, но и в целом - страна 
безнравственная, неспортивная, с бездонными черными пятнами в репутации.  
Логично, что вспомнили тот финал - находить новые объяснения-то надо. Но 
менее абсурдной очередная отмазка не стала - их логика уже давно работает 
по новым правилам. Интересно, что еще придумает западное спортивное 
сообщество для обоснования внутренних мотивов их антироссийской 
деятельности - в чем-то же мы еще наверняка провинились. Надо только 
покопаться как следует.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-dolzhna-nauchitsya-sebya-vesti-
absurdnoe-zayavlenie-prezidenta-chehii 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-dolzhna-nauchitsya-sebya-vesti-absurdnoe-zayavlenie-prezidenta-chehii
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiya-dolzhna-nauchitsya-sebya-vesti-absurdnoe-zayavlenie-prezidenta-chehii


 

 

К заголовкам сообщений 

Тардиф: рейтингом сборной России по хоккею недовольны не только в 
Финляндии (Р-Спорт, Москва, 31 мая 2024) 

Высоким положением сборной России в мировом рейтинге Международной 
федерации хоккея (IIHF) недовольны не только в Финляндии, сообщил РИА 
Новости президент организации Люк Тардиф.  
Во вторник глава Финского хоккейного союза и член совета IIHF Хейкки 
Хиетанен заявил, что международная федерация обсудит систему подсчета 
очков в рейтинге национальных сборных из-за высокой позиции России. После 
этого Тардиф подтвердил РИА Новости, что этот вопрос действительно будет 
рассмотрен.  
"Координационный комитет IIHF предложит правило, более адаптированное к 
ситуации. Не только в Финляндии недовольны", - сказал Тардиф.  
В понедельник стало известно, что сборная России, отстраненная от 
международных соревнований с 2022 года из-за ситуации на Украине, после 
чемпионата мира в Чехии поднялась на второе место рейтинга IIHF. Российская 
команда (4065 очков) обошла сборную Финляндии (3955), опустившуюся на 
третью строчку, финны на турнире остановились на стадии четвертьфинала. В 
мировом рейтинге лидирует команда Канады (4100), коэффициенты сборных 
России и Белоруссии заморожены.  

https://rsport.ria.ru/20240531/reyting-1949778323.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Валерий Каменский: хочется, чтобы Кубок Стэнли выиграла команда с 
ребятами из России (Советский спорт  , Москва, 31 мая 2024) 

В битве остались "Рейнджерс", "Флорида", "Эдмонтон" и "Даллас".  
Бывший нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" и "Даллас Старз" Валерий 
Каменский поделился ожиданиями от заключительных матчей нынешнего 
сезона НХЛ.  
Остались четыре лучшие команды этого сезона. Все матчи обеих серий 
напряженные, никто не хочет проигрывать, поэтому и интересно следить. Нет 
фаворита среди них. В НХЛ вообще нет фаворита, любая команда может 
выиграть. Хотелось бы, чтобы победила та команда, в которой есть наши 
ребята, из России. Было бы здорово. Будем надеяться, что так и будет, - сказал 
Каменский корреспонденту "Советского спорта" Денису Бабину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/valerij-kamenskij-hochetsya-chtoby-kubok-
stenli-vyigrala-komanda-s-rebyatami-iz-rossii 

К заголовкам сообщений 

"Врагу не пожелаешь". Григоренко - о ситуации форварда "Колорадо" 
Ничушкина (Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Нападающий СКА Михаил Григоренко высказался о ситуации российского 
форварда "Колорадо Эвеланш" Валерия Ничушкина который был отстранен от 
игр на шесть месяцев и переведен на третий этап Программы помощи игрокам 
НХЛПА и НХЛ 14 мая, во время серии второго раунда Кубка Стэнли с "Даллас 
Старз" (2-4). 

https://rsport.ria.ru/20240531/reyting-1949778323.html
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 - Как думаете, Натан Маккиннон простит Валерия Ничушкина, что тот второй 
год подряд выпадает во время самых важных матчей плей-офф?  
 - Я не берусь говорить за Маккиннона, но вы сами понимаете, какая ситуация. 
Хочу пожелать удачи Валере, чтобы он разобрался со всеми делами, поскорее 
вернулся в хоккей. Многие за него переживают, все вдохновились его игрой в 
последние годы. Ничушкин из мема, который не забивал 100 матчей подряд в 
"Далласе", превратился в сильного снайпера и стал суперзвездой НХЛ. Пусть 
будет здоров! Ведь то, через что он проходит, даже врагу не пожелаешь. 
Давайте верить, что Валера вернется и будет дальше радовать нас 
великолепной игрой, - цитирует Григоренко сайт СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5572792-vragu-ne-pozhelaesh-
grigorenko-o-situacii-forvarda-kolorado-nichushkina.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей уехал из ЦСКА в фарм-клуб "Айлендерс". Почему это так 
важно? (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 мая 2024) 

Он снова рядом с Сорокиным.  
"Айлендерс" - самая активная франшиза в НХЛ среди закончивших сезон. 
Ранее произошли подписание нападающего "Спартака" Максима Цыплакова и 
обмен драфт-пиками с "Чикаго". Теперь организация объявила о тренерских 
перестановках: бывший тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов назначен на 
соответствующую должность в "Бриджпорте". Это фарм-клуб "Айлендерс" в 
АХЛ.  
Приглашение Наумова кажется интересным не только благодаря его 
достижениям в ЦСКА, но и из-за совместной работы с Ильей Сорокиным - 
главной вратарской надеждой "Айлендерс" на ближайшие несколько лет.  
Наумов - важная деталь ЦСКА: работал во всех победных сезонах, тренировал 
Сорокина и Федотова 
Сергей Наумов начал тренерскую карьеру в рижском "Динамо". В качестве 
игрока он провел последние сезоны в родном клубе. После этого перешел на 
тренерскую должность, поработав вместе с Юлиусом Шуплером. Это 
знакомство повлияло на карьеру молодого тренера в дальнейшем - именно 
Шуплер, возглавив "Донбасс" в 2012 году, пригласил его к себе.  
Потом основным коллегой Наумова стал Алексей Кудашов. Они вместе 
работали сначала в "Атланте", а потом и в "Локомотиве". В Ярославле под 
началом Наумова дебютировал в КХЛ 19-летний Илья Коновалов: за сезон-
2017/18 он провел 7 матчей, в которых одержал 5 побед и выбил 93,3% 
отраженных бросков.  
Наумовым заинтересовались в ЦСКА. В мае 2018 года президент армейского 
клуба Игорь Есмантович заявил о подписании контракта с латвийским 
тренером.  
Именно в ЦСКА Наумов стал известен широкой хоккейной общественности, а 
его работа стала важным фактором кубкового успеха армейцев. В первом же 
сезоне (2018/19) с Наумовым клуб выиграл Кубок Гагарина. При этом самым 
ценным игроком плей-офф стал вратарь Илья Сорокин. За 20 матчей он 
показал космическую статистику: 94,7% ОБ и 1,19 КН.  
Прогресс Сорокина продолжился и в следующием сезоне. Во второй раз 
подряд Илья провел 40 матчей в регулярке (больше в КХЛ за сезон он не играл) 
и сделал 93,5% ОБ. Этот результат чуть хуже, чем в регулярке-2018/19 (94% 
ОБ), но Сорокин уровень удержал. Благодаря этому он и отправился в 
Северную Америку.  

https://www.championat.com/hockey/news-5572792-vragu-ne-pozhelaesh-grigorenko-o-situacii-forvarda-kolorado-nichushkina.html
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ЦСКА летом 2020 года сохранил всех тренеров, продлив с ними контракты на 
три сезона. Наумов продолжил работу в клубе уже с другими вратарями. 
Сначала с тандемом из Ларса Юханссона и Александра Шарыченкова, а потом 
и с пришедшим из "Трактора" Иваном Федотовым. Именно Федотов стал одним 
из ключевых игроков ЦСКА в победном плей-офф-2021/22. Он прибавил по 
ходу сезона - с 91,9% ОБ в регулярке (26 матчей) до 93,7% ОБ в плей-офф (22 
матча).  
Третий кубок ЦСКА выиграл уже с Адамом Рейдеборном в качестве стартера. 
Достижения Наумова нельзя связать только с Сорокиным - у него побеждали 
три разных вратаря.  
О влиянии Наумова и его тренерской специфике рассказывал Сорокин: " Он не 
просто хороший тренер, но еще и хороший психолог. Когда у меня появлялась 
зажатость в важные моменты, он находил такие слова, которые помогали 
расслабиться, отпустить груз ответственности. В плане работы он очень 
упрямый, гнет свою линию. Первое время я думал: "Блин, что мы делаем?" 
Сергей Иванович говорил: "Подожди, придет результат, и ты поймешь, для чего 
все это".  
При этом Сорокин признавался, что Наумов продолжает ему помогать и после 
отъезда за океан: "После каждой игры он пишет. Слова поддержки, анализ. 
Если я его попрошу сделать глубокий анализ, то он, конечно, сделает".  
Теперь, похоже, потребовалось и личное присутствие Наумова.  
Сорокин провел худший сезон в "Айлендерс" - при новом тренере он даже 
потерял роль основного 
Переход Сорокина в "Айлендерс" обернулся мощным успехом для обеих 
сторон. Илья заявил о себе в лучшей лиге мира, а клуб из Нью-Йорка получил 
нового вратаря на перспективу. Это было особенно важно в отношении уже 
немолодого Семена Варламова.  
Каждый сезон Сорокин проводил лучше предыдущего. Такому прогрессу не 
мешал даже общий уровень команды. В сезонах-2021/22 и 2022/23 "Айлендерс" 
балансировали на грани попадания в плей-офф, но Илья все равно прибавлял 
и в итоге заслуженно стал стартером.  
По результатам регулярки-2022/23 он вошел в тройку претендентов на "Везину" 
- приз лучшему вратарю лиги. В голосовании Сорокин занял второе место, 
проиграв лишь Линусу Улльмарку из побившего все мыслимые и немыслимые 
рекорды "Бостона".  
Летом 2023 года Сорокин подписал новый контракт с клубом - за один год до 
окончания уже действовавшего. Новое соглашение полностью отражало не 
только статус основного вратаря в "Айлендерс", но и звездный уровень 
Сорокина в НХЛ: 8 лет, общая сумма в 66 млн долларов (8,25 млн кэпхит) и 
полный запрет на обмен до 2028 года.  
Интересно, что в один день с Сорокиным новый контракт подписал и Варламов. 
Конечно, эта сделка была более скромной: 4 года и общая сумма в 11 млн 
долларов (2,75 млн в среднем). Но, как оказалось, генеральный менеджер Лу 
Ламорелло не зря подстраховался.  
Сезон-2023/24 для Сорокина получился с большим отрывом слабейшим в НХЛ. 
При этом команда, несмотря на многие проблемы, осталась примерно на том 
же уровне.  
По ходу регулярки в клубе сменился тренер - "Айлендерс" возглавил Патрик 
Руа. Спад Сорокина не прошел бесследно: Руа начал чаще доверять 
Варламову, с которым ранее работал в "Колорадо". 6 из 10 матчей на 
завершающем отрезке регулярки сыграл именно Варламов.  



 

 

Он же был основным и в плей-офф - провел пять игр (четыре в старте) против 
"Каролины" (91,4% ОБ, 2,7 КН). Сорокин же единственный матч провалил: 
пропустил 3 шайбы после 14 бросков и был заменен.  
На этом фоне приход Наумова выглядит в том числе как попытка помочь 
вратарю, на которого сделана ставка в долгосрочной перспективе. Конечно, 
основная работа у Наумова будет в АХЛ, но, находясь в той же организации на 
небольшом расстоянии (от Бриджпорта до Элмонта чуть более часа пути на 
машине), он явно чаще будет пересекаться с Сорокиным.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3245094.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" Новокузнецк снова в спячке. Болельщики узнают о планах 
своей команды от других клубов (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 мая 2024) 
Всеми любимый, хоккейный клуб "Металлург" Новокузнецк продолжает 
подготовку к сезону ВХЛ 2024/25. В целом, выход на трансферный рынок у 
"Кузни" удался. По именам, на данный момент вырисовывается хорошая банда 
в 2 с половиной звена. Да и по работе в СММ, первые подписания выходили 
хоть и задержкой, но плюс-минус во время.  
Сейчас же, "Металлург" снова впал в молчание. Кто-то может подумать, что эта 
тишина связана с готовностью преподнести некую "бомбу" или подготовка к 
новой волне активности. Но, на самом деле, это молчание не влечет за собой 
никаких подноготных. Клуб молчит - просто потому что, молчит.  
По большому счету, в этом нет ничего страшного, так как сезон еще не скоро, а 
сборы команды находятся лишь в далеких планах. Но есть одно но. 
Болельщики "Металлурга" дошли до предела абсолюта и теперь узнают о 
планах своего любимого клуба от других команд!  
Так новокузнечанам стало известно, что 3 и 4 августа ХК "Динамо-Алтай" 
сыграет контрольные матчи в Новокузнецке, а также "сталевары" примут 
участие в кубке Губернатора Алтайского края в Барнауле, который пройдет с 16 
по 18 августа. Скажем спасибо пресс-службе барнаульцев!  
План предсезонной подготовки ХК "Динамо-Алтай".  
 Помимо "Динамо-Алтай", красноярский "Сокол" также объявил о планах своей 
команды и там точно также есть Новокузнецк. "Металлург" и "Сокол" сыграют 13 
и 14 августа во "Дворце Спорта Кузнецких Металлургов". Крайне приятно, 
получать новости своего клуба от объявлений других команд.  
План предсезонной подготовки ХК "Сокол".  
Следующей новостью поделился "старший брат" новокузнечан - ХК "Сибирь". 
Новосибирский клуб объявил о том, что сотрудничество с "Металлургом" 
подошло к концу и "Сибирь" планирует подписать договор с хоккейным клубом 
"Зауралье". Можно долго спорить о надобности сотрудничества Новокузнецка и 
Новосибирска, но тем не менее, как минимум можно объявить о том, что это 
сотрудничество окончено. Тут естественно тишина.  
Кроме того, "Металлург" продолжает умалчивать об уходе экс-лидеров 
команды. На днях объявили что нападающие одного звена Евгений Сорокин и 
Юрий Платонов покинули Новокузнецк. Платонов подписал контракт с "Югрой", 
а Сорокин пополнил состав "Салавата Юлаева".  
Евегний Сорокин в составе "Металлурга".  
 Также, вратарь Владислав Сухачев после 4-х сезонов за "сталеваров" 
возвращается в систему челябинского "Трактора", воспитанником которого он и 
является. Вместе с "Металлургом", Сухачев становился обладателем 
серебряных и бронзовых медалей ВХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3245094.html


 

 

Владислав Сухечев в составе "Металлурга".  
 Возвращаясь к проблемам хоккейного клуба "Металлург" Новокузнецк, уже 
сейчас становится ясно, что один из главных вопросов по медиа развитию - 
руководство клуба решать не планирует. Нам же остается пройтись по 
социальным сетям остальных 32-х хоккейных клуба ВХЛ и проверить, не 
планируют ли где-то еще сыграть новокузнечане в грядущей предсезонке.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgnkavanture/3245086.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Гребенкин: "Летал в Торонто, познакомился с Нюландером. Но 
сыграть в плей‑ офф не смог бы из‑ за травмы" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 31 мая 2024) 

Хоккеист " Торонто Мэйпл Лифс " Никита Гребенкин в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как ездил в Северную Америку. 
21‑ летний Гребенкин набрал 41 (19+22) очко в 67 матчах регулярного 
чемпионата, добавив 6 (3+3) очков в 23 матчах плей‑ офф. В составе 
"Металлурга" он завоевал Кубок Гагарина. 29 апреля нападающий подписал 
трехлетний контракт новичка с "Торонто" со средней зарплатой в 875 тысяч 
долларов в НХЛ. 
 - Как вам чемпионский парад в Магнитогорске? Как реакция города?  
 - Да, все очень классно, и я не ожидал, что весь город выйдет на улицы в 
рабочий день, чтобы нас поддержать и принять участие в этом празднике. Нам 
хлопали, приветствовали нас, мы давали максимальную отдачу. Это было 
весело и классно! 
 - Вы залезли на автобус, подняв Кубок Гагарина над головой. Не тяжело было?  
 - Нет, к нему уже все привыкли немного. Постоянно его поднимаем. 
 - Через несколько дней после финала вы полетели в Америку. А что, могли 
сыграть за "Торонто" против "Бостона"?  
 - Теоретически можно было. Но у меня травма, поэтому тут без вариантов. Я 
туда полетел, чтобы технически открыть контракт новичка в НХЛ. Но я от 
травмы не полностью восстановился до сих пор. 
 - Не успели познакомиться с новым главным тренером "Торонто" Крейгом 
Беруби?  
 - Да, мы еще не познакомились. Прежний тренер Шелдон Киф... Не буду 
обсуждать все нюансы, какого игрока он во мне видел, что говорил. У меня 
было понимание, для чего я там, что могу показать, на какие роли меня 
планируют. Не было такого, что я не знаю, что вообще там делаю, буду играть в 
первом звене или скитаться в десятом. Нет, свое видение у меня было. И 
главное, что генменеджер "Торонто" остался. И что мы с ним обговаривали, 
думаю, и будет реализовано. 
 - С игроками "Мэйпл Лифс" вы нигде не пересекались?  
 - Познакомился и перекинулся парой фраз с Уильямом Нюландером. Еще 
видел Илью Самсонова и Илью Любушкина, а так больше никого. Это было 
сразу после плей‑ офф. 
 - Как вам атмосфера хоккея в Торонто?  
 - Невероятная. Там совсем по‑ другому относятся к хоккею. Если у нас 
болельщики приходят на хоккей, чтобы покричать, пошуметь, поболеть, то в 
Торонто могут порвать майку, а под ней - другая майка, это все на кубе 
показывается. Вся арена начинает кричать, визжать. Выдаются специальные 
белые полотенца, которыми все размахивают, и дворец становится белым. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgnkavanture/3245086.html


 

 

Когда ты этого никогда в жизни не видел, то это очень впечатляет. Прям вау! 
Что происходит вообще?! - сказал Гребенкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064282_Nikita_Grebenkin_Letal_v_Toro
nto_poznakomilsa_s_Nulanderom_No_sygrat_v_plejoff_ne_smog_by_izza_travmy 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин: "В НХЛ играют еще проще, чем в КХЛ, и совсем ничего не 
выдумывают" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 мая 2024) 
Российский нападающий "Торонто Мэйпл Лифс" Никита Гребенкин рассказал 
"Матч ТВ", что не заметил значительной разницы в уровне игры в плей‑ офф 
двух лиг - НХЛ и КХЛ. 
В минувшем сезоне 21‑ летний форвард стал обладателем Кубка Гагарина в 
составе магнитогорского "Металлурга". Он набрал 41 (19+22) очко в 67 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, добавив 6 (3+3) очков в 23 матчах плей‑ офф. 29 
апреля хоккеист подписал трехлетний контракт новичка с "Торонто" со средней 
зарплатой в 875 тысяч долларов. 
 - Сильно ли уровень плей‑ офф НХЛ отличается от плей‑ офф КХЛ? Ведь в 
России переходят на маленькие площадки.  
 - Я не скажу, что у нас площадки стали такими же маленькими везде. А игра в 
плей‑ офф - да, где‑ то плюс‑ минус похоже. Ничего особенного там нет. 
Вообще в НХЛ играют еще проще, чем у нас. Там совсем ничего не 
выдумывают. И без разницы, ты звезда или в четвертом звене. К примеру, 
дошел до красной линии. Счет 0:0, второй период. Закинул шайбу в зону и 
сменился. 
Бросилось в глаза, что там очень быстрые смены. Нет каких‑ то интересных 
раскатов. Все просто - побежал, закинул, поборолся, в тело сыграл. Конечно, 
там все гораздо быстрее, потому что площадки все равно меньше. И прям 
очень мастеровитые ребята с хорошим катанием. Такого я, наверное, еще не 
видел, чтобы так люди выделялись. 
 - У вас есть чувство, кто в этом году возьмет Кубок Стэнли?  
 - Мое мнение, что чемпионом станет "Флорида". Это очень сбалансированная 
команда - и в защите, и в атаке, и во вратарской линии у них все в порядке. У 
них такого нет, что в нападении они играют хорошо, а в нападении 
проваливаются. Который год они уже показывают хорошую игру по всей 
площадке. При этом немаловажно, как они проходят среднюю зону. 
 - Как решите вопрос с бытом в Торонто?  
 - Мой агент Дэн Мильштейн во всем помогает, подсказывает. И в клубе очень 
хорошая организация, где отлично делают свое дело. 
 - Какие у вас планы на лето?  
 - А у меня лето уже все, закончилось. Я через неделю уезжаю в Торонто, где 
буду заниматься реабилитацией и тренировочным процессом. Перехожу под 
наблюдение их медиков и тренеров по физподготовке. 
 - Есть ли внутренняя уверенность, что у вас все получится в НХЛ? Есть ли 
здоровая спортивная наглость?  
 - Это не мне судить, а тем, кто видит мою игру со стороны. Тем, кто наблюдал 
мою игру с первого сезона КХЛ, все сами понимают. Я не буду говорить, что 
сейчас зайду в НХЛ и сразу же стану там звездой. Но с внутренней 
уверенностью у меня все нормально, - сказал Гребенкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064282_Nikita_Grebenkin_Letal_v_Toronto_poznakomilsa_s_Nulanderom_No_sygrat_v_plejoff_ne_smog_by_izza_travmy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064282_Nikita_Grebenkin_Letal_v_Toronto_poznakomilsa_s_Nulanderom_No_sygrat_v_plejoff_ne_smog_by_izza_travmy
https://www.sports.ru/hockey/1116108504-grebenkin-o-toronto.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064284_Grebenkin_V_NKhL_igrajut_jes
hhe_proshhe_chem_v_KKhL_i_sovsem_nichego_ne_vydumyvajut 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 31 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Клуб ВХЛ "Зауралье" объявил о сотрудничестве с "Сибирью" 
(Чемпионат.com, Москва, 31 мая 2024) 
Курганский клуб "Зауралье" и новосибирская "Сибирь" подписали договор о 
спортивном сотрудничестве. Об этом сообщил официальный сайт "Зауралья". 
"У ХК "Зауралье" появился клуб-партнер в КХЛ - им стала новосибирская 
"Сибирь". Между курганским и новосибирским клубами официально заключен 
договор о спортивном сотрудничестве на сезон 2024/2025", - написано в 
заявлении "Зауралья". 
В прошлом сезоне Континентальной хоккейной лиги "Сибирь" завершила 
регулярный чемпионат на 10-м месте в турнирной таблице Восточной 
конференции. Новосибирский клуб по ходу сезона был лишен четырех очков за 
нарушение лимита легионеров в заявке на матч КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5573158-klub-vhl-zaurale-obyavil-o-
sotrudnichestve-s-sibiryu.html 

К заголовкам сообщений 

"Парень пробежал тест Купера - ему 2000$ капнуло на счет". Мощные 
истории из АХЛ и ВХЛ (Sport24.ru, Москва, 31 мая 2024) 
Youtube-проект "Черкас Атлант" изучил колорит "вторых" хоккейных лиг в 
Манитобе и Барнауле.  
Мы не пытались сравнить АХЛ и ВХЛ напрямую - слишком масштабная задача. 
Просто через ответы ребят на примерно одинаковые вопросы попробовали 
пропитаться духом и философией лиги, ну и, конечно, фиксируем 
занимательные детали и нюансы.  
В Барнауле ответ держал капитан Александр Ремов, который изрядно 
поколесил по ВХЛ с сезона-2015/16. Про фарм "Виннипега" рассказывали автор 
самой молодой шайбы СКА в КХЛ Никита Чибриков и русский канадец Дэнни 
Жилкин.  
Канадский русский Дэнни Жилкин - воспитанник ЦСКА, который перебрался за 
океан в 9 лет, и уже сыграл за "Кленовых" на ЮЧМ-2021  
Сначала разминочные истории.  
В "Манитобе" штраф, если наступишь на клубное лого на ковре в раздевалке. 
Все серьезно.  
 - Я даже не наступил, - рассказывает Жилкин. - Бутылку с водой перебирал в 
руках и уронил. Сто долларов.  
 - Но это не прямо штраф, - поясняет Чибриков. - Money on the board. Они 
пойдут в кассу. Если команда выиграет ближайшую игру, тогда они пойдут на 
какой-то общий ужин или, если что-то другое купить нужно будет [на команду]. 
Но так везде.  
 - А сколько штраф за опоздание на автобус?  
 - По-моему сто долларов. Столько выставили Ламберту тогда (Вспоминают 
историю с финским одноклубником Брэдом Ламбертом)  
В ВХЛ свои штрафы:  
 - Один раз в поездке полиция остановила наш автобус, а я на полу лежал. 
Потом у них в машине заполняли [бумаги], на полторы тысячи оштрафовали.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064284_Grebenkin_V_NKhL_igrajut_jeshhe_proshhe_chem_v_KKhL_i_sovsem_nichego_ne_vydumyvajut
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2064284_Grebenkin_V_NKhL_igrajut_jeshhe_proshhe_chem_v_KKhL_i_sovsem_nichego_ne_vydumyvajut
https://www.sports.ru/hockey/1116108678-grebenkin-pro-nxl-nichego-osobennogo-tam-net-igrayut-eshhe-proshhe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5573158-klub-vhl-zaurale-obyavil-o-sotrudnichestve-s-sibiryu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5573158-klub-vhl-zaurale-obyavil-o-sotrudnichestve-s-sibiryu.html


 

 

 - Клубу не выставил счет?  
 - Нет (смеется).  
К автобусам и перейдем. Обе лиги болельщики называют "автобусными".  
Чибриков: - Расположение нашего города такое, что мы на автобусе ни до кого 
доехать не можем. И везде летаем. Но между городами уже в поездке, вот 
сейчас поедем на тяжелый выезд, там шесть часов вроде будет.  
 - А сколько всего за сезон набирается в автобусе?  
Жилкин: - Если не брать вот этот шестичасовой, то полтора часа.  
Чибриков: - Три часа было. Но в основном летаем.  
Версия ВХЛ в лице Ремова:  
 - Сейчас меньше стало автобусов у нас. Часто бывает, что едешь из города 
[где проходил матч] на автобусе до Москвы, а оттуда летишь. Бывает, на 
поезде едем - около тридцатки часов. Бывает, что куда-то едем на автобусе, 
потом на поезде, а дальше уже на самолете.  
 - Какие условия в автобусе? Комфорт?  
 - Да никакого. Обычные автобусы. Я лежа всегда езжу, потому что сидеть не 
могу. В проход коврик кидаю и ложусь, потому что сидя тяжело.  
 - Но всем-то в проходе не разместиться?  
 - Да. Но бывают автобусы без перегородки, когда можно ложиться в ряды: кто-
то на пол, кто-то на сиденьях.  
 - А самый жесткий твой выезд?  
 - В МХЛ, когда играл в "Белых Тиграх", из Новокузнецка в Оренбург ехали 46 
часов на автобусе. А по "вышке" - 10-15 часов. А так, да, переезды для клубов 
высшей лиги - проблема, единицы летают на чартерах. А кто-то только в плей-
офф. В "Торосе" так у меня было, в "Сарыарке". Конечно, с чартерами было бы 
по-другому. Сколько времени высвобождается на то же восстановление. 
График игр нереальный. Приезжаем с выезда четырехматчевого, а через день 
уже домашняя серия из четырех игр.  
Про зарплаты разговор подробней.  
Жилкин: - Я думаю нам платят нормально. В Виннипеге ты тратишь только 30 
процентов месячной зарплаты.  
 - Сколько нужно на комфортное проживание: аренда, машина, еда?  
Жилкин: - 1500 канадских долларов. Если не спортсмен и мало ешь, то 500 на 
еду тебе хватит. Если покупаешь продукты и сам готовишь.  
 - Машина?  
Чибриков: - Еще 600-700.  
Жилкин: - То есть до трех тысяч тебе точно хватит.  
 - Канадских?  
Жилкин: - Да.  
 - А зарплата в американских?  
Чибриков: - Да. Если у тебя годовая зарплата - 80 тысяч американских 
долларов (максимальная сумма для контракта новичка в АХЛ), то в месяц 
выходит после налогов тысяч десять канадских.  
 - Какие есть надбавки? Суточные, бонусы, что-то еще?  
Чибриков: - Суточные в поездках есть везде, так как регламент такой. В отель 
еду тебе на заказывают, просто выдают сумму...  
Жилкин: - 80 долларов в день.  
Чибриков: - То есть ты можешь пойти на 10 долларов в условном Макдоналдсе 
поесть и оставить остальное себе. Или в ресторане нормально поесть на 50. 
Бывает перед играми заказывается еда на команду, тогда у тебя из суточных 
вычитается определенная сумма. То есть выйдет не 80 долларов, а, допустим, 
50.  



 

 

 - То есть, если ты забьешь 50 шайб за сезон, то ничего сверху не получишь?  
Чибриков: - Нет. Только, если в НХЛ забьешь.  
Жилкин: - Тогда намного больше.  
 - А если контракт чисто ахэловский, то бонусы есть?  
Жилкин: - У нас есть пацан в команде. Он пробежал тест Купера, и ему пару 
тысяч капнуло на счет.  
 - Чегооо?  
Чибриков: - Если ты в хорошей физической форме приехал, хорошо выбегает 
тест...  
Жилкин: - Процент жира хороший, то тебе капает денежка.  
Чибриков: - Но это только у возрастных на одностороннем контракте АХЛ.  
В ВХЛ за тест Купера бонусов под 200 тысяч рублей, конечно, не дождешься. 
Слово Ремову:  
 - В высшей лиге у нас есть топ-клубы, кто платит 600 тысяч в месяц. Считаю, 
очень хорошие деньги. Кто такие платит, у них еще премии по 40-50 тысяч [за 
победу]. То есть в месяц ты можешь делать под миллион.  
 - А средняя по лиге?  
 - Ну, 600 - это прям суперзарплата. 500 - тоже. Средняя? 300 тысяч считается 
хорошая, средняя - 150. Многие получают 50 тысяч, сто тысяч.  
 - А есть проблема с невыплатами?  
 - Раньше чаще такое было. Сам ни раз с таким сталкивался. Задержки месяц-
два-три-четыре. В последние годы с этим почти не сталкивался.  
 - А лига как-то борется?  
 - А как бороться? Есть до сих пор клубы, которые не рассчитываются с 
игроками по несколько лет.  
Проходимся по деталям, на которые обычные болельщики редко обращают 
внимание, но являются важной частью хоккейной жизни.  
 - Кто носит баулы в поездках персонал или игроки?  
Чибриков: - Мы просто помогаем. Максимум снимешь баул с ленты и положишь 
в тележку. Это часть их работы, а в конце сезона каждый из команды 
скидывается. Минимум, 200 долларов. Кто-то дает 300, кто-то 500  
Ремов: - В основном, где я играл, таскали сами игроки. Но в некоторых клубах 
договаривались, докидывали персоналу сумму после каждого выезда.  
 - Какие есть требования по внешнему виду?  
Ремов: - Все в "вышке" ходят в спортивном костюме. Максимум, на выезде 
могут сказать всем быть в клубной куртке спортивной. На домашнюю серию 
еще можно было понять, но с такой погодой, как у нас в России, какие костюмы 
[цивильные]. Мы же на лимузине не подъедем ко входу с ковровой дорожкой. 
Бывает, договариваемся, что джинсы и клубная куртка.  
Чибриков: - На раскатку утром, когда дома играем, можем в трико, в свободной 
одежде. Если на выезде раскатка, то business casual: аккуратные брюки, свитер 
какой-то, водолазка или рубашка. Сверху: пальто или пиджак. То есть должен 
хорошо выглядеть.  
 - Реально ли посмотреть принимающий город на выездных сериях?  
Чибриков: - Конечно. Тебе выдают суточные, что тебя стимулирует выйти, 
поесть где-нибудь. Ищешь место, куда-то идешь, смотришь. То есть не сидим в 
отеле, всегда куда-то выходим прогуляться. Минут 30 точно проходимся по 
городу стабильно.  
Ремов: - У нас нет времени, чтобы гулять куда-то ходить. Приезжаем, потом 
сон, тренировка, ужин. А на следующий день: раскатка, обед, сон, игра и мы 
уезжаем. Бывает, что остаемся и ночуем, но там уже не до походов.  
 - Уровень отелей в поездках?  



 

 

Чибриков: - Думаю, мы живем в самых лучших. Живем подвое, кровати 
"кингсайз". Отели уровня "Марриот".  
Жилкин: - Как в НХЛ, думаю. Не хуже.  
Ремов: - От клуба зависит. От бюджета. Есть команды, где живут только в 
топовых отелях. Где-то попроще, где-то вообще так себе. Но топ-клубы 
стараются жить в топ-отелях.  
Возможно, ключевая тема - перспективы игроков. Принято считать, что 
пробиться наверх может в основном молодежь. Если перешел определенный 
возрастной порог, то без шансов. Как считают парни?  
Ремов: Высшая лига - очень приличная. Есть много ребят, которые каждый 
сезон набирают по 60 очков и забивают по 30 голов, но их даже на сбор [в КХЛ] 
не вызывают. Хотя есть подписанное соглашение о сотрудничестве между ВХЛ 
и КХЛ. Ребят не вызывают, не дают шанса. Их не отпускают, говорят: "Нужна 
компенсация". Я считаю, что так не должно быть. У меня был личный опыт: 
звали пару раз на просмотр, но меня не отпускал клуб из-за контракта. Можешь 
заплатить деньги и ехать, но это, конечно, неправильно.  
Конечно, в глубине души остается этот один процент шанса. Но тебе надо 
кормить семью, получать достойные деньги на уровне ВХЛ, и в основном все 
смиряются с этим. Лучше играть в "вышке", чем поехать на непонятный 
просмотр, и тебя отправят обратно через неделю или месяц. Тогда не 
подпишешься в "вышке" нормально и поедешь за маленькие деньги, так как 
[возрастной] лимит.  
Чибриков: - Я сам удивился, что в АХЛ любой человек имеет шанс подняться 
НХЛ. Неважно 30 тебе лет или сколько.  
 - Но давай будем честны...  
 - Нет, реально. Может есть в команде один-два человека, кто уже потерял все 
шансы, но, по сути, почти каждый имеет шанс на подъем в первую команду. 
Просто все зависит от уровня игры. Если будешь в 30 на уровне играть - тебя 
поднимут, в 28 люди поднимаются в НХЛ. То есть нет такого, что в 30 лет тебя 
списывают. Все зависит от профессионализма, поэтому и в 30 лет здесь люди 
пытаются и идут за своей мечтой.  
"Виннипег" и "Манитоба" тренируются в соседних залах, поэтому бонусом 
можно узнать, кто впечатлил Чибрикова в первой команде.  
 - Я думаю Шайфлли. Общительный. Пару раз видел его на летнем кемпе, а 
потом, когда в зале пересекаемся он: "Йоу, Чибби, биг гай". Я думаю: "Ничего 
себе, Шайфли мой никнэйм знает".  
ВХЛ тоже в чем-то похожа на НХЛ:  
 - А выход на лед у нас по лестнице. Пока поднимешься ножки уже в тонусе 
становятся.  
 - Ого, как в НХЛ в "Нью-Джерси"  
 - Еще в Тамбове типа такого было. Но там как будто два этажа поднимаешься.  
Вторая серия из Барнаула и Манитобы выйдет на канале "Черкас Атлант" в 
ближайшие дни.  

https://sport24.ru/hockey/article-652199-paren-probezhal-test-kupera-yemu-2000-
kapnulo-na-schet-moshchnyye-istorii-iz-akhl-i-vkhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Экс-игрок "Ак Барса" Мусин будет работать в системе клуба (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 мая 2024) 

https://sport24.ru/hockey/article-652199-paren-probezhal-test-kupera-yemu-2000-kapnulo-na-schet-moshchnyye-istorii-iz-akhl-i-vkhl
https://sport24.ru/hockey/article-652199-paren-probezhal-test-kupera-yemu-2000-kapnulo-na-schet-moshchnyye-istorii-iz-akhl-i-vkhl


 

 

Как стало известно "БИЗНЕС Online", Дамир Мусин будет работать тренером в 
школе "Ак Барса". 
Какой конкретно год рождения будет тренировать бывший хоккеист пока 
неизвестно. В феврале этого года стало известно, что Мусин завершил 
профессиональную карьеру из-за проблем со спиной. 
Минувший сезон 29-летний защитник завершил в клубе ВХЛ "Дизель". В 
составе "Ак Барса" хоккеист стал обладателем Кубка Гагарина-2018.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294976 

К заголовкам сообщений 

Правительство Челябинской области и ХК "Трактор" проведут 
товарищеский матч по футболу (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 31 
мая 2024) 
1 июня в 13.00 на стадионе АМЗ в Челябинске начнется церемония открытия 
фестиваля "МЕТРОШКА". В 13:30 на футбольное поле выйдут хоккеисты 
"Трактора" и сборная правительства Челябинской области.  
Противники сыграют два тайма по 20 минут, затем проведут дружескую серию 
пенальти. За команду правительства выступят министр спорта Челябинской 
области Александр Гриб, заместитель председателя Законодательного 
собрания Челябинской области Анатолий Еремин, депутат Челябинской 
городской думы Кирилл Матвеев, директор ОГАУ ОСШ по футболу Андрей 
Фомин, автор и создатель фестиваля "МЕТРОШКА" Дмитрий Борщев. 
Честь "Трактора" будут отстаивать Алексей Петров, Евгений Любимов, Сергей 
Мыльников, Сергей Телегин, Александр Шепелев, Артем Шварев, Георгий 
Мерданов, Егор Шанский и другие. 
В прошлом году товарищеский матч закончился победой чиновников. 
После товарищеского матча продолжатся групповые матчи челябинского 
турнира "МЕТРОШКА-2024". 
В Челябинске фестиваль пройдет уже в девятый раз. В этом году в нем примут 
участие 20 детских команд. 1 и 2 июня борьба развернется в двух возрастных 
группах: 2012-2013 и 2014-2015 годов рождения. 
В этом году фестиваль "МЕТРОШКА" вновь включен в I часть Единого 
календарного плана межрегиональных, всероссийских и международных 
физкультурных и спортивных мероприятий Минспорта РФ. 
Также в 2024 году Российский футбольный союз инициирует процесс 
официального учреждения Всероссийского дня футбола в качестве 
профессионального праздника в производственном календаре. Его будут 
отмечать 1 июня. И фестиваль "МЕТРОШКА" в Челябинске приурочен ко 
Всероссийскому дню футбола. 
В 2024 году более 8 тыс. детей из 50 городов и 22 регионов России получат 
возможность принять участие в детском празднике. 
Абсолютные чемпионы фестиваля получают в подарок комплекты 
профессиональной футбольной экипировки. Традиционной останется и 
призовая поездка чемпионов в академию "Спартак" им. Федора Черенкова в 
Москве. Это подарок от генерального партнера фестиваля "МЕТРОШКА" 
Русской медной компании, которая 9-й год поддерживает фестиваль. 
Благодаря этой поддержке турнир ежегодно расширяет свою географию, 
включая в программу все новые города и регионы России. 
В 2021 году "МЕТРОШКА" стал лучшим на конкурсе "Россия - футбольная 
страна" в номинации "Лучший проект в области развития массового футбола". В 
2022 году фестиваль победил во Всероссийском конкурсе спортивных проектов 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294976


 

 

"Ты в игре" и получил Гран-при, а также занял первое место в номинации "Дети 
в спорте". 

https://fedpress.ru/news/74/society/3320029 

К заголовкам сообщений 
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